
TEMPO - Frente fria: .negativo, Pressão

atrnosféri,c� média: 1004,5 milibares. !empe
fatura média do dia: 27,1 graus centígrados,
Umidade relativa média: 87,4%. Estado mé

dio do céu: Cumulus, Curnulus-Nímbus de

meio encoberto a claro. Trovoadas no Planal

to. Tempo médio: estável. Previsão: A.Seixas

Netto.

ua Tenente St.!ve1rB

,

IMPOSTO DE RENDA - O Ministro da Fa
zenda baixou portaria fixando até o dia 26
de março próximo o prazo para os que tive-

. rem imposto a pagar ou direito à restituição
e �té o dia 27 de abril para as pessoas que
estiverem Isentas do pagamento do imposto,
por apresentarem renda líquida inferior a,
Cr$ 7.600,00. Maiores informações na Dele
gacia da Receita Federal ou nos bancos.

,
I
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A montagem das primeiràs fundações da nova ponte terá inicio nos pr6ximos dias, segundo informação prestada ontem pelo Dr.sidente da comissão encarregada da obra (P.3).

Escolares doo

ajuda a pobres
neste Natal

Para que cerca de 100 famílias pobres de Florianó

polis tenham um natal mais humano, 140 jovens,
com idade variando entre 13 e 18 anos, estão per-'
correndo as diversas ruas da cidade. com a finalí-

• dade de angariar donativos. Eles fazem parte da

'. "Campanha do Aimento", do Movimento Cristão

Pólen, que espera repetir durante este ano, o suces

so alcan?ado pela ,campanha em 1971 (Página 8)

Apolo iniciaviagem
de regresso àTerra

Os astron�utas da Apolo 17 deram partida ao fogue
te de sua nave' espacial, aproximadamente às

20h30min. (de Brasília) para escapar à atração lunar

.:e iniciar a travessia do espaço em direção à,Terra,

� que será alcançada após' um vôo de 60 horas, Paul

Gast, diretor de Ciência Planetária e Lunar, disse
que o vôo reafirmou observações de outras missões

:' Apolo sobre o fato de a Lua ainda estar de. certo

modo viva e que ainda há atividades em seu profun
do interior.

"Se alguém perguntar se a Lua está mor

ta, teria que receber como- resposta: não total

mente", disse Gast. O impacto do terceiro estágio
I ,

do foguete Saturno 5 sobre a superfícíe lunar permi
'riu, estudando-se os registros dos sismógrafos insta

lados na Lua, determinar que a crosta lunar possui

uns:25 km de espessura e não 60 km, como anterior
mente se supunha. As autoridades responsáveis pelos
projetos espaciais, norte americanos afirmaram I

ontem que, "agora, terminado o Programa Apolo,
podemos dedicar os próximos anos' a consolidar e

decifrar os conhecimentos realmente novos que
adquirimos". A amerrissagem no Pacífico se dará

terça-feira às 15h24min (de Brasília). Em seguida as

amostras lunares e os astronautas serão levados a

Houston,

o melhor dia de praia da atual

temporada foi ontem, com
a corrida em massa da

população ao encontro do mar.
O vento Nordeste que soprou

, pela manhã começou a

serenar perto do meio-dia,
afastando a preocupação

daqueles que temiam não poder
contar hoje com a volta

às praias. A previsão
assinala tempo bom e o

movimento deverá ser ainda

maior que o de ontem nas

43 praias que/circundam
a Ilha-, além das praias
da orla continental. O

número de turistas já começa

a se elevar com a proximidade
do Natal, tendendo a aumentar.

Estado dá
8andeira·ao'

s, 'Catarina
I

o Governador Colombo Salles entre-

gou ontem a bordo do contra-torpedei
ro Santa Catarina a Bandeira Nacional
ao comandante do navio, Capitão-de
-Fragata Edson Ferraciu, que ontem

mesmo passou a tremular no mastro da

embarcação. O Comandante do 50.
Distrito Naval, Almirante Antônio Sa
bóia, esteve presente ao acontecimen

to, juntamente I com altas autoridades.
A Primeira Dama do Estado, D. Daysi
Salles, foi quem içou o pavilhão no

mastro do. Santa Catarina (Página 9).

Estádio da
'palhoça é o

"$ilveirão"

tendo-se registrado um aumento

de 2. 848 em relação ao ano pas

sado. O que mais preocupa as au

toridades é que o espaço físico
destinado à circulação do tráfego
está muito aquém da proporção
do aumento do número de veí

culos na Capital (Página 3).

Aumenta número

'.de �eículos m�s
,

espaço e o mesmo
o nâmero de veículos em circu

lação em Florianópolis está au

mentando numa proporção alar

mante, segundo dados forneci- ,

dos pelo Detran que, somente
.

este 'ano, emplacou mais de 14

mil. Deste total 2.577 tratam-se

de veículos zero quilômetro,

Na Palhoça, com festividades a par
tir da 8h3Omin, será inaugurando o

"Estádio Renato Silveira", pertencente'
ao Guarani Futebol Clube. Devido à

decisão do Figueira, sem time para en

frentar o Avaí, na principal, Saldanha
da Gama e Guarani farão o jogo de

fundo, às 14h15min. Segundo os diri

gentes do clube, o "Silveirão" possui o
melhor gramado do Estado, devendo,
no próximo ano, serem iniciadas as

'obras' das arquibancadas, para melhor

acolhida ao oúblico. (Página 8 II) 1'1. -trin.. I<>"�a da S�nta Catarina. em LormaçãQ, rece--�------------
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Campora inabilitado
é lancado candidato

"

INTERNACIONAL
Noticiário fornecido pela Associated Press

o Partido Justicialista voltou a aclamar
Juan Domingo Peron como candidato presi
dencial durante uma assembléia geral reali
zada .sexta-feíra, embora o ex-presidente te-

. nha deixado escrito um documento desistin
do definitivamente de participar das eleições
de março na Argentina, antes de viajar para
o Uruguai. Entretanto parece que os correli-

, gionários do caudilho ainda mantém firme
seu propósito de colocá-lo na Casa Rosada.
Ontem os dirigentes sindicais se propuseram
a enviar' úma delegação até Assunção para .

reiterar o oferecimento da candidatura ao

ex-presidente, enquanto o setor político
acha que bastaria uma mensagem por telex.

Os sindicalistas reagiram com duros ata

ques aos políticos, acusando-os de não que
rer ausentar-se de Buenos Aires, para realizar
manobras em seu próprio proveito, com a

designação das candidaturas restantes. Quan
do os líderes sindicais souberam que Peron
havia rechaçado o oferecimento pela segun

da vez, a confusão aumentou e eles abando-
naram o Congresso., '

\ -Ém"consequê'ncia disso foi proclamada a

candidatura de Hector Campora.imas apenas
por 150, dos 183 delegados da Assembléia,

Numa reunião paralela da mesa diretiva
da Frente, quase todos os partidos '8a Alian
ça aceitaram a fórmula Campora-Solano LI
ma. Os representantes de' somente duas agr�
miações negaram reconhecê-la: o Partido
Trabalhista e a União Popular. Eles alegar
que careciam de mandato para apoiar uma
fórmula que não estivesse encabeçada po
Peron.
CAMPÕRÃ. INABILITADO

O candidato pessoal de Juan Do.
mingo Peron está incurso no mesmo disposi.
tívo que inabilita o ex-presíden te à candi
datar-se, de

I
acordo com uma lei decretada

em julho último, fixando para todos os can
didatos um período de residência obrig�
tôria no país a partir do dia 25 de agosto
Peron teve inabilitada sua candidatura po;
retardar o regresso para o dia 17 de novem.
bro, e Campora ficou em igual situação por
ter viajado, no mês passado à Roma para
acompanhar o ex-presidente no seu retorno
à Argentina.

Acredita-se que a Justiça Eleitoral não
aceite sua candidatura quando o Partido ten
tar oficializá-la, e para isso dispõe de um
prazo que vence no próximo dia 21.

KRUPP
Empresa de âmbito internacional, sediada no Estado de São Paulo, operando no ramo de forjaria' e usinagem
de peças automobilísticas, em fase de grande expansão industrial, está oferecendo excelentes oportunidades
aos profissionais:

ENGENHEIRO ELETRECISTA

Formado a dois anos, para trabalhar em nosso Departamento de Engenharia, com experiência em

instalações de distribuição de energia elétrica de média e baixa tensão. Idade até 32 anos, sendo
com 142 votos'a favor e oito abstenções. O
clima de tensão, entanto cesceu quando a

reação hostil dos sindicalista juntou-se à Ju-·
ventude Peronista, cujos militantes reuni
ram-se frente ao hotel onde se realiza o. Con
gresso, gritando: "traição", "traição", logo
depois que tiveram conhecimento do ocorri
do.

indispensável o domínio'do idioma Alemão e Reg. do CREA. \

ENG'ENHElROS MECÂNICOS/METALURGISTAS
Recém formados, para ,treinamento específico em nosso� Departamentos de' Forjaria e Usinagem, sendo
indispensável o domínio do idioma Alemão.

DESENHISTAS PROJETISTAS MECÂNICOS
Com conhecimento em extrusão a frio, ferramentas e dispositivos, controle de desenhos técnicos. Kissinger fala; sobre a pazDESENHISTAS PROJETISTAS MECÂNICOS

Kissinger declarou ontem em Was
hington que "nos últimos três, dias das
negociações surgiu uma questão' frívola
após outra", fora dos obstáculos básicos,
entre os quais está a questão dos .superví
.sores da trégua,'ainda não acertado. Ao
descrever as dificuldades encontradas nas

negociações, Kissinger disse que Hanói
em uma ocasião retirou todas as mudan
ças de texto negociadas no acordo bási-
'co, e em outra ocasião, apresentou 17
propostas .de modificação. Não obstante
o delegado norte-americano manifestou
sua confiança de que o acerto final do
acordo seria uma questão "relativamente
simples", sempre que Hanói reinicie as

deliberações com o mesmo espírito de
boa vontade que, segundo dizem, haviam
caracterizado as conversações de ou tu
bro. Kissinger afirmou que Nixon conti
nua disposto a acertar um acordo que
considere justo e equitativo. E acentuou:
"Nenhuma outra parte interessada terá
poder sobre nossas ações". Evidentemen
te se referia à objeções de Saigon ao

pacto proposto.
No Vietnã, a aviação' pretende.desba

ratar uma grande concentração de ho
mens, canhões e munições que avançam
até às frentes de batalha no Vietnã do
Sul, desde a zona desmilitarizada e Laos.

Até o meio dia de sábado, os, B-52 reali
zaram oito incursões três na zona'desmi
litarizada e' cinco contra tropas norte
vietnamitas na província sul-vietnamita
de Quang Tri. Em cada missão vão três
bombardeiros B-52 com 30 toneladas
de bombas cada um. Entre quinta e sex
ta-feira, os B-52 conseguiram um novo

r��orde de ataques. Quase 50 aviões par
ticiparam de 15 missões contra tropas e

equipamentos militáres. Entretanto, em
terra, os combates têm sido escassos on
tem o' único combate importante foi tra
vado em Quang Tri, onde os paraquedis
tas sul-vietnamitas mataram 630 comu
nistas pertencentes a um pelotão que
pretendem expulsar da planície costeira,
para a serra a oeste.

Com experiência em projetos de dispositivos e ferramentas para usinagem de peças automobilfsticas.

DESENHISTAS PROJETISTAS MECÂNICOS
Com amplo conhecimento de lay-out e material handling em oficina mecânica de produção.

PREPAR�DOR DE SERVIÇOS
Com experiência em projetos de planos de trabalho e preparação de orçamentos para peças deformadas a

frio e conhecimento em todos os métodos de trabalho deste tipo de fabricação.

PRÉ-CALCULISTA

Planejar sequência de operações, determinando máquinas, equipàmentos e ferramentas de produção.
Conhecimento de desenho técnico, sólida base em cálculos geométricos/trigonométricos e entrosamento no

sistema de forjamento de peças a quente.

A KRUPP ofe�,ece excelente remuneração inicial, amplo programa de beneficios sociais.

Os interessados deverão escrever para, KRUPP METALÚRGICA CAMPO LIMPO S/A, SÃO PAULO
CAIXA POSTAL 6194, incluindo curriculum vitae, pretensão salarial e foto recente.

Uruguai teme um golpe
sangrento ,dos tu,pamaros€STA LANCADOO 'PLANO MÃO ·AMIGA.

,;;;;:�i-;f;"�;_;;" .. '. . . :7, , ...
--

CRéDITO fftCILc lAPIDe PARRvOcê
COMPRRR' rkRTICRM€NT€ TUDO.

rijos rurais além de dinheiro em grande quanti
dade, .todo ele proveniente do exterior, e, estão
recrutando' dilinquentes comuns para utilizá-lo,
dentro 'de seus planos, em forças de choque.

Antes a estragégia dos revolucionários propu'
nha um "avanço lento e paulatino" até o golpe
final, preparando-se silenciosamente para desfc
char em seguida a ofensiva de surpresa. O doeu,
.mento das Forças de Segurança divulgado ontem,
assinala que o plano Tupamaro está montado
através do que chamam "a corrente" e é a união
dos seguintes movimentos: -Frente Estudantil Rc
volucionária (FER); - Frente Revolucionária dos

, Trabalhadores (FRT); - Movimento "26 de mar,

, ço" que integra a colizão política, Frente Ampla
I Esquerdista "26 de março" que_ integra a coalizão
política Frente Ampla Esquerdista de Ação Unifi
cadora (GAU). A respeito da infiltração dos ter'

roristas nestas agremiações, se sugere uma ação
cujo propósito é, obter uma "grande paralização
que leve o país a uma situação tal que, para
superá-la não exista outra alternativa senão a

intervenção das Forças Conjuntas"; é o ,que diz o

comunicado. Isto levaria a uma verdadeira
matança.

'Um só golpe sangrento", parece ser a nova estra- .

tégia adotada pelo-terrorismo tupamaro, segundo
um comunicado das Forças de Segurança uru

guaias, publicado ontem em Montevidéu, que re

vela as mudanças nos planos guerrilheiros. O co

municado indica que, através de confissões de ter
roristas presos, se supõe estejam os tupamaros se

infiltrando com êxito nos sindicatos e nas agre
miações estudantis, para politizá-los ao máximo e

levá-los "a marxismo e conduzindo-os a combates
violentos com as Forças Armadas". Uma vez con
seguidos estes "a objetivos vitais, que se supõe,
estariam então desguarnecidos, para desta forma
tomar o poder, através de um só golpe sangren
to", disse o comunicado.

O documento divulgado ontem é o segundo
publicado pelo Gabinete de Imprensa das Forças

, de Segurança em uma. semana, e amplia os deta
lhes dos objetivos tupamaros, O primeiro docu
mento dizia que pelo menos dois mil terroristas
se preparavam para regressar ao Uuguai, vindos a

maioria do Chile, onde se haviam refugiado. Co
mentava ainda 'que os Tupamaros contam com

grande quantidade de armas ocultas em esconde-

máquina para sua indústria ou um

"trat or.
i

Plim " O PMA e o seu aliado
'Finame resolvem a questão.

Outrossim, muita gente go st àri a
de viajar por este Brasil tão lindo

A Besc Financeira,
entende a dor que nos invade
a alma quando a gente quer comprar
uma' coisa e o dinheiro está

.

pequeno, franzino, anào.
Disposta a acabar com

esse sofrimento dos amigos dela, a
Oposiçaó acusa Brandt de
abrir concessões à RDAOu seja, ajuda os profissionais

a comprar tudo o que for necessário
para a montagem do consul tório, ,

escritório etc.,. etc.
Cert arnerit'e que o PMA também -

finan ci a eletrodomésticos e

móveis.

Willy Brandt foi acusado, pelos opositores' e
críticos, de em seus tratados, conceder muito e

receber pouco. A acusação, a propósito do tra
tado entre a Alemanha de Brandt e a Alemanha
Oriental, que será assinado quinta-feira em Ber
lim. Lembra que em seus tratados de 1970 com

Moscou e Varsóvia, Brandt renunciou aos terrí
tôrios alemães conquistados pela Rússia e Polônia
a leste. O acordo "quadripartido" de Berlim;
acrescentam, abre caminho para a criação de um

terceiro Estado Alemão - Berlim Ocidental

que é uma das ambições mais antigas dos C0mU'
nistas.

Brandt teve uma segunda reunião com o delei

gado da Alemanha Oriental, quando apresentou
um programa de, 20 pontos. Este programa esti
pulava uma série de circunstâncias que poderiam
levar à admissão pelas Naçoes Unidas, de amboS
os Estados alemães, caso os comunistas permitam
um melhoramento das condições de vida para to·

do o povo alemão, particularmente para os 17
milhões �o território que têm sob seu controle.

ou finalmente conhecer é! Europa.
Não hé.� problema, não há drama.
O PMA com a Besc Turi smo

financiam a viagem e a hospedagem.
E agora urna novidade fantástica.
O PMA é a mais nova e forte

arma contra os padecimentos do
\

Financeira
Plano Mão Amiga.
fundo, o PMA quer

Besc
lança o

No fundo, no

dizer credito.
Credito f áci! e rápido para você

comprar hoje e pagar em rítmo de

tartaruga.
Se você

corpo.
Ele paga

médicos,
tratamento
incl uíndo

prótese

serviços
internação, o

dentário.
até a

Certamente que o PMA financia
tudo o que precisa .ser financiado.

Basta que a coisa sej a um

chamado "bem durável".
Pr-acure, o Plano Mão Àmiga na

sede da Besc Financeira ou com o

Gerente da agência do Be sc de sua

cidade.
Você nunca vai sair de mãos

abanando.

CONVITE I
,

,quer um carro,

usado, o PMA
dinl�eiro.

novo ou

entra com o

A CAMARA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS tem a, grata satisfação de

convidar as Autoridades, Povo em geral e Amigos do Sr. Júlio Paulino da Silva, para
assistirem à inauguração do quadro com o seu retrato, na Galeria dos ex-Presidentes
do Legislativo Municipal, na próxima 2a feira, dia 18, às 19,30 horas, no Paço
Municipal.

O sens aciorial Plano Mão' Amiga
tem uma faixa especial de crédito
para profissionais liberais.

Florian6polis, 14 de dezembro de 1972
WALDEMAR JOAQUIM DA SILVA FILHO

PresidenteII
Aliás, entra com outras coisas.
Dá - de presente mesmo - o'

seguro, obrigatório e também
financia o seguro total.
,Entretanto, -caro amigo, vamos

supor que o seu caso não seja <,

automóvel e sim uma moderníssima CONVITE PARA MISSA
"_'

IIXI BESC FINANCEIRA S.A. '

.

.x. CREDITQ FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
Rua Deodoro 17 - Fl ori anépo l is ou nas agências do Besc

GRUPO FINANCEIRO SESC GENTE DE CASA

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - FlLlAL DE SANTA CATARINA
juntamente com a ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE DOS ECONOMIÁRIOS
FEDERAIS convidam a Exma. Famnia, autoridades e servidores da CEF para a
missa que será celebrada em sufrágio da alma do eminente Membro do Conselho
Fiscal da Caixa Econômica Federal - Heriberto Hülse, no dia 18, segunda feira, às
19 horas, na Catedral Metropolitana.

u
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Obras
o presidente da comissão de construção da nova ponte,

coronel Gilberto Meirelles, informou quenos próximos dias
serão iniciados os trabalhos de montagem das primeiras fun

dações. Disse que as duas primeiras serão construídas na

parte do continente, onde serão montados os pilares no.s O
e 1. posteriormente será construída a fundação do pilar que
se apoia sobre a Ilha do Carvão. Esclareceu que todo o

esquema já está montado para que as obras sejam iniciadas
ainda no corrente mê,s.

'

Informou o coronel Gilberto Meirel1es que também nos

próxin10S dias a comissão efetuará o pagamento das primei
ras medições, já que o financiamento externo para a cons

trução da nova ponte foi liberado.
Disse que os aterros necessários à obra estão sendo feitos

em ritmo acelerado, "com o aspecto de modifificação a

I olhos vistos. Esse aterro - esclareceu - está sendo atacado
em duas frentes, uma que vem do lado do Estaleiro Naval e
a outra junto aos escritórios da comissão.

- Na fase da construção da ponte - afirmou - essa área

ganha ao mar será utilizada Rara canteiro de obras, Poste
riormente, com o desmonte do canteiro, ela servirá para a

implantação do sistema vi�rio no lado do continente.

I '

a nt stemes

O Governador Colombo Salles assinou diversos decre
tos na pasta da Segurança e Informações, objetivando
simplificar a liberação de alvarás" licenças, atestados e

outros documentos, a partir do dia 10: de' janeiro, data
em que a nova legislação sobre a matéria entrará em

vigor. ,

O requerimento, que anteriormente era exigido do
interessado na 'obtenção de qualquer documento, foi
abolido, exceto no setor do trânsito, em cumprimento
ao que estabelece o Código Nacional do Trânsito.
!

Outra inovação introduzida diz respeito à duração do
alvará, que será renovado anualmente, sem a necessidade
de ser confecionado novo documento, bem como o pra
zo de revalidação, que anteriormente era até o dia 31 de
janeiro do ano seguinte e que foi ampliado para o último
dia do mês de fevereiro do ano civil subsequente,

Segundo fonte da SSI, a nova sistemática a ser im
plantada permitirá um controle efetivo dos estabeleci
mentos, empresas e organizações sujeitos ao licen
ciamento por parte da Secretaria, ao mesmo tempo em

'que facilitará aos proprietários dos.mesmos a legislação
de suas firmas perante o órgão competente.

a
S�I s��pl;f;ca
os documentos

Em 72 mais de 14 Aparte aterraaa no continente está servindo para a instalação dos primeiros canteiros de obras.

mil carros novos
O aumento da pfodução e consequentemente do forneci

mento de veículos automotores, aliado às' crescentes facilidades
de comercialização fez com que em 1972 fosse maior o movi
mento de aquisição de automóveis em Florianópolis, segundo os

levantamentos efetuados no setor de registro e emplacamento,
do Departamento Estadual de Trânsito. Ao todo, 14 033 carros

foram emplacados no corrente ano, dos quais 2 577 veículos
zero quilômetro. Em relação ao ano anterior houve um acrés
cimo de 2 848 veículos no total que circula na Capital.

O aumento, sem a correspondente ampliação do espaço físico
do trânsito, agravou ainda mais o problema da saturação do
sistema viário da cidade. Paralelamente observa-se um incremen
to muito grande no rol de motoristas profissionais e amadores. O.
Departamento responsável, do Detran, está atendendo neste ano

em média vin te pedidos diários de novas carteiras e cerca de 23
casos de revalidação. Já no setor de multas a arrecadação aumen

tou consideravelmente, além, é claro, da taxa rodoviária única,
que incide sobre os registros de veículos.

'

CARTEIRA
-Para obter a carteira de habilitação, além de se submeter aos

testes obrigatórios, o interessado está sujeito ao pagamento da
importância de .cr$ 68,00,a título de taxas e exames médicos.
No caso de ser carteira de profissional a taxa é acrescida de
Cr$ 16,00.

,

No ano em curso as taxas recolhidas atingiram o montante de
Cr$ 359640 ,69. Neste mesmo período a arrecadação de multas
chegou a Cr$ 173 358,63 e os recursos captados através da
cobrança dá taxa rodoviária somaram Cr$ 1 309880,32.

FISCALIZAÇÃO
Com o aumento de veículos e do número de motoristas,

cresce a vigilância das 'autoridades de trânsito. O setor contacom
72 homens para o serviço de vigilância diária e periodicamente
são programadas "blitz" para imprimir maior rigidez ao controle
ç evitar abu sos.

O Detran desenvolve esforços igualmente para manter a

ordem no trânsito do centro da cidade. Implantando um sistema
.de sinaleiras, sincronizadas :-- quatro delas já.foram instaladas--, o,
órgão' 'considera ter melhorado sensivelmente o escoamento de �

� veículos, nas zonas de maior concentração- O problema mais
grave.no entanto é o do estacionamento, que continua insolúvel.
Âs 'autoridades vêm no aterro da baía sul a única vávula de
escape, considerando inviável qualquer outra solução a mais
curto prazo, tal a falta de espçao físico no centro da cidade.

As condições acanhadas do trânsito no cen tro são ainda agra
vadas com o aumento do movimento de carga e descarga, resul
tante da evolução do pomércio. O Detran tenta conciliar as ne

cessidades com determinação de um mínimo tempo para as des
cargas e cargas, orientadas por um policiamento. Também estão
sendo conseguidos discos para controle de estacionamento no

centro, que poderá ter a duração de 40 ou até 60 minutos. A
Prefeitura também presta auxílio no que se refere à inversão de
tráfego em diversas ruas da Capital.

I

REPRESENTANTE E
,

VEN DEDOR(AS)
Aceitamos em todas as Cidades de Santa

Catarina, ótimas remunerações. Cartas para
, Flint a tecnologia da era espacial. Caixa postal

258 - Itajaí - se.

VENDEDORES AUTONOMO
•

In�ú�tria especializada em brindes, a/mai�r do ramo,
esta admitindo Representantes Autônomos para todo
o Estado. Atraente mostruário, artigo de fácil
aceitação, excelentes com.issões. Cartas pI caixa postal13837 - S.P.

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cortas
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CINE CLUBE
- Estando o Cineclube Catarinense

Estudantil com atividades programadas
conforme dados abaixo, solicitamos a

V.S. que as torne pública, através de seu.

órgão de divulgação. Filme: "O Silêncio
de Ingmar' Bergman", dia 16 às 10 horas

no Paláció da Reitoria - Cidade Univer

sitária - inauguração do Cice.·Dias 17 e

18 do corrente às 20 horas no auditório
da Faculdade de Economia, Ronaldo

Dias de Andrade, pr�sidente e Lindalvo
Faria Nunes, vice-presidente, do Cine

Clube Catarinense Estudantil.

MENGO
- A diretoria do Flamengo ainda não

se conscien tizou de que Fio não. é mais

jogador para atuar' ao lado de Doval,
Caio e Arilson. Na última partida contra
o Internacional, realizada ontem, o Crio-

.

lo Doido sô fez palhaçada no gramado
feito uma lesma que mal. pode se movi
mentar devido ao seu peso excessivo.

Zagalo parece que está demonstrando
vontade em deixar a Gávea. No jogo con

tra o Internacional ele não teve. sequer a

coragem de tirar Fio ou mesmo deslocar
Paulo Cesar para a esquerda. Simples
mente preocupou-se em exigir mais dos

jogadores que tiveram sorte de rnacar um

gol em face das duas substituições feitas

pelo técnico do Internacional. Com o se

gundo gol do clube 'gaúcho, os rubro
negros renderam-se não tomando mais

gols por causa de Renato.
É uma pena ver o Flamengo neste es

tado. Sou mengo e por isso me irrito ao

vê-lo jogar desta maneira. O que a dire
toria deveria fazer é mandar a metade do

plantel embora e promover os juvenis.
Fio pode vir para 'Santa Cat�rina ficar na
regra três do Avaí. Ronaldo Renon Nu
nes - Florianópolis.

MATAGAL
- Moro na .rua Vereador Batista Pe

reira, no Estreito, e gostaria de solicitar.
aos responsáveis pelo setor de limpeza de.

vias públicas para que dessem uma olha
dinha na minha rua, onde o matagal está
tomando conta do meio fio, causando

uma má impressão, acoplada com deslei
xo, o q ue não 'nos agrada. Ficaria muito

grato se fosse acatado o meu pedido, em
nome dos demais moradores. Celito
Rorni - Estreito.

ESSA NÃO
-t- Se o Figueirense não aceitou o con

vite para jogar contra o Avaí na inaugu
ração do estádio de Palhoça é porque
tem suas razões e' porque costuma sern-.

pro respeitar as ordens' da CBD, e não

por estar com medo de enfrentar os joga
dores do Flamengo que nada estão fazen
do no ataque avaiano. Segundo a CBD,
com excessão dos clubes' que participam
do Campeonato Nacional, os demais têm
que dar folga aos jogadores a partir de

hoje (dia 14). O Avaí não está cumprin
do esta determinação, pois continua rea

lizando amistosos, vai participar do Tor
neio do Povo e fará ainda uma excursão

por Iodo o país. Isto, na minha opinião,
é uma infração às normas da Confedera
ção e por isso 0- Avaí deveria ser multa
do. Hamilton Gonzaga da Silva - Floria

nópolis.

CHACRINHA
- A TV Tupy errou em contratar o

velho Chacrinha que não estava dando
mais pé na Globo. Ao invés de procurar
aprimorar os programas, mesmo se base
ando no estilo europeu, que não tem Flá
vio, Airton Rodrigues e Costinha para
irritar os telespectadores que ficam dian
te do vídeo para descansar a memória e

não para escutar as bobagens que vêm
sendo ditas, principalmente por Flávio
que até hoje a única coisa boa que fez foi
se ausentar por um mês da TV. Rosana
Lima - Fpolis.
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Est'radas na

A construção da estrada para a

Lago'a da Conceição, recenternen-
-te conclu ída, veio resolver pro
blema de extraordinária repercus
são no movimento de turistas pa
ra aquele pinturesco recanto
ilhéu. Franqueando ao 'trânsito
de ve(culos o acesso àquele pon
to, tão procurado pelos que che
gam a FJorianópolis, a nova estra

da, bem calçada a paralelepípe
dos, representa excelente estímu
lo ao desenvolvimento turístico
da Ilha, que se vai processando
em ritmo cada vez mais acelera
do, sob a assistência do DEA
TUR, que o incrementa por vá
rios meios. Por sua vez, a Prefei
tura Municipal, que acaba" de
anunciar a próxima construção
duma nova e grande praça na

Lagoa da Ooncelçâo, tem procu
rado corr-esponder, com as suas

iniciativas, à maravilhosa beleza
natural que, por toda parte da
Ilha, desafia o bom senso das
administrações para o aproveita
mento de tantas riquezas natu

rais.
Até há pouco, pelo menos

quanto ao Sul da Ilha e particu
larmente em relação' à Lagoa da
Conceição, havia o problema da
precariedade das estradas, que já
está sendo objeto de atenções
muito especiais da Prefeitura e

do Governo do Estado.
O mesmo acontece com a zona

Norte da Ilha, principalmente
com as faixas praieiras, que cons

tituem atração para os veranistas ..

Uma grande estrada pavimentada
está sendo constru Ida e tudo faz
crer que as obras venham a ser

aceleradas, agora que já está sen

do sensfveí a deficiência dos ve

lhos meios de acesso àquelas zo

nas, procuradas durante todo o

verão.

Trata-se duma estrada que está
proposta a transformar, inteira
mente, a fisionomia ilhoa, favore-.
cendo a criação e expansão de
novos centros de veraneio e do

.

movimento de turistas em Floria
nópolis. Aliás, a morosidade dos
trabalhos, determinada evidente
mente pelos longos períodos das
chuvas durante o ano que se vai
findar, terá constribuído para de
sestimular, em muitos, 'a iniciati
va de participar de planos de de
senvolvimento daqueles recantos

praieiros, onde já se vinha esbo
çando uma' auspiciosa concentra
cão de investimentos.
.

O que, entretanto, é indispen
sável fazer é' restaurar essa con

fiança no arnparoda administra
ção dó Município'e do Estado no

sentido de explorar inteligente
mente a oportunidade do interes
se privado pela implantação de
melhores condições 'de perma
nência naqueles locais onde tudo
parece disposto pela natureza
mesma para a eclosão do progres
so, na criação dos meios propí
cios às concentrações turísticas.
A grande estrada que condu

zirá àquelas plagas de beleza e
\

ilha
descanso os visitantes curiosos de
novidades paisagísticas tem con
tinuidade ininterrupta e será con

clu ída em prazo razoável, de
acordo com as melhores disposi
ções do Governo do Éstado.

. por seu turno, a Prefeitura Mu
. nicipal, gue já está regularizando
a situação das áreas constru ídas

j para um planejamento imediato,
buscando o conforto e a seguran
ça para o público e para os pro
prietários, realiza o que lhe cum

pre, na convergência de esforços
com os doEstado para o impor
tante objetivo comum.

Daí, a certeza que todos pode
remos alimentar no próximo sur
to de desenvolvimento da Ilha

/

cortada de boas vias de transpor:
te e servida de comunicacões fá
ceis, como que prolongando a to-

.

dos, os extremos ilhéus as como
didades citadinas.

O otimismo de Quantos assim
pensam é justificado e oxalá con

tagie aos que descrêem-e se preci
pitem nas conclusões extremadas
e insustentáveis.

Somos dos que acreditam no

futuro esplendor da nossa Ilha;
como maravilhoso centro de tu
rismo, inimitável. e insuperável.
Não podemos admitir que triunfe
a _negligência, onde tudo oferece
ao conforto e prazerdos homens
vál idos os elementos precisos pa
ra uma prova de capacidade dê

atuação, à altura do desafio am

biente.

Prosa de domingo
i.Ó.

É apreciável o movimento bfbliográ-'
fico, em o nosso Estado; orientado para a pesquisa histô
ricq e visando a fundamentar as tradições regionais pela
fixaçãc de acontecimentos e personagens influentes no .

envolver da comunidade; E nesse terreno mais uma con

tribl.fição exceiênte acaba de aparecer num estudo edita- .:'
do pelos "Cadernos de Blumenau ", sobre "Charles Van

Lede e a Colonização Belga " .

E autor desse trabalho Carlos-Ficker, de cuja persona ..

lidade literária nos fala, em prefácio ao livro, o historia
dor J. Ferreira da Silva. Carlos Ficker, que reside em

Joinville, se dedica a esse gênero de buscas no passado,
trazendo ao reconhecimento do presente os homens que
tiveram: responsabilidade no crescimento histórico de
Santa Catarina.

As suas pesquisas se voltaram para Charles Van Lede,
cuja existência esteve à colonização da Ilhota, no rio
Itajaí Açu. Tendo vindo para- o Brasil, procedente de
Bruges (Bélgica) onde nasceu, Van Lede, em. 1841, pas
sou a explorar, por conta do governo belga, as florestas
catarinenses, interessando-se por minas de ferro, carvão e

outros metais preciosos.
Foi então que teve a idéia de fundar uma grande Co

lônia Belga no Brasil, a fim de facilitar a exploração
daquelas minas. Por ocasião de seu falecimento, em.

Bruxelas, a imprensa belga aludiu aos méritos de suas

atividades no Brasil, não omitindo o fato de haver ele
retomado mais pobre à sua Pátria, enquanto os seus

colonos enriqueceram. I .

O livrinho de Carlos -Ficker não disfarça a, ternura
com que acompanha a -ação de colonizador belga em

Santa Catarina. E um trabálho bem feito, escrito com
esmero e que, sobre denunciar as notáveis faculdades do
historiógrafo consciencioso que é Carlos Ficker, lhe põe'
de manifesto o apurado interesse pela documentação da
quilo que afirma.

A respeito da Colônia Belga da Ilhota já se conheciam

pormenores histôricos divulgados por Oswaldo R.
Cabral,' na sua "Histària de Santa Catarina': Teriam sido
90, os súditos belgas deixados nf! Colônia pelo Major
Carlos 'Van Lede quando retornou à Bélgica, substituin-
do-o, na direção do núcleo o Engenheiro Fontaine. Não
foi feliz este, que teve de abandonar a Colônia depois de
incidentes com os próprios compatriotas, que não se

conformavam com o critério da distribuição de terras.
As pesquisas do historiador joinvilense Carlos Ficker,

todavia; assumem sugestivo aspecto como uma biografia
minuciosa do fundador da Ilhota. Aliás; uma das razões

pelas quais, segundo confessa, o levaram a publicar docu
mentação sobre a história da Colônia Van Lede teria sido
a circunstância de ser o colonizador belga "tão esquecido
nas divulgações sobre a colonização européia em Santa
Catarina':

Mas a verdade é que é ele citado em obras como
I aquela que atrás, citei. - a de Oswaldo R. Cabral - se

bem desacompanhado dos informes peculiares que, f:l seu
respeito, são completos no livro de Carlos Ficker. E por-I
tanto, mais um valioso subsídio trazido a valorizar, na

.

estante dos estudiosos de nossos fundamentos históricos,
a historiografia catarinense.

Acresce-lhe a importância. uma particularidade que
não deve ser desprezada: é que, nos laboies da busca de
elementos para o relevo da personalidade é da ação, de
Charles Van Lede no Brasil, houve que recorrer à interfe-:
rência diplomática para 'ri precisão dos comprovantes
Oficiais, movimentando a nossa Chancelaria em Brasilia e

o Ministério das Relações Exteriores da Bélgica.
Isso testemunha, sem dúvida, o rigor da objetividade

com que o autor desejava apresentar os ·seus precisos
"subsídios para à História da Colonização da Ilhota, no
rio Itrjai Açu, pela Compagnie Belge=Brésilienne de
Colonisacion. E o conseguiu plena e brilhantemente.

� preeesso soci�l, da
, Os planejadores educacionais não devem es

tar satisfeitos com o atual estágio da civilização;
isso, entretanto, não pode inquietar e, muito
menos desesperançar a ninguém quanto ao de
sencadear dos acontecimentos. Estes, daqui pa
ra diante, se sucederão.

Torna-se difícil, efetivamente, mensurar e

.

dimensionar uma sociedade' que se perde em

'dissenções raciais, em acirradas lutas religiosas,
em entreveros, negaceios e cinismos da política
internacional, .

nos antagonismos da filosofia,
nos corrompidos conceitos de liberdade.

Mas assim como há. uma corrente dedicada
exclusivamente ao estímulo das trevas, há, em
contrapartida, outra Voltada para o primado da'
educação e, especialmente, para a educação ba
seada nos postulados do Cristianismo, cujos
objetivos máximos são as conquistas do espíri-
�.

"

Hermínio Miranda, cultor espiritualista, sa·

lienta que "estamos assistindo à batalha decisiva
entre a luz e as sombras", advertindo, a seguir:
"embora não tenhamos dúvida quanto ao êxito
final do bem, seria criminoso cruzar os braços e

deixar simplesmente que os acontecimentos se

desenrolem porque Deus é bom, justo e pode
ros(J. A bondade, a justiça e o poder de Deus
hão ilOS dispensam das nossas tarefas e elas es

tão claramente diante de nós".
O importante - talvez o mais importante -

é a participaçf.o do educador na sociedade, par.

Trivial'
'Marcflio

Medeiros,
filho

\

Variado

Surge a primeira
defecçêio na Arena
O MDB não está perdendo tempo. Conhecida a disposição dos inte·

r

grantes da sublegenda arenista derrotada nas eleições de São Joaquim
em transferir-se para a Oposição, os líderes do MDB no Estado sobem o

Planalto para fundar mais um Diretório Municipal do Partido. A

radicalização dos antagonismos em São Joaquim favoreceu
consideravelmente o fracionamento da Arena para dar lugar ao

surgimento do MDB, até então inexistente naquela cidade. O mesmo

está em vias de acontecer em outros municipios, segundo informam os

políticos da Oposição, acrescentando em tom de blague que "se existe

adesismo no Estado, esse adesismo vem da Arena para o MDB, e não da

Oposição para o Governo.
"

'

,

A Arena foi surpreendida com resultados nada lisongeiros nas •.

e�eições municipais de novembro, perdendo as Prefeituras mais

importantes do Estado. Tinha-se a impressão de que a derrota eleitoral

haveria de provocar a curto prazo a revisão -da estratégia política do

sistema majoritário a fim de preparar-se para os pleitos futuros, os quais
constituem uma séria ameaça à hegemonia estadual da Situação.
Formou-se um clima de expectativa em relação ao revisionismo arenista,
ao mesmo tempo em que se consolidava a consciência de que se fazia
absolutamente necessária uma retomada do comportamento politico do

sistema majoritário. Passaram-se as primeiras semanas, Ós sustos foram
esquecidos e pouco a pouco as coisas vão se acomodando, tudo levando

a crer que permanecerão como antes. Quando se realizare'm. novas
eleições - as próximas serão em [974 - e o MDB der mais um passo à

frente na sua caminhada, as bocas arenistas voltarão a se abrir de
.

espanto ante "a inexplicável surpresa das urnas': Algum.membro da
assessoria governamental se lembrará de dizer que a culpa pela derrota

terá sido dos políticos, enquanto que algum candidato derrotado

,proclamará a insensibilidade política dos técnicos do Governo como

causa do fracasso arenista. Este será o monótono quadro que se esboça
para 1974 caso o comando 'do sistefna majoritário não ofereça uma

pronta reação à investida oposicionista. OMDB, pelos seus dirigentes, já
foi procurado por diversos políticos arenistas 'de um apreciável número
de municipios para reforçar as fileiras da Oposição. Tratam-se, na sua

maioria, dos integrantes das sublegendas que foram derrotadas nas

últimas eleições, exatamente como ocorre em São Joaquim, onde uma

facção do Partido chegou à conclusão de que, a permanecerem duas

correntes em luta dentro da mesma agremiação, mais vale levar essa'

disputa para Partidos adversários. Para evitar esse êxodo o sistema

majoritário precisa se reforçar politicamente em Santa Catarina. A lição
das urnas de novembro foi contudente demais para que játenha ficado
esquecida. Apurado o último voto, já' deveria o comando da Situação
ter dado início à mobilização das suas forças para recuperar o-terreno

perdido. Se algo já tivesse sidorfeitoé bastante provável que a A'ena de

São Joaquim. conseguisse evitar 'a ponderável defecção que 'sofreu em

seus quadros, cujos resultados já se farão sentir acentuadamente na

primeira oportunidade em que se abrir uma urna no Planalto. A

continuar assim, é provável que já neste início de ano o 'exemplo dos

arenistas dissidentes de São Joaquim seja seguido 'em outros municípios.
\

IRINEU/ADERBA'L -boys. Menores que batenr-de porta
em porta, sob o pretexto de pedir
esmolas, robustecem nestes últimos

tempos a numerosa confraria dos
arrombadores.

Ficou combinado que dentro

dos próximos dias os ex-Covema
dores Aderbal Ramos da Silva e

Irineu Bornhausen vão se encontrar

novamente. Desta vez será na casa

do Sr. Irineu Bornhausen, na praia
de Cabeçudas.

ARROMBAMENTOS

vOtNEY NA ILHA

Revendo seus amigos e matando
as saudades das manhãs ensolaradas
da praia da Joaquina, encontra-se

em Florianópolis o Procurador da

República Volney Collaço de Oli
veira, que aqui deverá ficar até mea

dos da semana. Perguntado numá\'
roda de bate-papo sobre a possibili
dade de voltar a residir em Floria

nópolis Volney admitiu-a franca

mente, mas mais tarde, por enquan
to não. "Mesmo se nós te elegêsse
mos deputado estadual"? -Pergun
tou um, dos presentes. "Mesmo

. assim porque eleição agora só em

1974", respondeu Volney.

!
A ousadia dos arrombadores de

automóveis em Florianópolis está
assumindo proporções alarmantes.
Agora, não são apenas os carros es

tacionados na rua, durante a noite,
os visados pelos ladrões. Autof\lé-'
veis nó. interior das garagens, em

plena luz do dia, estão sendo alvo
de arrombamentos. Essa rendosa

atividade,. que a cada dia ganha
maior número de adeptos, deixou
de ser apenas privilégio de play-

se dirigem para o dernarrar de situações emer

gentes dos grupos sociais e que aí se achavam
em estado latente, obter-se-ão padrões culturais
capazes de embasar civilizações perenes. Tudo
está contido, subjetivamente, no próprio indiví

du.o; mas tudo depende, também, do real aproo
veitamento das positivas condições intrínsecas

que o mesmo possa ofertar, eis que a cultura é,
em última análise, uma questão de dimensiona
mento de valores espirituais" acima de tudo.

Outra vez Evaristo de Morais Filho, intervin·
do na problemática:

"Entre nós, por mais de uma causa
- que não vem a propósito esmiuçar -
talvez pela herança racial e cultural da
Península Ibérica; pela extensão do
País, que muito favoreceu o insula

m�n�o agrário e a dispersão; pelo patri
arcalisrno ,da nossa formação, sob os

tipos e modelos de clãs e famílias do
minantes; nunca vivemos mergulhados
profundamente nessas instituições de
solidariedade social. Tudo aqui é fugaz
e superficial, nasce com muito calor e

alarido, e morre com não menores es'

quecimento e abandono".

reforme universitária. (�)
ticipação para influcienciar nas grandes e bené
ficas decisões nacionais; tais decisões nacionais
não se. podem divorciar da temática da educa
ção, pena de total fracasso de todas as investi
das para o pleno desenvolvimento..

E, ainda, Hermínio de Miranda quem afirma:
"A sociedade não será jamais me

lhor do que os. seus componentes indi
viduais, da mesma forma que não pode
existir um organismo sadio quando as

cédulas estão doentes. Muitos são os

instrumentos da nossa participação na

sociedade. Precisamos estudá-los. tanto
na forma e na aparência, como no con

teúdo, na substância, porque no gran
de alarido que é a vida moderna até as
mesmas palavras dizem coisas diferen
tes a diferentes pessoas no tempo e no

espaço". .

Por outro lado, a temática educacional não
pode permanecer dissociada de vocações cultu-:
rais. Assim doutrina, a propósito, A,C. Ferreira
Reis:

"O problema da conceituação da
.

'cultura constitui, hoje, uma preocupa
ção de antropólogos, de cientistas so

ciais, que ampliam ou limitam o cam

po sohre o qual deve incidir a ateilção,
a curiosidade científica. Todas as ma

nifestações da criatividade humana de
vem ser consideradas como manifesta:

ções culturais, em maior ou menor

grau, a definirem grupos, povos, comu
nidades, com maior ou menor dinâmi
ca".

Nesse elenco de gestões e de participação fi
gura a universidade como elemento de ligação,
de definição, até, e, substancialmente, de polari
zação de condições somáticas para que os obje
tivos sejam, finalmente, atingidos com êxito.

A preliminar da formação do homem, subje
tivamente, como elemento vital da educação,
torna esta para aquele tanto quanto a flor repre
senta para a abelha.

O que acabamos de dizer, de maneira grossei
ra, lemos em Evaristo de Morais FiUlO, com bu-
rilamentos linguísticos:

-

.

"A educação, de resto, nada mais é
do que isso: a autotransformação indi
viduaI, a modificação das maneiras de
pensar e de agir. Se a conduta conti
nuasse a mesma, tanto nos indivíduos
como nos povos, não teria havido edu
cação, não se teria dado a assimilação
cultural. profunda, capaz de acarretar

mudanças definitivas nos hábitos, im
pulsos, desejos, idéias e ações do edu
cado".

Quanto mais elementos positivos con iver o
nectar da flor, melhor o mel produzido pela'
abelha. Se a autotransformação individual, "a
modificação das maneiras de pensar e de agir",

Acácio Santiago

O ESTADO não aceita para publiça
ção colaborações em forma de arti

gos assinados que não forem solici·
tadus. não. se responsabilizaI/do pe·
los originais enviados à Redação.------'--,'----------------------------..----------
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A tremenda seca que abala o sertão baiano vem nos

últimos dias aumentando 'de forma assustadora. A situação
dos municípios de Santo Estevão, Antônio Card'oso,
Ipacaita, Castro Alves e adjacências; que já não contam com

água nem-para beber tal a intensidade
da seca.

O recente Prefeito de Santo Estevão, Sr. Ismael Ferreira

dos Santos, confirmou .que veio a Salvador "pedir socorro"
aO DER para enviar para aquela região carros pipas com

bastante água. Há várias semanas os habitantes daqueles
quatro municípios caminham de 20 a 30 quilômetros no

lombo de burros para buscar água no Rio Paraguaçu.
Em Santaluz, um pouco adiante e\ já alto sertão, logo

após Serrinha, assim, como Valente, Queimadas, Cansanção,
Euclides da Cunha, não chove há muito. Na região do

primeiro muncípio há dois anos não cai uma gota d'água.
Quem cria gado (em pequena quantidade, devido ao agreste
da terra) é obrigado a pagar Cr$ 50,00 por viagem de

caminhão que vem de Paraguaçu buscar água para os

animais. O mandacaru, a palma, a macambria, o sinsal têm

ajudado os pequenos criadores da região de Euclides da

-Cunha, Bendegó;. Uauá, entre outros municípios do alto

,sertão a amenizarem a sede e fome dos animais.

Seca na Bahia
é assustadora

Cardin noo quis
receber vacina
'\

Por não ter querido se submeter a vacinaçâo obrigatória
para permanência em Dacar, o costureiro francês Pierre

cardin chegou ao Rio, três dias antes da data prevista. No

próximo dia 23, o costumeiro segue para Recife, onde

passará as festas de fim de ano e, posteriormente" paraa-
'

cidade de União dos Palmares, no Estado de Alageas, onde ,.'
-

participará das filmagens de "Joana, a Francesa",
,I '/ r

Apesar de demonstrar bastante cansaço, Cardin
mostrou-se gentil com a imprensa, tendo falado sobre

moda, cinema, política, música e tudo o mais que lhe fosse
perguntado, só não permitindo ser fotografado, pois dizia
estar muito cansado e deselegante.

'

O costureiro francês mostou-se bastante interessado em

viajar para o Nordeste, a fim de participar das filmag" a

cidade de União dos Palmares, e conhecer todo o litoral da
Região. Em "Joana, a Francesa", filme, dirigido pelo
cineasta Cacá Diegues, cujas filmagens serão iniciadas no

,

próximo dia 2,1, Cardin deverá fazer o papel de um consul
francês no Brasil. o costureiro disse que embora saiba muito

pouco a respeito do filme e da região onde este será rodado,
acha que "será um prazer participar dessas filmagens"

,

Após conversar com os jornalistas, Pierre Cardin seguiu
para o Hotel Nacional, onde encontra-se hospêdado.

, ,Pt

,

I

SACOPA
Para Tenorio Cavalcanti, Avancini
recebeu propina no valor de
10 mil p�ra ser testemunha

Tenório: arrola.dos podem
voltar a prestar contas

Falando a respeito das notícias da pres

crição do processo do crime do Sacopã, o
ex-deputado Tenório Cavalcanti declarou

que "aqueles que pensam estar protegidos
pela prescrição que se preparem, pois po
dem ser arrolados para prestar contas do

crime que praticaram" Tenório, disse ainda

.que Valton Avancini, testemunha apresen-
tada pelo advogado Leopoldo Heitor e que
fez'com que o ex-tenente Bandeira fosse

para a cadeia, recebeu Cr$ 10 mil para

apresentar-se como testemunha ocular. O

ex-parlamentar declarou ser capaz de deta-:

lhar a vida de cada uma' das personagens

envolvidas, direta ou indiretamente no cri-
. I ,

me. Sobre o Citroen negro, encontrado na

ladeira do Sacopã, a 500 metros da residên

cia de Ernesto Dutra, que vendeu o carro

ao bancário Afranio Arsenio de Lemos, dís

se'que houve grande contradição nos depoi-
'

mentos. No citado caíra' foram encontradas

três impressões digitais, sendo que uma de

las pertencente a Luis Carlos Vital - hoje
engenheiro e diretor do Banco Nacional de
Habitação - que ao ser ouvido, na época, ,

admitiu o fato, alegando .que dias antes ti

nha estado com o bancário assassinado. Só

que no dia em que o engenheiro disse ter

estado com Afranio, este estava em Bauru,
São Paulo -Fínalísou Tenó�io.

'(

l

.

,

•

Havíamos prometido entregar o Edifício
Sollmar neste Natal (UNeste Natal ponha
Sollmar em sua vida /.." lembra-se?).
Pois faltamos com a verdade. Melhor para'
você, que adquiriu, ou,vai adquirir, seu l,

apartamen,to no Sollmar. Aí está ele. Sendo

entr!lgue antes do :pr�zo prometido. Para
vo�e fazer com toda a calma a sua mudança.
Colocar tudo em seus r,-spectlvos lugares
e depois. ;,. abrir seu champanhe e quebrar
as suas nozes na santa paz de Deus neste

" dia 24 à noite. Feliz Natal. -

'

�
Av. Othon Gama O' Eça

Planejamento e Vendas:

maguefB CRCI44

Cadaver do industrial
está sendo estudado

Somente ontem a tarde
é que o cadáver encon

trado na última sexta-feira,
num precipício da velha'

estrada que liga São Paulo

a Santos, pode ser formal
mente identificado no

Instituto Médico Legal co
mo sendo do industrial

'

Frederico Amante Neto.

Apesar do laudo de necró

psia não haver sido elabo
rado, totalmente, os legis
tas concluíram que o in

dustrial morreu por trau

ma tismo craniano. Para
identificar o corpo que já
estava em estado adian
tado deputrefação, a polí
cia teve que solicitar a pre
sença do, dentista Alberto

Barreto, residente na cida
de de Macaca, no interior

do Estado, que, em 1966,
havia tratado dos dentes
do Industrial. Após mais
de duas horas de verifica

ções das arcadas dentárias
do cadáver em confronta

ção com fichas de trata-,
menta é que o clínico

pôde atestar definitiva-
,

mente a identidade do Seu

antigo cliente. Resta saber

agora, qual a causa do 110-
micídio, elemento impor
tantíssimo para as investi

gações policiais. Dada as

condições em que foi en
contrado o cadáver, e, so
bretudo, pela repercussão
que o caso está tendo, o

Dr. Isaac Abramovích, mé
dico legista" revelou que
vai solicitar o concurso. de

dois professores de medi

cina legal, Armando Rodri

gues, da faculdade paulista
de medicina, e do próprio
diretor do Instituto Médi

do Legal, professor ,Arnal
dó Siqueira, doutor em

medicina legal pela
Universidade de São Paulo,
para reexaminarem o cor

po. Para o delegado Amau

ry José de Maio, o levan

tamento da data em que
ocorreu o homicídio é um

dos mais importantes da

dos de que pode dispô r pa
ra chegar aos executores

do industrial. :

Noticiario \"acion�1 fornecido pela AJ8

)

II'

,
,

Até 31 de dezembro, Você abate da renda
bruta do' seu Imposto de' Renda 30o/ó do'

que aplicar em UP - Letras Imobiliária's Pro
víncia. E ainda ganha juros mais correção
rnonetérie, com total garantia do

, governo. Adquira LlP nas .'agências do Banco dE!'

_Província, Banmércio,
';::::==::::::�=::::::=:::===�==:::::ij,Sulbanco e corretores autorizados. '

,
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Safra: perspectivas
s.o boas para 1973

Os meses que antecederam a dezem

bro de 1972 reservaram muitas surpre
sas desagradáveis para, os agricultores
catarinenses. O exesso de chuvas, as

geadas e o granizo provocaram o apare
cimento de magros números nas esta:
tísticas. Os dados disponíveis revelam

,

que a safra agrícola estadual não cor

respondeu aos esforços de milhares de

trabalhadores.

Além disso os técnicos acrescentam
/

que a deficiência do sistema de' arma-
zenaménto é responsável pela perda de
30% da safra anual; No Oeste catari

nense, onde se concentra 50% da pro
dução agrícola, a falta de estradas que
'permitam um rápido e eficiente fluxo
da colheita acarreta sérios problemas.
Na área existe apenas'um quilômetro
de asfalto.

Se gu n d o dados fornecidos' pela
Acaresc, a safra agrícola de '1972 foi
"altamente prejudicada pelo excesso

de chuvas, geadas e granizo", A colhei

ta do trigo, por exemplo, sofreu uma

redução de 50% e segundo as estatísti

cas mais pessimistas, esta perda chega
até 'a 80%. A previsão inicial era de

120 mil toneladas.
Alén� de aproximadamente 200mil

toneladas de arroz, 1 milhão e 400 mil
de milho, 3 milhões de mandioca, 90
mil de feijão, os agricultores eatarinen
ses colheram neste ano 140 mil tonela

das de soja ..

Para 1973 há uma estimativa de
acréscimo de LO% na.lavoura demilho,
30% na de soja, 5% na de arroz, 30%

na de fruticultura e 5% na de mandio

ca. Haverá redução de 5 a 10% na la

voura do feijão porque "muitos agri
cultores estão substituindo esta cultura

pela soja, por ser esta mais rentável, no
momento, devido a melhores preços
nos mercados". Há também uma ten

dência para
I

redução da lavoura'do tri

go "caso o Governo Federal não refor

mule os preços mínimos fixados, os

quais são demasiadamente baixos".
Acrescentaram os técnicos que, de

acordo com estimativas realizadas em

novembro, em várias regiões do Estado
ocorre�á aumento de área plantada.
Assim é. que o milho, cultivado nos

197 municípios catarinenses; aumen
tará em 18% a soja, em 70 municípios,
aumentará em 50%; o arroz, em 50

municípios, 6%; a mandioca, em 60

municípios, 7% e a fruticultura apre-'
sentará um aumento de área cultivada
em 30% nos 20 municípios, onde está

implantada. A única redução de área

prevista é para o feijão (-4%).
Dentre os incentivos prestados pelo

Governo - os quais deverão ser intensi
ficados com vistas à próxima safra •

apontaram a utilização de 200 mil to
neladas de calcário, 14 mil sacas de -

sementes fiscalizadas de arroz, 18 mil
toneladas de fertilizantes, além do em

prego de '18 máquinas importadas do

Japão para o plantio de arroz, foi exe
cutado um amplo programa de assis
tência técnica e financeira.

'

.

'

A maior parte dos produtos agríco
las cultivados em -Santa Catarina serve

para o consumo dos 3 milhões de cata

rinenses. Parte 'das produções de soja, .

arroz, feijão e fruticultura é comercia

lizada nos Estados do Paraná, São

Paulo, Rio de Janeiro e Rio Grande do

Sul.

Tendo em vista que atualmente ain

da estamos na época de plantio de di

versos tipos de cultura, os registros de
venda só começarão a ser feitos a par
tir de março. Há exceção na fruticul
tura.. Existem pedidos' de compra .efe
tuados por comerciantes paulistas para
a nectarina. .

'

Com relação à assistência técnica .

prestada aos lavradores, a Associação
de Crédito e Assistência Rural de San

ta Catarina abrange 84% do território

com funcionários residentes em 150

dos 107 municípios. O Fundo de Estí

mulo à Produtividade proporciona o

,

pagamento de fretes/para o transporte,
de corretivos' e fertilizantes e de juros
bancários contr�ídos na aquisição de

máquinas e mudas frutíferas. As Co

operativas dispõem de 20% do ICM
arrecadado para o trabalho assistencial

aos cooperados.
Explicaram os técnicos que apenas

a cultura do trigo está "desbeneficia

da" pelas políticas federais e estaduais

agrícolas. Para as demais existe um am

plo programa de apoio. A preocupação
- disseram - é abastecer o mercado in

terno nacional- E nes�e sentido a idéia
.

.
é promover, em termos globais, um au

:-nten� @.�'20% na'fôIltéRã",":::�:"">" -:;"-.t�"
As culturas de soja e de frutàs são

consideradas as que têm melhores con

dições de expansão.

plWBLEMA
Revelaram que anualmente uma

média de 30% da safra colhida em San

ta Catarina perde-se por, falta de arma

zéns. Com uma capacidade estática de

195 mil e 500 toneladas de armazena- '

gem, o sistema ainda é deficiente.
Além de um pequeno número de

unidades pertencentes à Cibrazem,
nem todas as 82 Cooperativas dispõem
de depósitos para abrigar a colheita
dos seus 37 mil cooperados,

"

A falta de estradas que permitam
,üí1(rápido e eficiente fluxo. da produ
ção é considerada também pelos técni
cos como um dos problemas mais gra
ves. No Oeste Catarinense, onde se

concentra 50% da produção agrícola
estadual, "existe apenas um quilôme
tro de asfalto". De acordo com os relatórios envia

dosà Acarpec periodicamente por seus
técnicos, o custo de produção para um
hectare de mandioca chega a Cr$
1.818,20; um hectare de arroz tecnífí
cado - Cr$ 1.993,64; um hectare de

trigo técnico - Cr$ 856,70; um hectare
de milho - Cr$ 1.057,60, e um hectare

de soja -' Cr$ 926,51.
.

Se não se pode empregar uma quan
tidade maior de calcário nas lavouras
da região, a maior culpa cabe às estra

das, as quais não permitiram o tráfego
dos veículos de transporte observaram.

Quando chove não há motorista que

consiga transpor o caminho.

As primeiras passadas �e um'gisante.
São firmes, seguras.
São passadas experientes, que conhecem

seu caminho, já traçado e marcado em

182 países do mundo.
'

São as passadas da Massey Ferquson,
que já faz no Brasil a sua linha de máquinas
lndustriais.,

Já faz estes três modelos de trabalho:
O M F 336'6. Desmatando, destacando,

arrastando toras, carregando, escarificando,
aterrando e nivelando o chão.'

,

O MF 95 L Rebocando grades pesadas,
compactadàres, scrapers, carretas,
irrigadores e outros implementos de tração
para. o preparo do solo.

E o MF 65 R. Com a pá-carregadeira
M J=j250 e com a retro-escavadeira M Ff252,
escavando, carregando, valeteando,
transportando e empurrando terra.

Os três com potência mecânica e força
hidráulica adequadas às nossas necessidades.

,

Para todos os tipos de solo, para todas
as coridicões de trabalho do Brasil.

Assim é Massey Ferguson: .

Um gigante que chegou para ajudar
outro gigante a crescer.

IM1= I MaSSey-�rgUSOi1 do Brasil S.A.
REVENDEDOR AUTORIZADO

PARA SANTA CATARINA E RIO GRANDE DO SUL

INDASA ,- MÁQUINAS .INDUSTRIAIS E AGRICOLAS S/A
MATR IZ - Porto Alegre - RS - Rua Santos Dumont no. 1722

Fones: 22·8334 - 22·8239 - 22·7814
FI LlAL - Florianópolis - se - Rua Fúlvio Aducci no. 500

Fone: 6549 - Estreito
FI LlAL - Campos Novos - se - SR - 282 - fone 254

Pesquisa
impulsionada em S.Catarina

,

, II , �

,mineral
•

vaI ser

Informações prestadas pelo Secretário da Fazenda indi
cam que a pesquisa mineral deverá tomar expressivo impul
so no território catarinense. Isto se deve, principalmente, à
iniciativa do Cbverno Federal, voltada à ativação do setor
através de oportunidades que oferece a Companhia de Pes
quisas de Recursos Minerais, CPRM, o Departamento de
Produção de Recursos Minerais, DPRM, e o Banco Nacional
do Desenvolvimento Econõmíco, BNDE. Disse o Secretário
que a providência resulta da participação da Secretaria da
Fazenda na reunião convocada pela A;sociaçãd Brasileira de
'Bancos de Desenvolvimento, realizada recentemente na

Guanabara.

Acrescentou que a Companhia de Pesquisas Minerais
concede assistência financeira aos empreendimentos de pes
quisa mineral e de investigação e desenvolvimento de pro.
cessas de beneficiamento mineral. Prosseguindo, disse que
em Santa Catarina, excluindo o carvão, o setor mineral está
pouco explorado, achando que em ações integradas "pode.
remos desenvolver' pesquisas e conhecer a potencialidade
que existe no Estado."

I

Convênio

Frisou o Sr. Uchoa de Rezende que a Secretaria da Fa
zenda enviou telegrama convidando o Diretor Financeiro da
CPRM" Caio Ribeiro, para uma reunião efu Florianópolis.
No encontro serão examinadas as condições preliminares
relativas à assinatura de convênio Com o objetivo de integrar
as ações de Governo Federal, resultante da nova legislação
que estimula a exploração e industrialização de minerais no
País, COm vistas à exportação. .

,

Estímulo à Iniciativa Privada

Continuando, esclareceu o Sr. Uchoa de Rezende que o

propósito é estimular a iniciativa privada na exploração mi
neral e promover o entrosamento entre as entidades federais

regionais e as fontes de financiamento. �

.

.
I "

\

Caça e Pesca alerta os pescadores
,

o Departamento de Caça e Pesca, juntamente com a

.Superíntendêncía do Desenvolvimento da. Pesca, está
realizando no Estado um trabalho de conscientização junto
aos amadores da pesca, no sentido de que eles se habilitem
com a licença da pesca.

.

Conforme o decreto lei no. 2.21 de 28/2/67, em seu

artigo 29 os pescadores amadores, nacionais ou estrangeiros,
poderão exercer a pesca mediante uma licença anual.

Para se obter a licença' de pesca, o amador deverá

dirigir-se às inspetorias regionais do Departamento,
Iocalízadas em São Francisco do Sul, Laguna, Araranguá,
Florianópolis, Lages, Ch'apecó, Joaçaba e Mafra. Na ocasião

deverá apresentar a carteira de Identidade, 2 fotografias] x
.

4 e pagar uma taxa, que obedece à' seguinte tabela de
preços: Pesca Desembarcada Cr$ 27,00; Pesca Embarcada
c-s. 53,00; Pesca Sub-Aquática Cr$ 44,00.

A campanha educativa que o Departamento vem
realizando através de folhetos não está obtendo resultados
satisfatórios, sendo que o pescador amador continua se
furtando à legislação, esclareceu o '::onsultor Jurídico. do
Departamento, Sr. Hamilton Batista Seifritz. Disse que a

administração se vê ha contigência, já que a campanha, não
sUrte efeito, de usar medidas punitivas.

Inquérito.de crime em fase final
Encontra-se em fase de conclusão, na Delegacia de

Segurança Pessoal,
.

o inquérito policial em que é
indiciado Neri Nascimento, pela autoria da morte de
Aldo Genézio da Costa, em crime ocorrido no último dia
5, na rua João Motta Espezím, no Saco dos Limões.

O motivo do crime - como se noticiou - foi por
questões de trabalho, já que a vítima era empregada do
indiciado.

'

passava pelo local e que prestou depoimento como teste
munha. O oficial conduziu à vítima ao Hospital de Cari

-

dade, onde morreu quando recebia os primeiros socorros
médicos.

Os únicos fatos.novos acrescentados ao que já foi,
divulgado, são que uma das testemunhas, uma senhora,
que conhece muito Neri, interferiu, com gritos, tentanto,
segundo suas palavras, "chamar o Neri à razão". ,

. O outro fato novo é com relação ao local em que Neri
se homieiou, pois após o crime, ele desaparecera sem

destino conhecido. Agora se sabe, que se ocultara em

uma casa no Pantanal.
\

O Delegado Bahia Bittencourt informou que o inqué
rito estará concluído em breve e que ainda neste mês
será encaminhado' a Juízo.

Sete testemunhas foram ouvidas e confirmaram o re

lato do crime, já divulgado pela imprensa local e que
dizia terem os dois envolvidos trocado alguns tapas, de
pois do que Neri sacou de um canivete e feriu Aldo com

um golpe no l?eito.
.

, Aldo foi socorrido por um oficial da Base Aérea, que

CHEGA DE PAPO FURADO'

CRÉDITO, 'MAS CRÉDITO MESMO
E NO CREDI�MEY�R ,

'.�
.

.

'

Vá logo ao Meyer.
Lá você vai encontrar crédito
bem fácil e imediato.
Sem pressa. Sem sofrimentos.
Sem financeiras.
Tudo é resolvido na hora.
Você tem 36 meses para pagar.
Material de construção e toda
linha de ferragem.
Crédito, mas crédito m.esmo,
é no Meyer.
E o resto é papo furado.'

IMEVERI
FELIPE SCHMIOt, 33' \

CONSELHEIRO MAFRA, 4
FÚLVIO AOUCCI, 541

Duas. lojas no Centro, uma no.Estreito, com amplo estacionamento próprio para a sua maior comodidade.
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@íNTESEI
BLUMENAU

A Associação deEngra
xates, Jornaleiro, Vende

dores Ambulantes e Garis

realizaram ante-ontem fes
tividades

I

natalinas com

distribuição de presentes e

lanche.: Cerca de cinquenta
associados participaram do

encontro que teve lugar a

Sala de Reuniões da Dire
toria de Saúde Pública e

Assitência Social da Prefei
tura Municipal de Blume

nau.' Para a compra dos

brindes a associação já ti

nha em caixa uma soma
.

proveniente das' taxas pa-,
gas pelos associados e mais

a ajuda da Prefeitura Mimi
ciP!!1 que se encarregou da

promoção.
'

LAGUNA

Será realizado no pró
ximo dia 14 de janeiro o

10. Encontro Estadual de
Filatelistas e Numismatas
da Região Sul, numa pro

moção do Clube Filatélico
e Numismático desta cida
de. O local do encontro

I será o Clube dos Cem, lo
calizado na Praia' do Mar

Grosso, e o horário será
das 8 às 17 horas. Ao meio'
dia haverá churrascada de

eonfraternização. entre os

filatelistas' e 'numismatas
de Santa -Catarina e Rio
Grande do SuL

,TREZE TI LIAS'

(J Dia de Resultado, tradi
cionalmente comemorado
em Treze Tilias, foi levado
à efeito este ano com a

participação de autorida

des municipais, extensio

nistas da A:ar(?sc, além de

centenas de colonos. A
'\

_ promoção foi do Clube 4-S
da comunidade de Linha

Caçador, do município de
Treze Tz7ias. O prefeito
eleito aa cidade, sr. Pedro
Nelcido Kafer, usando da

palavra enalteceu a impor
tância de um Clube 4-S

junto às comunidades que

objetivam motivar os )0-
v;_'E a sentirem a agricul
tura como uma atividade

l)- básica da economia nacio
nal e os trabalhos domésti
cos como ocupação impor-.
tante junto às famílias das

30nqs rurais:
"

JOINVILLE
A diretora do Departa

mento de Educação e Cul
tura de Joinville, professo
ra Iraci Schmidlin, viaja
I1ÇJS. próximos dias para 'a

Guanabara, onde assinará
um convênio com o Minis
tério de Educaçãoe Cultu
ravisando o reequipamen
to da Bibliotéca Pública

A1uizicipal "Gustavo
Oh de ", de Pirabeiraba.
Nesta ocasião, a professora

"
Iraei Schmidlin fará presta
ção de contas da verba re
cebida pelo Departamento
de Educação e Cultura em

!

beneficio do Muse� Ar

queológico de .Sambaqui.
A inda

.

na Guanabara, a
, professora Iraci Schmidlin
participará, como repre
sentante de Santa Cqtari
na, da reunião da Comis
são Nacional de Moral e

Cii!ismo. Em SãO Paulo, a

diretora do DEE de Join-

"._ ville tratará junto ao,

fPHAN do planode aplica
ção de verba federal para a

reforma e' conservação do
Palácio dos Príncipes, obra
que já foi iniciada com o

auxílio do Governo Fede
ral, através do Ministério
deEdllcação e Cultura.

TANGARÁ
A A caresc informou

que o uso de técnicas ra

_cionais na agricultura, tais
I

C0l170 correção do solo,
usos. de ,semente seleciona
da. espaçamento correto,
já está perfeitamente com

provado. Os agricultores
c/e Tangará que acompa
nharam o desenvolvimento
das lavouras demonstrati
Vas do municip ia durante

"1
o ano passado, este ano de-

senvolvem amplamente o

seri!iço de adubage:m. Fo
ram adubados 840 hecta-

� res de milho. 120 hectares
ele soja e 225 hectares de

trigo, totali::al1do 1 JR5
hectares.

'

\ Joinville (Sucur1ial� ,- Ao retornar da
Guanabara onde tratou junto ao Departa
mento Nacional de Obras e Saneamento,

sobre projetos para Joinville, o Prefeito
Harald Karmann anunciou que estará

amanhã em Florianópolis para apresentar
ao Governador Colombo Salles um relatá
rio dos prejuízos que as chuvas causaram

.

nesta cidade no último dia dois.
. Sobre os seus contatos na Guanabara,
o. �r. Harald-Karmann limitou-se a dizer

o

• 9u,�lotani bem proveitosos e que o Dire-

tq� Geral. do DNOS, engenheiro Carlos'
. KreQs. Filho, garantiu que o órgão que
dirige já está se preocupando com as

obras que precisam ser realizadas em JOul
ville

Papai Noel
c�ega terça
a Blumenau.

'Blumenau (Sucursal) -

A exemplo dos anos ante

riores quando os festejos
natalinos são comemora

dos publicamente, a Muni

cipalidade divulgou-ontem
o programa de abertura da
Semana de Natal em Blu
menau. Estendendo convi
te a toda população,' o Pre

feito Evelásio Vieira presti
giará os festejos programa
dos para. a noite de terça
-feira, com início às 19 ho

ras, quando chegará Papai
Noel distribuindo balas e

chocolates às crianças. às
20 horas, será celebrado
culto ecumênico com par
ticip a ção de sacerdotes e

pastores. Durante a festa, a
Banda do Município estará
executando temas sacros

especificamente com moti

vos natalinos.

Blumenau (Sucursal) - O diretor da Ur
banizadora de Blumenau, órgão da Prefei
tura municipal, informou que somente em

.

janeiro serão elaborados novos programas
de obras para a cidade. Acrescentou o sr.

Arnoldo César Feller que mesmo assim já
se encontram projetados 135,090 metros

quadrados de calçamento de ruas dos prin
cipais bairros.

Durante o ano passado a Urbanízadora
pavimentou 51.568 metros quadrados de

ruas com os trabalhos complementares re

ferentes ao leito da rua, canalização de
água, caixas de inspeção e. meio fio. Atual
mente a Urbanízadora executa obras na

Avenida Lisboa, Almirante Barroso e nas

ruas Capinzal e Ibirama, compreendendo
uma área de 17.600 metros quadrados.

Por outro lado informou m sr. Arnoldo
Felles que o projeto arquitetônico da nova
rodoviária continua sendo 'apreciado pelo
Prefeito Evelásio Vieira.

Itai�J'tem
63 novos
• •

glnaslanos

.

Joinville (Sucursal) - Uma palesta so-

bre a nova legislação da propríedade.índus
trial ii ser.proferida pelo advogado carioca
José Oberlaender, será o ponto principal da
reunião do Conselho Deliberativo da Asso

ciação Comercial e Industrial de Joinville.
O encontro está programado para as 20
horas de amanhã, na sede da entidade, sita
no Edifício Manchester. O conferencista,

" / -

que é considerado um especialista na maté
ria, discorrerá sobre todo o assunto relacio
nado com marcas e patentes.

Além de assessor jurídico do Ministério
da Educação, o Sr. José Oberlaender advo

ga desde 1959 para o Sindicato dos Lojistas
do Comércio da Guanabara eIntegrante <la

Associação Brasileira de Propriedade Indus
trial da qual já foi vice-presidente.

Haja! (Correspondente)
:_ A oitava turma de quar
tanistas do Ginário Moder
no Nereu Ramos, de Itajaf,
integrada por 63 ginasia
nos, realizou às 19h30min
de ontem a solenidade de
conclusão do curso com o

recebimento 'de
"

certifica
dos. A ginasiana Maria. da

Graça Passo foi ii oradora
da turma que teve como

patrono o professor José
Medeiros Vieira e como

paraninfo o professor
Francisco de Castro Mon
teiro.

Advogado profere palestra

Camboriú
. , .

la' vive a

temporada
_..Balneário

',

d� Camboriu

.(Correspondente) .:_ O fím
-de-semana foi bastante
movimentado na praia de

Camboriú, que registrou
pequenos engarrafamentos
de veículos na Avenida
Atlântica durante a tarde

. de' ontem. Os tursitas co

meçam a chegar em grande
quantidade e os hotéis do

balneário já estão, sendo
.ocupados pelos visitantes

confirmando as previsões
dos hoteleiros de que a

temporada quebrará todos
os recordes de movimento.

De outra parte, .
os pro

prietários de residências de
veraneio também começa
ram 'a aparecer dando à
Praia um novo aspecto. As
previsões são de que milha
res. de pessoas passarão as

festas de Natal e fim-de'
-ano no balneário que des
de sexta-feira vive a tem

,porada de 1973 que, se

gundo o Departamento de

Turismo da Prefeitura Mu

nicipal, será encerrada a 31

di: março do próximo ano.

Concluída
. --.,

Inspeçao a
•

cooperativa
-A coordenação da Orga

nização da Produção e

Abastecimento - COPA

-, órgão da Secretaria da

Agricultura, concluiu os

trabalhos de inspeção que

vinha realizando há dois

meses em dezessete Coope
rativas agro-pecuárias do

Oeste e 'Extremo-Oeste ca

tarinense, Os trabalhos fo-
,

raJ11 realizados por oito

técnicos pertencentes ao \

órgão e a Acaresc.

O -Ievantarnenio teve

_ por objetivo o conheci

mento da situação contábil
e administrativa das enti
dades cooperativistas. Se

gundo os técnicos, os re-

;, sultados foram satisfa
tórios permitindo aos diri-

\ gentes das Cooperativas
con hcc�rclll os problcmas
quc entravavam o dcscn

VO!ViIllCIÚO do próprio ór-

gão.

, Cavalcanti

Mui,os vêem
'a arte de Di

Blumenau (Sucursal) - Tem sido grande
o movimento

.

de visitantes na mostra das

melhores obras de Di Cavalcanti expostas.
no salão especial do Banco Halles, em Blu
menau. O acervo é composto por 19 dos
trabalhos principais do consagrado artista ê
estão à �enda a preços que variam entre

Cr$ 1.500,00 e Cr$ 1.700,00. A mostra

• permanecerá até às 22 'horas da próxima
têrça-feíra, numa promoção conjunta do
Banco Halles e Galeria Açu-Açu.

Rio do Sul: Mo&ral ainda
. ,I' ,.

�ao atingiu 50% da meta
Rio do Sul (Correspondente) - O Conse

lho Municipal de .Desenvolvímento, em re

latório de suas atividades referentes ao ano
.

.

de 1972, Informou' que os cursos do MO-
"

BRAL ainda não alcançaram 50% do nü-
.

mero de analfabetos existentes nesta cida-

,de. Adiantou que no próximo ano os cur-

, sos serão realizados com maior frequência e

deverão reunir maior número de alunos por I

turma. Neste ano, o Mobral promoveu Um

curso de educação integrada com cerca de

100 alunos, além de um outro curso suple
tivo com 70 participantes, cujo encerra

_!!1e!lto see dará no próximo dia 18.

No próximo mês de janeiro, segundo o

relatório, o Mobral pretende realizar em

Rio do Sul um levantamento do número de

analfabetos existentes e, com bases nesses

.result�dos desse levantamento, progran=r
á

cursos de especi ali -açâ o para os

J professores dó Mooral

Quanto às Comissões de Saúde, Desen
volvimento Agro-pecuário. Turismo, Assis
tente Social e da Indústria, o Conselho Mu

nicipal de Desenvolvimento disse qu� elas

iniciarão no próximo ano com um novo

plano de funcionamento.

Acrescenta o Conselho em seu relatório

que a Corriíssão de Turismo preocupou-se
mais em integrar o município à Turvale,

,

Embratur e ao Deatur, por considerar im

prescindível ao desenvolvimento turístico

da região o apoio dessas empresas.

Mo&ral for�a Curso Supletivo
Dezenas de alunos que concluiram o

Curso Supletivo do Mobral receberão ama

nhã seus certificados, em solenidade pro

gramada para às 20 horas nas dependências
do Instituto Maria Auxiliadora, em Rio do

Sul. O ato contará com a presença do Coor

denador Estadual do Movimento Brasileiro.
"I

de Alfabetização, professor Iarcy Arrastá

cio, além de autoridades municipais.
,
.' Os

formandos participaram de cursos realiza

dos durante mais de tres meses no Instituto

Maria Auxiliadora e Gupo Escolar Rober

to Machado.

Karmann vai dizer

os danos à Colombo

Slumenau programa novas
.

�

.."r)'

,obras só no próximo ano

I ATI51�II:ÃI,J !
----_...._.--_.

. ,

26 DIAS
, I

fABULOSO CRUZEIRO MIRITlMO
a bordo do luxuoso "cruiser" grego

N/M" ANKONA"
COZINHA INTERNACIONAL· AR CONDICIONADO EM

,
TODAS AS DEPEND�NéiÀs.

., ta VEZ
NO BRASIL. -

SAlDAS"
DO RIO E SANTOS.
• 28 DE DEZEMBRO
• 23 DE JANEIRO
• 1 7 DE FEVEREIRO

V. não paga nada- antes de voltar.
Seu. dinheiro é só para V. se divertir·
durante a viagem. Vá. Divirta-se.
Dinheiro .sõ quando che.gar e, assim
mesmo, com 24 'meses para lr pagando.

LEMBRE-SE DA ZONÃ FRANCA ...

.

In'formações e reservas, com seu Agente do. Viagens,
.

OU:- ri.
Em. BLUMENAU:' TURISMO HOLZMANN - ,Embratur lISC Cato "A" �

T
Alameda Rio Branco, 165 - Tel.: 22-1363

.

; Provmcía -Turismo eViagens 5 A '�I'..

�
Emprêsa do Sistema Financeiro Provincia iI'9

,. Registro Embratur N,O 86/R.S•• 261/GB. CAT. ""''' .

P. ALEGRE: Av. Seno SalgadÇl Filho, 121 • TeJ.: 24·9344

.

MOVEIS' COLONIAIS "-WEI_HERMANN LTOA.
.... ',

Rua Jacob Richlin, 55, ao lado do Edifício Boneville. - FONE 4464.

·JOINVILLE-SC
r

'
\

J

/ .• -:l-,.;, ("':') ,� . I·' _'f

ASSOCIADOS
QU'E EFETUAM
PÀGÀMENTO
PORCARNÊ

OPERACÃO OPCÃO·
,

- -

PECÚLIOS INDEPENDÊNCIA
O GBOEx informa que a partir de ;. ,

,Novembro 72, estará expedindo para os

� sócios que pagam normalmente através de
carnê, uma correspondência de alta

,

importância.regulando a Operação OpçÃO,
através da qual,o sócio sem limite de
idade e sem declaracão de saúde,' poderá
mudar do grupo_em que está atualmente,

, pára o grupo correspondente dos
"Pecúlios Independência".

o associado de carnê que não houver
recebido dita correspondência até 15Dez.72,
deverá reclamá-Ia para:
GBOEx - Setor LGM· - Andradas, :904
90000 - PORTO .ALEGRE - R$, ou para
o Representante do GBOEx mais próximo.
Ao reclamar deverá proporcionar seu novo

endereço postal para que a remessa seja
novamente 'processada. /

_As Agências, Agentes Autorizados e demais

representantes do GBOEx, terão formulários
apropriados para a solicitação ,de opção,
os quais serão utilizados pelos, associados
que, .até 15. Dez.72" não forem atingidos
pela "correspondência direta.

Q)

c
o
E

t (8
GRÊMIO BENEFICENTE DE OFICiaiS DO �IÉRCI'O'
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cadastramen to daquelas que serão be

neficiadas.
- O que pretendemos é fazer um

levantamento onde se possa sentir real

mente as necessidades destas pessoas.
Inicialmente - continuou Ana

Maria - estamos entrevistando as fa-
'

mílias que moram nas áreas da Caixa

D'água,J..aura Camínha Meira e Morro

do 'G��e'r��: 'Ne;te cont'áto/ém i��;ii�
que já se sabe os mais pobres, anota
mos tudo. O entrevistado nos relata

suas condições de vida, número de fi

lhos, profissão, renda mensal � situa

ção econômica.
- Estas equipes ficam, na maioria

dos casos, horrorizadas pela extrema

miséria que hã, Algumas famílias che

gam ao máximo do que se pode imagi
nar. Em algumas pudemos testemu-.

nhar que há um rodízio na divisão dos

alimentos .. O que come hoje não come

amanhã.
I

É essa descoberta da situação de,
uma grande parte da população de Flo

rianópolis que está "nos conscienti

z,ando da responsabilidade que nós, jo�
vens, temos com a sociedade. Assim

como o pólen. serve de reprodução na

botânica, o nosso movimento adota es
se mesmo espírito. Reproduzir benefí
cios, é o nosso lema" - observou Ana

Maria.

CUIDADO

Com a mesma carta de apresentação
elaborada pelo padre Pedro Martendaí,
os polenistas estão visitando os estabe

lecimentos bancários e demais casas de

Diariamente as jovens
dedicam oito

horas de traba-

lho, durante as

quais são percorridos
vários pontos
da Cidade, em buscai
de alimentos, que
serão distribu ídos
a cerca de cem

fam íI ias pobres de

Florianópolis. Grande
quantidade já foi
conseguida e está

depositada na sede da

campanha, '0 salão

paroquial da Catedral

Metropolitana. A dis

tribuição será ini

ciada quinta-feira.
I

comercio. Quando não há possibilida-
I

des de receberem diretamente os ali-

mentos, aceitam as doações em dinhei

ro para,posterior aquisição dos produ
tos alimentícios.

Para evitar' que surjam dúvidas

quanto à autenticidade da campanha,
alerta a coordenação que "os donati

vos só devem ser entregues àqueles que

ést�jÍún credenciados pela carta do pa

dre Pedro".
'- Todas as pessoas que quiserem

colaborar, independentemente da nos

sa coleta pelas' ruas, poderão enviar

seus presentes para o salão paroquial
da Catederal Metropolitana, Tudo será

bem aceito, mas a preferência, no mo

mento, recai sobre os gêneros de pri
meira necessidade: café, arroz, feijão e

batata, principalmente.
OTIMISMO
Esperançosos na obtenção do apoio

necessário, os organizadores da campa
nha estimam que desta vez cerca de

100 famílias poderão desfrutar um Na

tal mais humano.

Realizada pela primeira vez no ano '

passado, a promoção garantiu o reco

lhimento de presentes a 50 famílias.
Considerando que naquela época inte

gravam o movimento aproximadamen
te 70 jovens, agora, com esse número

duplicado, o resultado poderá .ser bem

mais expressivo. Para isso, entretanto;
é preciso que todos colaborem.

A coleta dos donativos continuará a

ser feita até a próxima quinta-feira, e a

partir do diá 22 eles serão distribuidos.

A�esg fez em janeiro
um ciclo de estudos

que o ciclo constará de três etapas dis
tantes e distribuídas em dez conferên
cias doutrinárias, a cargo de confereri
cistas da ESG; 12 exposições conjuntu
rais, por autoridades especialistas das
matérias escolhidas, além de trabalhos
de grupos, com duração de, no míni-
mo 30 dias,

I

A Associação dos Diplomados da
Escola Superior de Guerra em Santa
Catarina promoverá a partir de 24 de

janeiro mais um ciclo de estudos sobre
.

segurança e desenvolvimento. A ínfor

.mação foi prestada pelo Coronel Zaldir
de Lima, delegado estadual da Adesg,
acrescentando que o mês de janeiro foi
escolhido tendo em vista a disponibili- \

dade de tempo dos membros do corpo
permanente da. Escola Superior de

Guerra, que participarão do ciclo de
estudos.

Informou o Coronel Zaldir de Lima

I

Para cada estapa haverá
uma semana de intevalo. A diretoria da

Associação dos Diplomados da ESQ
iniciará esta semana a distribuição de
convites para os órgãos públicos e enti
dades. particulares, objetivando a indi-

para o dia 15 de janeiro, após a realiza

ção dos vestibulares na UFSC, prolon
gando-se até o dia 25_de fevereiro. En
tre as disciplinas,em nível de Pós-Gra
duação, a, serem oferecidas, constam:
Introdução à Linguística; Linguística
Estrutural; Fonética e análise fonêmi
ca; Orientações da Linguística Moder

na; Gramática Gerativa Transformacio
nal I (Introdução); Gramática Gerativa
Transforinacional II; Estrutura do Por

tuguês; . Fonologia Gerativa (Aplicada
ao Português); Linguística Aplicada ao

Ensino de Línguas; Sociolinguística;
Dialetología; Semântica; Linguística
Aplicada ao Ensino do Português; Es
trutura do Inglês. Entre os professores,
que ministrarão as aulas, figuram: An
tônio Carlos ,Quícolo (PhD - MIT);
Jurgen Berdt Heye (Doutorado naAle
manha); Aryon Rodrigues. (phD -

Hamburgo); Paulo Froelich (George
town - USA); Ataliba de Castilho
(Doutor USP); Nelson Rossi (Doutor
- UFBA); Lúcia Lobato (Doutorado
na Françâ); Humberto Lobo Novelino
(M.A. em Michigan); Willian Vroman

(da Universidade de Michigan); além
dos professores do Programa de Pós

-Graduação em Letras da UFSC.
HISTÓRICO E COLABORADORES
Os institutos Brasileiros de Linguís

tica foram iniciados no Brasil em
1968, com a participação de profes
sores do Programa de Pós-Graduação
em Linguística da UFRJ e com a ajuda
fínaceíra da Fundação, Ford" que pa-

A Universidade Federal dê Santa

Catarina estará recebendo, durante os

lJleses de janeiro e fevereiro de 1973',
professores e alunos de Linguística de

todo o país, por ocasião da realização
do VI Instituto Brasileiro de Linguís
tica (IBL), cuja finalidade maior é a de

reunir pesquisadores e estudiosos da

matéria em cursos especiais ao nível de

Pós-Graduação universitária. Paralela-.
mente ao Instituto' a Associação Brasi

leira de Linguística elegerá, em Floria-
I nópolís, a sua nova Diretoria, cujo pre-

sidente atual é o Professor Aryon Dal

l'Igna Rodrigues,· do setor de Linguís
tica do Museu Nacional.

OBJETIVOS E INSCRiÇÕES
\ O VI Instituto Brasileiro de Lin

guística se destina a professores univer
sitários dos Cursos de Letras,' a alunos
de Cursos de Pós-Graduação e a profes
sores licenciados do 10. e 20. graus,
tendo em vista o aperfeiçoamento dos
Cursos de Graduação em toda a Região
Sul, bem como a divulgação de pesqui
sas efetuadas nos mais diversos aspec
tos da ciência da linguagem. As inscri

ções para os cursos yspeciais estarão
abertas durante todo o mês de novem

bro, e qualquer informação poderá ser

:solicitada ao secretário executivo do
Instituto, Prof. Hilário Bohn/DLLE/
CEB/UFSC - 'Caixa Postal, 271

Florianópolis - SC. ,

CURSO� E,PFi9,F�,SSORES ,

O início do Instituto está previsto

cação de candidatos ao ciclo, cujos no
mes serão submetidos à apreciação da
coordenação dos trabalhos.

O Coronel Zaldir de Lima informou
ainda que "mesmo os concluintes do

primeiro Ciclo de Estudos promovido
em Florianópolis poderão se inscrever

nesse outro, pois as 10 conferências
doutrinárias representarão a formula

ção dos conceitos sobre segurança na

cional e desenvolvimento definidos no

ano passado pela Escola Superior de
Guerra."

trocinou os cinco primeiros Institutos"
realizados em Porto .Alegre (1968),
São Paulo (1969), Belo Horizonte
(1969), Salvador (1970) e Niterói

(1970). Em todos os IBL, ,50% dai, .

clientela provinha do Estado onde se

realizaram e 50% dos demais Estados
brasileiros. O VI IBL está sendo co

ordenado pelo Professor Paulino Van
dresen,' Integrador do Curso de Pós

-Graduação em Letras da UFSC e terá
como sede Florianópolis, além de con-

: tar com o amparo dos seguintes ór

gãos., UFSC; Secretaria da Educação
do Estado de Santa Catarina; Coorde
nação regional Sul de Pós-Graduação
Universidades da Região Sul; Programa
de Pós-Graduação em Letras da UFRJ;
e Associação Brasileira de Lingufstíca,

REUNIÃO DE ABL
Paralelamente ao VI instituo, tam

bém em Florianópolis, estará se rea

lizando a reunião da Associação Brasi
leira de Linguística com data prevista
para 1, 2 e 3 de fevereiro. Além de

eleição da .nova Diretoria, o programa
da reunião prevê: apresentação de tra
balhos de pesquisa nas áreas de Lin

guística Geral, Linguística' Aplicada,
Sociolinguística e Descrição do Portu

guês. Outro assunto a ser tratado será a

publicação regular da Revista Especia
lizada de Linguística, de grande impor
tância na divulgação de estudos que se

vêm efetuando e acumulando neste

campo., durante .os últimos anos, em
muitas'Universidades brasileiras.

ATENÇÃO: LEVE SEU F'ILHO PARA VISITAR AS VITRINES DAS CASAS SANTA
'MARIA Ã RUA ÃLVARO DE CARVALHO E CONSELHEIRO MAFRA PARA QUE
POSSAM. APRECIAR O MARAVILHOSO PAPAI NOEL ELETRÔNICO QUE SE
MOVIMENTA, DEVIDO Ã ESTA CARAcTERfsTICA ESTÃ CHAMANDO POR DEMAIS
A ATENÇÃO DO PÚBLICO CHEGANDO MESMO A INTERROMPER O TRÂNSITO.
,E LEMBRE-SE TV A CORES É COM AS CASAS SANTA MARIA

Campanha de J40iovens
vai garantir um melhor
Natal a pobres da Ilha

I

Cerca de 140 jovens, dos 13 aos 18

aIlOS, estão dedicando oito horas de

trabalho por diapara garantir um Na

tal mais humano a aproximadamente
100 famílias pobres residentes em Flo

rianópolis. Percorrendo as diversas

ruas, batendo em portas mais afortuna-
, das, eles pedem a colaboração de todos

para aqueles que pouco têm.
, ".. r ." "Co' f r

A "Campanha do Alimento", se

gundo Ana Marina =que aos 14 anos

de idade é uma das mais entusiastas do

movimento. cristão Pólen -- deverá,
neste ano, repetir o êxito alcançado
em 1971 quando obteve um "inegável
sucesso":

,f/orian.ópolis vai sedi�t
.. Instituto de Liinguística

CONHECIMENTO

Divididos em 10 equipes de 14 pes
soas, os jovens já percorreram cerca de
60 ruas do centro da cidade, pelos
bairros da Agronômica e Estreito. A

campanha, iniciada há duas semanas,

conseguiu arrecadar centenas de doa

.ções, acondicionadas em 20 caixas'
contendo diversos tipos de �antimen
tos.

Explicou Ana Maria que cada grupo
tem uma missão especifica, dentro de

. "um planejamento cuidadosamente

feito para que haja uma, maior produti
vidade num curto espaço de tempo".

Assim é que enquanto vários ele

mentos percorrem as ruas batendo de

porta em vorta solicitando "qualquer
doação" para a campanha, outros gru

pos visitam as famílias residentes nas

, favelas localizadas nos morros para o

Senhor com profundos conhecimentos em organiza
ção de vendas e assistência técnica de Máquinas, Tra
tores e Veículos, deseja contato com firmas do ramo

para possível colaboração.
Cartas marcando entrevistas para a portaria deste jor
nal sob no. 36.

,

I' EMPRESA DE AMBITO NACIONAL NECESSITA:

SECRETARIA
e

PRUMdTORES DE VENDA
OFERECEMOS:
- Salário de Cr$ 250,00 a Cr$ 5.000,00 mais comis
sões
- Contrato de Trabalho Registrado
--Curso de Formação Profissional

E:I����::adi de Automóvel
- Boa Apresentação
- Dinamismo
INFORMAÇÕES:
- Florianópolis: Rua Saldanha Marinho, 24 - 10.
andar
- Itajaí: Rua Hercílio Luz, 86 - 10. andar
- Blumenau: Rua 15 de novembro, 55q - grupo 108

AJENCÃO VIAJANTE INSC. NO C O R' E
,

Indústria de Camisaria cl tradição neste Esta

do precisa c! prática e referências.

Tratar em Porto Alegre à rua Senhor dos Pas

sos no. 64 - Fone 24-8211

J

ACEITAMOS
APOSENTADOS E PROFESSORES EM FERIAS

I .

INFORMAÇÕES:

Florianópnlis: Rua Saldanha Marinho. 24
10.andar

. Itajaí: Rua Hercílio Luz, 86 - 10. andar

Blumenau: Rua 15 de Novembro, 550
grupo 108

_-'
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�ntra-torpedeiroSta.Catarina
,recebeuhomenagensdoEstado

. _" f' ,

Eu desejo, ainda, com a sua permissão, aproveitar o ense

jo para lhe oferecer unia recordação singela, despretenciosa,
esperando que possà merecer um local discreto em seu

gabinete de trabalho e que pretende não só marcar êste

momento, que consideramos histórico, mas também manter

viya a .presença do CT-Santa Catarina, dos homens que o

guarnecem e o guarnecerão, junto ao povo catarinense alta

merte representado por V.Exa."
Ofereceu, então, um painel fotográfico onde está retra

tado o navio.

Após a solenidade, o Comandante do Santa Catarina ofe
receu um almoço às autoridade e convidados.

Wilson Mourão dos Santos; o quarto o Capitão-de-Fragata
Renato de Miranda Monteiro e atualmente é comandado
pelo Capitão-de-Fragata Edson Perracciu.

O Santa Catarina foi, ainda, Capítânea da Força de

,Contratorpedeiros, quando àquela Força era comandada
pelo hoje, Vice-Almirante José da Silva Sá Earp.

CARACTERISTICAS ,

O Santa Catarina .; na Marinha chamado apenas de O
Catarina - tem cerca de 120. metros de comprimento e 9
metros de boca; seu calado é de cerca de seis metros;
desloca 2 850. toneladas; sua tripulação é de 30.0. homens,
dos quais 17 oficiais.

'

Seu armamento é composto 'de cinco torre tas com

canhões de cinco polegadas, para combate anti-aéreo e de

superfície; dez canhões de 4o.mm., para ações anti-aéreas;
cinco tubos de torpedos para navios de superfície; dois
reparos de lançadores de bombas-granadas, cada um com

doze bombas, para emprego anti-submarinos e mais uma

calha de bombas de. profundidade, com capacidade para 12
bombas.

Possui três radares de Direção de Tiro, um radar de busca
aérea e um radar de superfície; um sonar Unidirecional,
vários equipamentos de contra-medidas eletrônicas e de

detecção de alvos amigos e inimigos; sua estação de rádio
está equipada com transmissores, receptores e transceptores
ultra-modernos; possui um computador eletro-mecânico

que resolve, continuamente, qualquer problema de tiro até

parai alvos de velocidade igual a 850. milhas por hora, que é
a velocidade dos aviões a jato. _

É equipado com quatro caldeiras, duas turbinas

propulsoras (dois eixos), dois turbo-geradores e 'desenvolve
a velocidade máxima de 37 milhas por hora.

. COMISSÕES IMPORTANTES
Após sua incorporação à Marinha Brasileira,. o Santa

Catarina passou cinco semanas na Base Naval de
. Guantanamo, em Cuba, fazendo o "Shake-down" -

exercício feito por todos os navios americanos, após um

período tle reparos,' destinado ao aprimoramento dos
adestramentos de suas guárnições:'

-

, Tomou parte nas operações "Springboard" II, III e IV,
realizadas nos meses de fevereiro e março dos anos de 1969,
1970. e 1971, no mal do Caribe, juntamente com navios
brasileiros da mesma classe que são: Pará, Paraíba, Paraná,
Pernambuco e Piauí, tendo sido o segundo colocado nos

I exercícios de tiro no ano de 1970. e primeiro colocado nos

anos de 1969 e 1971, o que o faz usar a "Estrela Branca",
na sua Diretora de Tiro, como o navio "mais eficiente da
Classe' '.

Participou das Operações Unitas X, XII, e XIII, indo
desde Buenos Aires até San Juan do Porto Rico, em

manobras em conjunto com as marinhas da Argentina,
Uruguai, enezuela e Estados Unidos. Na United X, em

1969, recebeu do Almirante americano Comandante-Geral

de Operãção, pelo seu. brilhante. desempenho, um brasão
com o' dístico "Ao. Cf-Santa, Catanina, de los buenos, lo

\ mejor", , \ .-
.

Tomou parte no Grupo Tarefa.da Marinha Brasileira que
, participou na missão de resgate de nave Ápolo-XIlI, em

abril.de 1970., em águas do Atlântico Sul, quando graças à
eficiência de seus equipamentos, faloú continuamente, em
fonia, com o Centro Espacial de Houston, no Texas.

Participou da Operação D.Pedro I e do translado dos
restos mortais do ex-presidente Castelo Branco.

Desde a sua incorporação na Marinha Brasileira, até o Ma
30. de outrubro de 1972, o CT-Santa Catarina navegou
139227,5 milhas e passou 434 dias no mar.

O '"Catarina''' faz parte do 110. Esquadrão de

Contratorpedeiros, subomd iand o à Força de

contratorpedeiros e ao Comando em Chefe da Esquadra
estando sediado no Rio de Janeiro.

.

,

CT tem sua história
O Contra-Torpedeiros Santa Catarina é o terceiro navio

da Marinha a ter esse nome. O primeiro foi urna canhoneira
na Guerra do Paraguai e o segundo um contra-torpedeiros
que. participou das la. e 2a. Guerras Mundiais.

O atual Santa Catarina foi construído nos Estados
Unidos, em 1943 e tornou parte na 2a. Guerra Mundial,
com ação dystafada na Esquadra Americana do Pacífico,
onde participou de diversas batalhas, entre elas: das Ilhas
Carolinas,: Marianas, Leyte, Iwo Jima e Okinawá e estava

presente na baía de Tóquio, quando da rendição japonesa.
Denominava-se, então USS "Irwin", DD-794.

Mais tarde participou da Guerra da Coréia, quando foi
atingido por um tiro de canhão de uma bateria costeira.

Após a Guerra da Coréia, voltou aos Estados Unidos,
para a Base Naval de San Diego, na Califórnia; tendo sido
colocado na Esquadra de Reserva da Marinha Americana.

Em 1967, foi adquirido pela Marinha do Brasil. '

Rebocado para .o Arsenal de Filadéefia (Philadelphia Naval

Shipyard), Estado de Pensilvânia, onde foi totalmente

modernizado, ficando em idênticas condições operativas
dos vasos seus irmãos, da classe "Fletcher", ainda em

operações na Marinha Americana, notadamente em

bombardeios de terra, no Víetnam,
Foi incorporado à Marinha Brasileira, no dia lO. de maio

de 1968, em cerimônia realizada no Arsenal de Filadélfia,
com a presença do então Embaixador Leitão da Cunha e do
Contra-Almirante Floriano Peixoto de Faria Lima, à época
Adido Militar Brasileiro, além de altas autoridades da
Marinha Americana.

Na Marinha Brasileira, o seu Iprimeiro Comandante foi o
então Capitão-de-Fragata Nelson de Albuquerque,
Wanderley; o seflndo o Capitão-de-Fragata Geraldo
Omellas de Souza; o terceiro foi o Capitão-de-Eragata

A Sra. Dayse Werner Salles hasteou a Bandeira do Brasil no mastro do Contra-torpedeiro Santa Catarina:

te!!�s deste Estado o cor�ção de cada um _ele seus filhos
estará pronto para secundar o vosso gosto nobilítante e

heróico.

Em solenidade realizada na manhã de ontem, ao largo do

Anhatomirim, deu-se a entrega dos Pavilhões Nacional e do

Estado, ao Contra-torpedeiro Santa Catarina, que .pela pri-'
meira vez visita seu Estado patrono.

A cerimônia que contou com a presença de altas autori
dades civis e militares, foi realizada na popa do navio, com a

guarnição formada, tendo .o Governador Colombo Salles
feito a entrega dos Pavilhões ao comandante da belonave, o
Capitão-de-Fragata Edson Ferraccíu, que conduziu a Ban
deira ao mastro, onde foi içada pela Sra. Daysi Werner
Salles, com honras do cerimonial naval. I

Levai convosco a Bandeira que é de todos nós. As tradi

ções da Marinha já a cobriram de glórias imorredouras, tes
temunhas de vosso denodo e de vosso afeto.

Deixai-a a balançar-se imponente e bela, aos ventos todos
que sopram sobre os oceanos, e nós outros, que agora võ-la

entregamos, os acompanharemos com a determinação de·
levantá-la em terra, em' nossos corações, tão altamente

I

quanto vós a levantais no mar. Menos não mereceis mas não

podemos vos prometer mais".
Na oportunidade, disse o Governador Colombo Salles:

"Em nome do povo e Govêrno do Estado de Santa Catari
na, aqui representado pela minha modesta e humilde pes
soa, peço permissão a V.Exa., para prestar a homenagem a

esta nobre belonave que tem o galhardo nome do nosso

Estado".
.

Na mesma ocasião foi oferecida a Bandeira do Estado de
. Santa Catarina, que passará a decorar a cabine de comando

,

do navio"
.

COMANDANTE
Em seguida, disse o Comandante Edson Ferracciu: \

. "Desejo agradecer, neste momento, em meu nome, em

nome dos oficiais e em nome da guarnição do CT-Santa
Catarina, a presença honrosa de V.Exa.; o Governador dó
Estado, e agradecer também os pavilhões que nos vem de
ser ofertados.

.

E continuou: "E com o mais legítimo e justificado orgu
lho q!le, como (bvemador do Estado de Santa Catarina e

em nome de todos os seus filhos, tenho a insigne honra de

entregar a V.Exa. Sr. comandante docontra-torpedeírd
Santa Catarina, a Bandeira do nosso querido Brasil,
Tremulará ela, símbolo do Brasil eterno e pujante, nos

mares do Brasil e nas águas do mundo.
- . o Brasil.deixou de ser um paí grande, paFa ser um grande

pafs, O Estado de Santa Catarina,sob a liderança de V.Exa.,
.

'marcha em passos firmes, em .harmonia com o resto do

País".

"-
Todos

I
estarão no mar, a Bandeíra Gln Brasil' e o nome de

.

Santa. Catarina e juntos estarão em terra firme nesta parte
do território brasileiro, que é ,o Estado de Santa Catarina,
nutriz e cadinho de tantas raças que aqui aportaram para
formar o homem brasileiro, é este pálio respeitado e 'amado
Como símbolo máximo da nossa Pátria.

'

Arvorar o nome deste grande Estado na popa V.Exa.,
marcha em passos firmes, em. harmonia com o resto do
País". orgulho. Quero afirmar, contudo e em contra-par
tida,' que todos nós, -rnarinheiros do Contra-Torpedeiro
Santa Catarina, trabalhamos com afinco e firmeza, em cada

minuto, em cada hora, na rotina de cada dia, na execução
das mais variadas tarefas, das mais simples às mais comple
xas, decorrentes da nossa missão, com o alto propósito de

bem servir à Marinha e a Pátria e o nome que orgulhosamen
te ostentamos na popa.

I.

Quando nos altos mares virdes tremulando esta Bandeira
aos ventos de outras plagas, lembrai-vos de que em terras de
Santa Catarina também tremula ela,· reverenciada e ídola

,
trada por todos nós.

Se tiverdes,' Um dia, no ardor de pelejas, de defendê-la
com as próprias forças e vidas, lembrai-vos que também nas o Governador assinou o livro de presença à bordo do CT.

/'

estecongIonleradóvaJ
tornarascoisas

mais fáceis.
\
..

o Conglomerado Banestado foi criado para prestar.
serviços em todos os setores da atividade financeira .

.

Além das vantagens bancárias,ele lhe oferece .

crédito imobiliário, letras imobiliárias, cadernetas de
.

poupança, financiamento ao consumidor, letras de '

cambio e aplicações em títulos e valores mobiliários.
Fale com o gerente de uma das 135 agências

Banestado localizadas no Paraná, São Paulo,
Guanabara. Santa Catarina ou Rio Grande do Sul.

Você receberá atendimento eficiente e a confiança
de um banco que teve' 25% de aumento de depósitos
particulares em seis meses.

:!

"

SURDEZ

r.

, ,

BANESTADO
D.cibel Com. e Imp.
lone; 80 8515

Rua Pemptooa.: 1819 - 7.°, a.

01405 . SÀO PAULO· SP

Àparelhos Auditivos
fios � pi lhas -

w moldes
manutenção - acessórios

�screva-no5 ou informe-se

nós seguintes endereços:

Banco do Estado do Paraná S.A.
Banestado S.A. Crédito Imobiliário
Banestado S.A. Crédito, Financiamento e Investimentos
Banestado S.A. Corretora de Títulos e Valores Mobiliários
Banestado S.A. Processamento de Dados e Serviços
Banestado S.A. Oompanhta de Armazéns Gerais.

<
'

BLUMENAU óTICA HEUSLI
Rua Pe. Jacobs 14

FLORIANÓPOLIS
ÓTICA GUANABARA
Fone 2478 Rua Deodoro 15

ITAJAi
JOALHARIA óTICA JORGI
Rua Hercilior Luz, 140

JOINVILLE
ÓTICA BOA VISTA
Rua 9 de Março .: 594

Fone 3756

.�
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Cai-xa Federal elll ritlllo de expanSão
Tendo como Gerente

Geral o Sr.

João Gaspari no dá
Si Iva, a eaixa Eco

nômica Federal, Fili
ai de Santa Catari-

na, apresenta um

índice surpreendente
de crescimento desde,

a unificação. lnstala-'
da em prédio próprio,

a Filial concentra '

os órgãos de adminis

tração que supervi
sionam os serviços

,

de 20 agências.
Hoje a Caixa já en

trou também na era da ,

computação eletrônica

MINISTÉRIO DA EDUCAÇ40 E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL

DIVISÃO DE MATERIAL

EDITAL DE CONVOCAÇAO,Nº 32/72·
.

- .'� y

.

De ordem s�,�.erior tl_)-!nG,públic?"t!ué a DiviSão d�l\I!at�Í',i�I,·n«.?:;"�r�?!,jT_c:),,dl�;28 t,� :'
vinte e oito Lttl'l,cJezelJlbro ao corr:entl;ldlQO, às,1Ó,OO (dez) horàs"ém<sua Sata de' • O,.

Concorrências; "sità no prédio da Reitorla," no Sub-distrito. de Trindade,
.

nesta
Capital, estará concomitantemente, procedendo ao recebimento e a abertura das
propostas para a Tomada de Preços no.25/72, para a contratação de uma

empreitada global da reforma de um prédio com uma área aproximada de 680 m2,
que abrigará o Biotério desta Universidade, cujas especificações, devidamente
pormenorizadas, constam do respectivo edital, que poderá ser entregue <10S

interessados no mesmo local acima mencionado, de 2a. às 6a. feiras, no horârio das

13,00 às 16,30 horas.
,Florianópolis, 13 de dezembro de 1972.

,

Celso Martins da Silveira
Diretor da Divisão do Material

Acima de tudo, Firestone é segurança.
Viaje com Firestone. Rode tranqüilo
Pelas paisagens do mundo. No asfalto,
No chão batido. Na lama ou no cascalho.
Nas ladeiras. Nas curvas mais

escojregadias. Viaje confiante na garra
dos pneus testados pela Fórmula 1.

Um aumento da ordem de 435% nos depósi
tos de' 408% nos empréstimos concedidós aos
seus clientes são dados que por si só atestam o

crescimento de uma instituição e bem demons
tram o elevado conceito que desfruta junto à

comunidade.
,

Falamos da Caixa Econômica Federal, filial de
Santa Catarina e os dados referem-se ao período
compreendido entre 31. de julho de 1 970 - data

em que uma acertada medida do Governo unifi

cou a instituição - e 11 de dezembro último. O
volume de depósitos, que em' 1 970 chega a

Cr$ 23 milhões, elevou-se para Cr$ 123 milhões,
enquanto que os Cr$ 25 milhões concedidos

\

como empréstimos subiram espetacularmente pa-
ra Cr$ 127 milhões.

Tendo como Gerente Geral o economista e

contador João Gasparino da Silva, 'um homem
dinâmico, de reconhecidas qualidades, a Caixa

Econômica Federal, filial'de Santa Catarina, pos
sui hoje uma rede de agências espalhadas por to
do o Estado, servindo aos catarinenses e dando a

sua parcela decisiva para o desenvolvimento da
,

terra barriga-verde.
Instalada em prédio próprio, à Praça XV de

Novembro, a Filial da CEF concentra os órgãos
de administração' que supervisionam os serviços
executados por vinte agências instaladas em Ara-

, ranguá;'Blumenau, Brusque, Canoinhas, Capivari,
Chapecó, Criciúma, Estreito, Itajaí, Jaraguá do

Sul, Joaçaba, Joinvílle, Laguna, Lages, Porto

União, Rio do Sul, São Francisco do Sul, Sideró-
polis, Tubarão e Florianópolis. ,

Acompanhando o ritmo das empresas moder- /

nas, a CEF em Santa Catarina tem agora todas as

suas áreas operacionais atendidas por computa
dores eletrônicos, medida que-veio possibilitar o

aceleramento de suas operações, sempre visando a

bem servir à gente catarinense, que hoje vê nessa

instituição não apenas
°

a tradicional guardiã de

suas economias, mas também um instrumento
atualizado e conveniente à solução dos seus pro-
blemas fmanceiros.

/

AS OPERAÇÕES ,

Na área de operações diversas, a Caixa Econô-,
mica Federal atende a sete tipos de empréstimos
de financiamentos:

=Bens de Consumo Duráveis- financiando
aos seus clientes a aquisição de bens de consumo

novos, de fabricação nacional, destacadamente

automóveis; (

-- Consignações .: realizando empréstimos
em 'dinheiro a servidores de entidades públicas e

empregados de entidades privadas mediante a ga
"rantia da consignação em folha de pàgamento;

- Crédito Pessoal - representado por empré;
timos em dinheiro aos seus correntistas, com a

garantia de promissória avalizada;
-Penhores - efetuandu emp�éstimos até o

limite de Cr$ 26.000,00, garantidos pela custódia
do bem oferecido em penhor;

=Financiamento de Prêmios de Seguro - des-
, " '

tinado a atender a todos os clientes - pessoas
físicas ou jurídicas - que realizem seguro junto a

companhias, que mantenham oonênio com a CEF;
- Empréstimos a Sindicatos - destinados a

propiciar condições, às entidas sindicais, com vis

tad à realização de empréstimos de consignações a

todos os síndicalízados;
=Empréstimos a Revendedores Lotéricôs -

constituindo-se em substancial auxílio 'aos reven

dedores credenciados da Loteria Federal, com vis

'tas à retirada de suas cotas de bilhetes nas extra

ções que representem movimento financeiro su

perior a duas extrações normais.'
'

AUTOMÓVEL .

Vale ressaltar que nas operações de Bens de

Consumo Duráveis, para o financiamento de au

tomóveis a Caixa Econômica Federal opera 'com

as taxas mais baixas do mercado, além de, aceitar
a liquidação do empréstimo a qualquer momento,
pelo saldo devedor da conta. A operação é sim

'ples e o cliente é atendido rapidamente. '

HABITAÇÃO E HIPOTECA
Além de todas essas operações, a Caixa: Econõ

mica Federal, através do' seu Departamento de

Habitação e Hipotecas, oferece a seus clientes os

mais variados financiamentos, destacando-se os

seguintes:
Casa Própria - Para a aquisição, construção ou

reforma da casa própria o financiamento é feito
dentro do Sistema Financeiro de Iàbitação, com
prazo de pagamento em até vinte anos, através do

Sistema de Amortizações Constantes.

Plano de Hipotecas - Se o imóvel tem mais d
180 dias de "Habite-se", o cliertte da CEF poder
adquirí-lo através do Plano de Hipotecas, COr
prazo de até dez anos. Neste" setor inclui.s(
ainda, hipotecas pára fins particulares, constru
ção, conservação de im6veis residenciais, aquis
ção de salas para profissionais liberais.

Comércio e Indústria - A Caixa E'conômic;
Federal também financia o comércio' e a indú�
tria, suprindo-lhes possíveis deficiências de €api
tal de Giro e possibilitando a' aquisição, consnj

,
ção e ampliação de imóv�is de 'uso ..

Construção Civil - Aos empresários dá inàús
tría da construção civil a CEF financia a constru
ção de prédios de apartamentos e conjuntos resi
denciais para vendas, com recursos vinculados ai

Sistema Financeiro de Babitação é"prédios;consti
tuídos de salas para escritórios e lojas, para ven

da, côm recursosop;óprios.,
"

Financiamento para Construção _: As 'enti
dades de caráter social recebem da CEF financia
mentos para construção, ampliação e aquisição di

hospitais, estabelecimentos de ensino, sedes di
entidades de classe, etc. '

'

'

\,';'
Por todos esses serviços prestados ã cornun]

dade, a CEF é credora de um alto conceito qUi
cada vez mais, sobe junto à sua legião de 'Cliéntes
tornando-a um estabelecimento em que, ao lad,
da tradição, a modernização é sempre l}Ina\;.on�
tante e a confiança é a garantia absoluta', do sei

êxito.
-

'

Homem cuja preocupação principal �é .ver I
,

crescimento cada vez maior dà Caixa Econômíe
Federal, Filial de Santa Catarina, o Sr. João Gal
paríno da Silva, Gerente Geral, representa sen

dúvida a mola mestra do mecanismo que garant
a grande expansão experimentada pela jnstituiçê
nos últimos anos neste Estado, ,

l - \.

Contador Geral da CEF por 21 anos, ex-Chef
do Departamento de Meios, ex-Diretor do Servíç:
de Assistência e Seguro Social dos Econorniàrios
no Rio de Janeiro, ex-Aiditor do Conselho Supe
rior das Caixas Econômicas Federais, o Sr. Joãl

Gasparino da Silva foi o, Controlador do Fundt
de Instalação da Empresa Pública Caixa Econô
mica Federal e Assessor da Comissão de Unifica
ção.

----�----------------�----------------------------------------------------------------�------------�-----,�

,

POR FAVOR, NÃO TENTEESCOLHER O/COLÉGIO'
i���E"���::,FJLtIO§;,Y�9�J;UbAR. ;;, ' ..•........

'

..

,
• ·Nosprox'lm.t?sdl�s-vocedev�a-fazera!11a- DE"IXE':' QJ1TE EL�'�C<OL"'HAM'

'

tncula d!! seus !llh<?s para_73. Nao faça nada.
'

°U.IJ.:J r...::l ' .'.,
sem OUVI-los pnmelro. Deixe que eles resolvam ,

'

,
'

um problema que é mais deles do que seu.
Todo jovem gosta de estudar num colé-

gio que esteja adaptado a época atual. Que
tenha como filosofia o diálogo franco entre pro
fessor e aluno. Para que do j esforço de ambos
resulte o melhor aproveitamento possível.

Seus filhos também gostam de
estudar no mesmo colégio onde os

amigos deles estudam. Mais do que nunca,
os jo.vens cultivam hoje uma vida tribal
- afirmam os pSicólo»os.

Por tudo isso, nao force seus filhos a
estudarem no colégio que você quer. Deixe
que eles escolham livremente, Eles precisam
começar. a tomar as próprias decisões.

"
"
'"
o
Q.

e
Q.

Se os seus filhos resolverem estudar no CoJéllio'
Catarinense, é bom que você saiba o que eles vao
ter. A qualidade de ensino no Catarinense é

'

igual a dosmelhores colégios do país. Todas
as novas técnicas estão. sendo aplicadas .

por professores de ótimo nivel. Em
73, o Colégio Catarinense vai am
pliar suas instalações para aten-
der as exigências da reforma .

do ensino. Novas atividades
extra-curricu lares serão

.

somadas as atuais. ( No
qlnáslc.coberto do Catari
nense serão desenvolvidos
diversos torneios, in
cluindo os Jogos Olímpicos
no mês de outubro.

,

'Se os seus filhos forem para o Catarinense
"em 73 vai ser muito legal. Inclusive vamos
ser colegas!

Especial atenção
será dada, no 20. grau,
às áreas de Física,
Química e Biologia, visando. a preparação do alu
no-para os exames vestibulares, Terá continuidade,
com introdução de sensíveis melhorias, o curso'

'

. de formação de técnicos em secretariado .:_ o úni
co do Estado.

Em 73 as exigê'nciase-terldências do mercado
de trabalho serão acompanhadas de perto,
visando-se a seleção de habilitações pro-
fissionais. (Cursos profissionalizantes] ,

},

"

/

Como você percebe, seus filhos
c

tem ótimas razões para deseja-
rem estudar no' Colégio '

Catarinense em 73.
Mas eles podem ter fortes,

razões para preferirem outro co- ,

légio.' Deixe que eles mesmos re

solvam. Para o bem deles. Para
,ó seu bem.

.. ;1
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Filatelismo
TEIXEIRA DA ROSA

IJMA TRAVESSIA GLO

J{lOSA
Em 1922, os festejos do

Centenário de nossa Inde

pendência política foram

abrilhantados com a chega
da de Sacadura Cabral e

Gago Coutinho, ao Rio,
corno heróis da 1 a. traves

sia aérea do fttlântico Sul,'
maU grado a perca de dois

dos 3 aparelhos Farey, um
na ano penedo de S. Pe

dro, outro na Ilha de Fer

nando Noronha.
Em comemoração ao

brilhante feito aéreo, o

Carreio português emitiu

uma série de 4 selos, dos

valores de 1, 2 e meio, 2 e

oitenta, e três escudos e

oitenta centavos, respecti-
;,varnente.

Também foi emitido

um carimbo comemorati

vo, no qual aparecem as

efígies dos aviadores por
tugueses.

SELOS NATALINOS
No ano de 1971, houve

o lançamento de três selos

para comemoração do Na

tal, pela EBCT.,Ditos selos

apenas se diferenciam pe
Jas cores e valores, pois, o
desenho foi um só.

Quem, oficialmente, ex

plicou a motívação dos se

Jas foi gente de nomeada

(AJoíSio Magalhães) em

frases eruditas. O
Nossa opinião, na época

(O ESTADO, 25/12/71)
foi de que os selos eram

bonitos e a descrição mara-
�

vilhosa. Entretanto, acres

centamos, pesarosos, que o

simbolismo do Natal que
se quis expressar estava

muito distante da compre
ensão popular.

Na apreciação dos refe
ridos selos, a revista

BAHIA FILATÉLICA, de

Salvador (junho de 1972)
além de considerar que a

"escolha do desenho foi

"infeliz", principalmente
nas cores do valor de Cr$
1,30, de fundo preto. "O
dia de Natal", aduziu a re

vista," é beleza, alegria, a.
sugerir, portanto, cores,

vivas, belas, e não o preto,
o que seria mais adequado
para o dia de finados",

, M. as, Bahia Filatélica
não para aí sua crítica pois
acrescenta: "O desenho
dos selos do Natal de
1971, emitidos pela EBCT
trazem como desenhos es

truturas lineares. Acontece

que os desenhos dos referi- •

dos selos são a cópia fiel
do emitido pela, Holanda
em 1970 em uma série
com sobrecarga em auxílio
das instituições culturais,
série esta denominada "Es
truturas Circulares". Desta
série o selo 45 x 20 (Yvert
912) reproduzido na série
deste ano de natal no selo
de 75 centavos, desenho e

cor. Será coincidência ou

foi Um plágio?
"

Acerca do selo de Natal
de 1972, já não fazemos

observação idêntica a do
ano passado, quanto ao de
senho. Este retrata as figu
ras de José, de Maria e do
Menino Jesus, existentes
em presépio exposto no

Museu dos Presépios, em

São Paulo. Quanto à colo
ração é um selo triste (pre
to e marrom claro), predo
minando o preto. Bem que
o selo natalino merece um

multicolo�ido.

A nosso ver, o selo na

talino deveria surgir, nunca
depois de 10. de dezem
bro. Serviria, entendemos,
de incentivo' para evitar

que a correspondência na

talina se processe à última

hora, sobrecarregando os

servidores postais. _

FELIZ ANIVERSÁRIO
Recebemos e agradece

mos o convite para .parti
cipar da festa de encerra

mento dos trabalhos do

ano, que o Clube Filatélico
do Brasil efetuou dia 16.
Na referida data..o Clube
que tão brilhantemente
tem desempenhado sua

missão, completou 42 anos

de fundação. Nossos cum

primentos.

EXPOSIÇÃO FILATÉ
LICAMIRIM

Está circulando a notí
cia de que a Diretoria Re

gional da EBCT, a Federa-
'

ção Filatélica.e Numismá
tica de S. Catarina e, possi
velmente, autoridades esta
duais e municipais, estão

cogitando de realizar, nos

primeiros meses de 1973,
uma Exposição Estadual
Filatélica Juvenil. Fique,
pois, de sobreaviso a garo
tada de ambos os sexos, de
10 a 16 anos, de todo o

Estado.
A TERRA-E O HOMEM

Da referida série, de 4

selos, cuja emissão será fei
ta no corrente mês,' apare
cem hoje os clichês de
dois.
CORRESPONDÊNCIA

Qualquer nota, comen

tário, sugestão, poderá ser

encaminhada a Teixeira da

Rosa, Caixa Postal 304 (88
000) Florianópolis' Santa
Catarina.

Decisão: por votação unânime, negar provimento ao recurso.
Custas' pelos apelados.

'Acórdão assinado na Sessão
9) Apelação de desquite no. 3.955 de Xax irn, apte, o Dr. Juiz

de Direito, ex-officio e apdos, Amantino Batista Machado e Eva
Moreira Machado.

, R relator: Des. CERQuEIRA CINTRA
\Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
Acórdão assi nado na sessão.
10) Apelação de Desqu ite no. 3.940 de Criciúma, apte, o Dr.

Juiz de Direito da 1a. Vara, ex-officio e apdos. Ven(cio dos'
Santos e Maria Oneide de Bem dos Santos.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recurso.

Custas pelos apelados.
11) Apelação de Desquite no. 3.953 de Florianópolis, epte, o

Dr. Juiz de Direito da Vara de Famllia, Órfãos e Sucessões,
ex-officio e apdos. Hamilton Savi e Geny Margarida Pfitscher

Savi.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER

Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

<;liligência. Custas a final.

12) Apelação de Desquite no. 3.941 de Criciúma, apte, o Dr.

Juiz de Direito da 1a. Vara, ex-offieio e apdos, Benedito
Nürnberg e Cecüia Schenen Nürnberg.

Relator8 des, ThEREZA TANG

Decisão: Por votação unânime converter o julgamento em

diligência. Custas a t'inal.
Acórdão assinado na sessão.
13) Apelação de Desquite no. 3.942 de Sombrio, apte, o dr.

Juiz de Direito, ex-officío e apdos. Clotilde Sebastião Alves e

Terezinha da Rosa Alves,

Aelator: Des. THEREZA TANG"-

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justiça de S;nta
Catarina em sessão ordinária de sexta-feira, 15 de ,dezembro de

1972, julgou os seguintes processos:
1) Agravo de Petição no. 2.285 de Criciúma, agrte. o I.N.P.S.

e agrdo. Otávio Azulino Duarte.
.

Relator: Des -, CERQUEIRA CINTRA

Decisão: Por'votação unânime, conhecer do recurso como de

ofício e negar-lhe provimento, não conhecendo do agravo por
intempestivo. Custas pelo agravante.

Acórdão assi nado !la sessão.

2) Agravo de Petição no. 2.657- de Orteans, agrtes. o Dr. Juiz

de Direito, ex-offieio e o I.N.P.S. e agrdo. Teodorico Elizandro.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER

decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a firi'al.
3) Agravo de Petição no. 2.987 de Tubarão, agrte. Bento

Henrique Gomes e agrdo. o I.N.P.S.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER

Decisão: por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

4) Agrava-de Petição no. 2.793 de Jaraguá do Sul, agrtes. o

Dr. Juiz de Direito, ex-officio e a Fazenda do Estado e aqrdo,
Elidia Romão.

Relator: Desa. THEREZA TANG

Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos e

-neqar-lhes provimento. Custas ex lege.
Acórdão assinado na sessão.

5) Agravo de Petição no. 2.828 de Crtciúma, agrte. Luiz

Geraldo dos Passos e agrdo. o I.N.P.S.
Relator: Desa. THEREZA TANG

Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao recurso

para condenar o I.N.P.S. ao pagamento do auxilio previsto no

art. 70. �a Lei no. 5.316/67, considerando o percentual de 40%
custas da ação e do recurso, ju ros e honorários arbitrados em

Cr$ 150,00.
Acórdão assinado na sessão.

6) Agravo de Petição no. 2.882 de Orleans, agrtes. o Dr. Juiz

de direito, ex-offieio e o I.N.P.S. e agfdo. José de Souza

Segundo.
Relator: Des. THEREZA TANG

Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.

Acórdão assinado na sessão.

7) Agravo de Petição (la. 2.900 de Orleans, agrte. Manoel

Pedro de Souza e agrda. 12a. Divisão - Estrada de Ferro D.

Tereza Cristina.
Relator: Des. THEREZA TANG

Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao recurso

-para, repelida a prescrição, determinar que o MM. ,Juiz a quo

aprecie o mérito como de direito. Custas ex lege,
Acórdão assi nado na sessão.
8) Apelação de Desquite no. 3.946 de Joinville, epte, o Dr.

Juiz de Direito da 1 a. Vara, ex-officio e apdos, Osvaldo Conrratt
e I rene Conrratt.

A-elator: De�. CERQUEIRA CII\lTRA

Tadeu Remar representado por sua mãe Gessv Sauer Kroitts e

apdo. o espólio de Alfredo (talo Remar.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA

Decisão: Por votação lmâniflle, não conhecer da apelação.
Custas pelo apelante.

Acórdão assinado na sessão.

18) Apelação Cfvel no. 8 842 de Tubarão, apte, Laudelino

May e apdo. João Stuepp.
I Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recurso.

Custas pelo apelante.
Acórdão assinado na sessão.

19) Apelação C (vel no. 8 192 de Gaspar, apte, Dr. Juiz de

Direito, ex-officio e apda. Auto Mecânica Alfredo Breitkoof S.A.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.

Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.

20) Apelação C(vel no. 8266 de Joinville, aptes. e apdos,
Vicente Melo e Espólio de José Vicente Fernandes.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.

Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
21) Apelação C(vel no. 8 527 de Rio do Sul, apte, Maria I ris

Andrade Garcia e apdo. Hamilton Marcos Garcia.

Relator: Des, ARISTEU SCHIEFLER.

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso, dar-lhe

provimento para anular a sentença, Custas pelo apelado.
22) Apelação cjvel no. 8546 de Ibirama, apte, Hil�rio

Selbmann e apda. Selbmann e Filhos Ltda.

Relator: Des. ARISTÉU SCHIEF'LER.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.

-23) Apelação Cível no.18 596 de Joinville, apte, Neusa Bley da

Luz e apdo, Willy Schossland.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recurso.

Custas pela apelante.
24) Apelação C (vel no. 8632 de Florianópolis, aptes. Dr.

Juiz de Direito da Vara da Fazenda Pública e Acidentes do

trabalho, ex-offieio e Carolina de Oliveira Krappe e apdos. O

Estado de Santa Catarina, João Moreira Carppes e outros.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.

Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos e

negar-lhes provimento. Custas na forma da lei.

25) Apelação Cfvel no. 8654 de Florianópolis, apte, Oswaldo
José Fraga e apdo. Aquilino Silveira de Souza.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recurso.

Custas pelo apelante.
26) Apelação c'rvel no. 8760 de Flór ianópolis, aptes. e

apdos, Francisco Leonel Fernandes e Antônio Jorge Salurn.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFI-ER. DeCISão:

Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a Final.

Acórdão assinado na sessão.

14) Apelação de Desquite no. 3 948 de Tubarão, apte, o Dr.

Juiz de Direito da 1a. Vara, ex-offícío,e apdos, Hermandino das

Neves e Maria do Carmo Fernandes das Neves.

Relator: Des. THEREZA TANG_
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.

Acórdão assinado na sessão.

15) Apelação de Desquite no. 3 959 de São Francisco do Sul,

apte. o qr. Juiz de Direito, ex-officio, e apdos. Amantino Calixto

da Silva e Maria Borges da Silva.

Relator: Des. THEREZA TANG

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recurso.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.

16) Apelação Cfvel no. 8291 de Joinville, apte, Edwald Luiz

. Rosário' e apda. Darci Luciano.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA

Decisão: Por votação unânime, conhecer de recurso e d�r-Ihe
provimento para anular o processo ab initio, Sem custas.

Acórdão assi nado na sessão.
,

17) Apelação C(vel no. 8.767 de Joaçaba, apte. Fernando

Por votação unânime, conhecer da apelação do auto" dar;lh�
provimento para, anular a sentença, prejudicada à outra

apelação. Custas ex-lege
.

Jaime Sprfcigo
Diretor

CIO.
I

queÉ a Cotesc quem chama. E chama para oferecer um negocio
você não pode perder: o seu telefone. A Cotesc vai recuperar
o atraso das Telecomunicações em Santa Catarina,
implantando até 1975, em todo o Estado, o mais moderno
Sistema de Telecomunicações. O Plano de Expansão
da Cotesc vai colocar 70' mil telefones em

funcionamento. Para participar das vantagens
da civilização moderna você paga
apenas alguns cruzeiros por mês e

ainda, recebe ações da Cotesc.
O que prova que este chamado

é um excelente negócio.
Em sua casa ou local de

trabalho, você terá tudo ao seu

alcance, 24 horas por dia.
Procure o escritório Cotesc

de sua cidade. Fale com o

pessoal. Logo, 10go,V. estará
se comunicando com todo

mundo, só por telefone.

o
Companhia Catarinense�.

TeleCOmun'cacõesriCC?T�i
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TRINDADE
Ótimo apartamento térreo constru Ido
em 1968 com n m2, a 100 metros da
Rua Lauro Linhares. Possui amplo living,
2 dormitórios, copa, cozinha com azule

jos, banheiro social completo com azule

jos e armários embutidos, área de serviço
grande e abrigo para ca r r o ,

Cr$ 45 OOO,OO,a combinar.

A.GCNZAGA 'S.A.-'R. CECCClRC 11-CRCI N!74-FCNES 345D E 3795 #i:..»,.,:ii��
SOMOS CATARINENSEB

NA ILHA
PARTE CENTRAL
RESIDÊNCIAS

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
Casa de alvenaria +- 190 m2. Com dois
pavimentos em terreno de 208 m2. Pavi
mento superior: 3 quartos, sala de estar,
sala, de jantar, banheiro, copa/cozinha.
Pavimento 'térreo: sala, 2 quartos, ba
nhei ro, área de serviço e garagem.
Cr$ 100.000,00 a vista ou a combinar.

EDIFÍCIO ARTHUR
Um apartamento com 60 m2. Com Ii
ving, cozinha, um quarto social, banheiro
social, quarto de empregada com WC.
Cr$ 45000:00 em condições.
EDIFICIO ARTHUR
Apartamento no 10, andar com sala/

quarto, cozinha e banheiro.

Cr$ 25.000,00 à vista Ou

Cr$ 10,000,00 de entrada e 20 x

Cr$ 1,000,00.
EDIFICIO BRIGADEIRO FAGUNDES
Apartamento com belfssirna vista pano
râmica. Com 2 quartos, sala, cozinha, ba- ,�

nheiro completo, área de serviço e gara
gem. Todó' mobiliado, c-s 75.000,00 à
vista. Aceitando contra-proposta_

'

SOLAR DONA THEREZA
Apartamento no 20, andar - Frente para
a Rua Alves de Brito. Com living, 3 quar
tos (1 suite com banho privativo), ba
nheiro social completo, cozinha, depen
dência completa de empregada, área de

serviço e garagem. Living e salas, todo
acarpetado em lã. Permanecem no aparo
tamento: cortinas e persianas; radiola es

tereofônica com alto-falante embutidos,
estantes, lustres, armários embutidos, co
fre de parede, instalações para ar condi
cionado, fogão a gás com Nautillus, 2

aquecedores Junkers, etc.

Cr$ 200.000,00 sendo Cr$ 160.000,00
até 15/12172 e Cr$ 40.000,00 em 6 me

ses.

SOLAR DE KASTELLORIZON
Apartamento no 60. andar. Possui 3 dor

mitórios, living, cozinha, banheiro social,
dependência de empregada, área de servi

ço e garagem. Cr$ '140 000,00 à vista.

SOLAR DE KASTELLORIZON
Apartamento no 20, andar com 4 dormi
tórios, sendo 1 com banheiro privativo,
amplo livi nq, cozinha, banheiro social,

-

dependência de empregada, área de ser
v i ço e garagem. Área constru ída -

160m2. SEM HABITE-SE.
Cr$ 180.000,00 - à vista.

RUA ÁLVARO DE CARVALHO X
ITE SILVEIRA I

Casa de alvena'ria com 1 quarto, sala,
varanda, cozinha e banheiro. Área cons
tru (da 90 m2. Área do terreno: 1 i 5 m2,
ÇR$ 60000,00 com 50% de entrada e
saldo a combinar.

RUA ALAMEDA ADOLFO KONDER
Uma bel íssima casa de alvenaria com 2
'pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 mi. Pavimento térreo:
, Hall de entrada, livfng, sala de jantar, co
pa, cozinha,' banheiro social e quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar.

I EDIFICIO PRESIDENTE
. Apartamento com 2 quartos, living, co
zinha, banheiro e área de serviço.
�r$ 75.000,00 com algumas facilidades.

EDIFICIO FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.
Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
'nheiro social com azulejo até o teto, de
pendência de empregada, área de serviço.
Com 'armários embutidos:
Cr$ 85 000,00 a combinar.

SOLAR Da. MARTHA � i _, ,

Vaga de qaraqern no ..g�:::;.:'{lloqÇl,:A-.Para
carro pequeno. Cr$ 10500,00 a vista.

Edifício LUIZ FERNANDO
- Rua Henrique Brüggmari -

Apartamento com ótima sala de esc

tar, 2 quatos, rouparia, hall, cozinha,
banneiro completo e dependência de em

pregada. Forros com acabamento em

sancas de gesso, armário embutido, sinte
ko em todos os compartimentos, aquece
dor Junkers, box para estaçionamento de
vercutos, enfim um bel ísstmo apartamen
to com 83,65m que dado a sua disposi
ção e bom gosto parece ser muito maior.
Venha vê-lo com o nosso corretor.

Cr$ 86.000,00 com Cr$ 30.000,00 de
entrada e saldo pelo Prov (neia na base de
Cr$ 770,00 mensais em 20 anos.

SOLAR DE KASTELLORIZON
Apartamento SEM HABITE-SE,

novo (entregue em 31/8172); Com
130 m2. de área, com living, 3 dormitó
rios, copa, cozin ha, banheiro social; área
de serviço, dependência completa para
empregada 'e garagem. PODE SER FI
NANCIADO, Cr$ 150.000,00.
EDIFfCIO JORGE DAUX
Apartamento com 80 m2. - 90. andar .:..
com living, 2 dormitórios, copa/cozinha"
banheiro social, área de serviço.
C r $ 75.000,00 com entrada
C r $ 3 O . O O O , C O 'e" s a I d o 1 5 x

Cr$ 3.000,00. Outr;3s propostas 'a estu
dar. Pronta entr.ega.

INFORMAçÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

BAIRROS RESIDENCIAS

RUA LAURO UNHARES
Residência em alvenaria, com 370m2.

Com-Iivinq. 4 dormitórios, 2 banheiros
sociais, 1 hall de distribuição, 1 lavabo"
copa/cozinha conjugadas, varanda com

piso de mármore, dependência completa
de empregada, garagem para 3 carros,
área de ser:iço. Cr$ 240.000,00 a com

binar.

RUA DESEMBARGADOR 'EDMUNDO
DA LUZ PINTO :_ AG.RONÔMICA

,
C asa mista com área constru [da de
87m2. Com _4 quartos, 2 salas, cozlnha/
copa, banheiro e porão com tanque. Ter
reno de 12 x 20m. Cr$ 48.000,00 à vista
- Outras condições a combinar,

- RUA ÁLVARO RAMOS - TRIN
DADE

Casa de alvenaria com 3 quartos, li

vinq, sala de jantar, .cozjnha. banheiro;
98m2 de área constru (da mais uma va

randa com 16m2 emtsrreno de 13,70 x

22,00 - Cr$ 80.000,00 a vista - acei
tando contra-proposta.

RUA SILVA JARDIM .'

Três casas geminadas com 126m2. em

terreno de 23,20m. de frente por
25,OOm2. de fundos c/ Rua Prof. Maria
'Júiia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, próximo ao novo siste
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com

50% de entrada.

RUA FEUPE SCHMIDT
RARA OPORTUNIDADE
Uma

\

magn (fica propriedade, com 36 me

,tros, esquina, casa em condicões de ser
usada tanto para residência, para escritó
rio ou mesmo comércio. Cr$' 300.000,00
a combinar. '

RqA PADRE SCHRADER esquina: JU
LIAO DO VALLE - AGRONÔMICA
Casa de madeira em terreno de 11 x

36m. Cr$ 25.000,00 à vista - aceita-se
contra-proposta.

RUA RUY BARBOSA - AGRONÔMI-.
CA

'

Bel íssirriacasa de alvenaria com 90,70m2
em terreno de 8,40 x 50m� frente em

pilotis c�m 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro com azulejos decorados até o te

to, hall, quarto de empregada, etc. Mais
garagem com 17m2. Vista para - Baía
Norte. Cr$ 80.000,00 à vista - acer-.

tan do contra-proposta.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Sala comercial para consultório, escritó
rio etc.

Com 49,65m2. no 10. andar,

EDlFICIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista"

EDlFfclO APLUB
Sala comercial com 50m2. com frente

para Rua dos Ilhéus. Cr$ 40.000,00 -

aceita-se contra-proposta.

NO CONTINENTE
RESIDENCIAS

RUA JOSÉ ARAÚJO - SEM HABITE-
SE! I

Residência alvenaria 140 m2, em ter

reno de 797,70 m2. Living. 3 dormitó
rios com armários embutidos, copa, cozi
,nha com armários, banheiro social c0rtpleto, dependência de empregada, área
de serviço, garagem com 24 m2.. Um de
pósito eWl alvenaria com 40 m2.
Cr$ 80.000,00.

RUA PROF. JOÃO AMBRÓSIO DA:
SILVA - BARREIROS
Casa de madeira com 4 quartos, sala,
copa, .cozinha e W • .c. Em terreno plano
de 22 x 26m. Cr$ 20.000,00 à-vtsta,

JARDIM PANORAMA
Casa de madeira em terreno de 12,50

x 25 metros, com varanda, sala, 2 quar-:
tos, cozinha e banheiro. Lote no. 31.
Cr$ 1 5.000,00 com 50% de entrada e

saldo em 20 prestações.

RUA SANTO ANTÔNIO
ROS

BARREI-

RUA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO
Casa de alvenaria com 3' quartos, sala,
cozinha, banheiro social.com azulejos até
o teto, �aragem para 2 carros. Área cons

trufda com garagem de 110 m2, Área do
terreno 310 m2.'Cr$ 45.000,00 a vista.

TRAVESSA MARIA GOREITI -

CAPOEIRAS
Casa de madeira com 7m X 9m. Em ter
reno de 10,00m X 24,50m. Com varan
da, sala, 2 quartos, copa/cozinha, banhei
ro completo, abrigo para carro.

Cr$ 15000,00 a vista.

RUA MARCELINO SIMAS
Casa mista sendo parte superier de

madeira contendo varandão, sala de visi-
,tas, Sala de jantar, 2 quartos. Área 48
m2. Em baixo: 1 dormitório, copa, cozi
nha, banheiro, garagem Área 48 m2."
Terreno 12 x 21 metros, todo' murado.
Cr$ 45.000,00 à vista. Aceita contra

proposta.

RUA LEOBERTO LEAL
Casa de madeirà com 40,051i12. em área
de "4,00 x 30,00m2. Próxima ao Clube
10. de Maio. Cr$ 12.000,00 à vista ou

Cr$ 15.000,00 facilitados.

- RUA TUPINAMBÁS - ESTREITO
Casa de alvenaria, construção sólida,

praticamente nova com 3 quartos, 2 sa

Ias, 2 varandas, banheiro, cozinha, amplo
porão, com quartos e banheiro, garagem,
caixa d'agua de 4 mil litros com bomba
de recalque, área constru (da de 103,90 e

anexo de madeira com 18m2 que serve

de copa e cozinha, Terreno: 'Hé-I 7'20m2 '

com pomar em formação.
, Cr$ 58.000,00 a vista - uma casa' para
ver, gostar - comprar e morar a vida
inteira.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.
-

-v

APARTAMENTOS LOJAS

Al,UGA-SE,
AVENIDA. MAURO RAMOS, 286 -

CENTRO
Apartamento com 4 quartos, living, cozi
nha, banheiro social, dependência para
empregada e garagem.

EDlFfclO BANCO NACIONAL DO CO-'
MÉRqO :... CENTRO
Apartamento completamente mobiliado,
com living, 2 quartos, banheiro social,
cozinha, dependência completa para em

pregada.

CASA EM CAPOEIRAS - RUA DlB
CHEREM,741
Casa mista com 2 quartos, sala, copa, co
zinha e banheiro.

EDlFfclO APLUB
-Salas para escritório ou consultório, com
tapetes, cortinas, lustres,

CASA NO PENHASCO - SERVIDÃO
ZILLI,8 /

Com 3 quartos, sala, copa, cozinha, ba
nheiro.

LOJA COM 60m2 - CENTRO
Com instalações, tapetes, cortinas,

armários, balcões, sofás" etc. Transfe
rência de ponto.

GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou escri

tório"

EDIFÍCIO AMÉLIA NETO - RUA FE
LIPE SCHMIDT, 32,

Conjunto de salas.

CÁSA NO SACO DOS LlMÔES - RUA
JOÃO MOTA ESPEZIM, 287
Com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro,
entrada para carro.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Lo ias e sa Ias para escr it6 r io ou co

mércior

RUA CAPITÃO EUCLiDES DE CAS
TRO, No. 679 - COQUEIROS
Uma. residênqia com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, dependência para empre
gada e garagem,

SOLAR DE KASTELLORIZON
BAfA NORTE - Apartamentos

com living .. 3 dormitórios, banheiro so

cial, copa, cozinha, dependência comple
ta para empregada e área de serviço.

Casa de alvenaria, com 3 quartos, '2 salas,
cozinha, banheiro completo, hall e dis

pensa. Em terreno plano de 300m2. Cr$
50.000,00 - com algumas facilidades.

TERREN'OS.
RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900
m2. Cr$ 15.000,00.

JARDIM ATLÀNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por- 25,90 metros de
profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.
Troca por Volks 1.330 zero.

RUA FERMINO COSTA - CAPOEI
RAS
Terreno à 100 metros da Avenida Ivo Sil
veira com 352m2. c-s 8.000,00.

FÁTIMA
Terreno com 12,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.

RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA
MOS

Terreno-com 20 x 25 metros, área
500 m2. de esquina Cr$ 10.000,OQ à vis
ta.

BOM ABRIGO
Lote cOI)1 324m2. localizado entre as

ruas Fernando Fen;,eira de Mello e Ante
nor de Morais' à 200m da praia.
Cr$ 20.(000,00.

RUA ALMIRANTE CARNEIRO
AGRONÔMICA
Terreno com' 10m de frente por 10,25m
'de fundos. Com 20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com' entrada de
Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

RUA PROJETADA - PRÓXIMO À
RUA ÁLVARO RAMOS - TRINDADE
Terreno cpm 12m. de frente por 19,80m
de fundos, área de 237,60 m2.
Cr$ 5.000.00 a vista. Aceita-se contra
proposta.

RUA CAMILO S DE SOUZA
Ter'r'eno com 12 x 24 metros, área

288 m2. Cr$ 6.000,00.

,BARREIROS
Terreno localizado no melhor ponto da,
praia do Bico da Pedra, com 32m x

41,25m. Ótimo local para construir resi
dência. Cr$ 35.000,00 com pequena fa
cilidade.

RUA ARACY VAZ CALADO
Terreno próximo ao Hospital Sagrada
Fam{lia'com 11 x 29m. Cr$ 11.000,00.

RUA LEOliERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2, Cr$ 15.000,00 com entrada de

c-s 10 000.00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00

,

RUA POETA Fco. MACHADO DE SOU
ZA - ESTREITO
Casa de alvenaria com 73;50m2. de cons
trução, com 3 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro, lavabo e varanda. Garagem de
madeira. Bellssima vista panorâmica para
Baía Norte e Sul. Próxima a "Casa da
Amizade" - Cr$ 65.000,00 com entrada
de 50% e saldo à combinar.

JARDIM ITAGUAÇU
Tentamos mas não conseguimos descre
vê-Ia. Pois tudo que disséssemos a respei
to del� seria pouco. Um palacete novo de
250m2. por apenas Cr$ 220.ÔOO,00 sen

do Cr$ 50.000,00 'financiados. Vá visitá
-I a com nosso corretor.

BALNEÁRIOS
JARDIM STA.RITA DE CÁSSIA

Canasvieiras - 3 lotes frente para
o mar, sendo 1 de esquina com área de
407,77 m2., outro com 409,50 m2 e o

outro com 406,89 m2. perfazendo uma'
área total de ,1.224,16 m2. Excepcional
localização. Cr$ 35.000,00 pagável em 6
meses em parcelas a combinar.

CANASVIEIRAS
Apartamento no Edifício Beira Mar com
1 quarto dividido em dois com armário
de imbuia, living, cozinha, banheiro so

cial e área de serviço. Cr§ 25.000,00 com

50% de entrada e saldo a combinar.

EDIFICIO RECREIO - CAMBORIÚ
Apartamento tipo duplex, contendo na

parte de baixo: sala de visitas, sala de
jantar, cozinha, sacada e terraço de uso

comum. Em cima: quarto de, casal com
armário embutido, quarto de solteiro,
banheiro social e área de serviço. Área
constru [da: 75 m2. Mobiliado com ca

mas, beliches, sala de jantar, cozinha,
etc. Cr 35.000.00 facilitados.

BARBADAS

Solar da Baía-Norte - Completado o estaqueamento em apenas 30 dias. Já em

andamento a execução de blocos de fundação.
EDIF. JAIME UNH40-RES - Concretada a la. Laje, iniciada a montagem de formas

da 2a. Laje.
'

EDIF. ANITA GARIBALDI - Serviços de pintura internos e externos, lixamento de
tacos c colocação dos equipamentos de banheiro.

EDIF. VISCONDE DE OURO PRETO - Já em execução a laje do último piso.
_ SOLAR DO FLAMBOYANT - Execução dos rebocos internos com ritmo bastante

acelerado.
,

EDIF. FRANCISCO NAPPI - Terraplanagem em fase final, já no terreno o

equipamento de bate-estaca para início imediato do estaqueamento.
DIF. PEDRO I - Uma semana após o lançamento já foram iniciados os serviços de

terraplanagem.
EDIF. ALVES DE BRITO - Entregue no dia 4 de dezembro, totalmente vendido,

mudança dos proprietários para comemoração das festas natalinas nos apartamentos.
OBSERVAÇÃO: À você que ai'R,.da não comprou o seu apto. no edifício PEDRO I,

aproveite o preço de lançamento, quo será majorado impreterivelmente no dia 10. de
janeiro.

RUA CRISPIM MIRA
Casa de alvenaria com -4 quartos, 2 salas,
cozinha, banheiro social, lavanderia e va

randa coberta com 100,99 de área COns

truída + garagem com 43,75m2.
Cr$ 50.000,00

�

de entrada e prestação
mensal na base de aluguel.

, SOLAR DONA MARTHA
Apartamento com 3 quartos, livlnq, cozi
nha, banheiro social, dependência de em

pregada e garagem. Preço convidativo.

RUA GASPAR mITRA - ESTREITO
Um apartamento no Edifício CISNE
BRANCO. Com 2 quartos, sala conju
gada, banheiro e área de serviço.
Cr$ 45.000,00 -e- entrada de

.
Cr$ 13.000,00 e saldo passa-se contrato
da APESC - com 20 anos de prazo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.• AUTORIZADO e* CONSERTO A DOMICfLlO
* ORÇAMENTO SEM COMPROM.ISSO
* ATENDE-SE ATÉ A&22 HORAS
* INCLUSIVE SÁBADOS '

FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

,

Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

Dr. NODGI ENÉAS PElLlZZETTI
CIRURGIA E CL(NICA DE INFERTILIDADE
CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO i'�O HOSPITAL
SOUZA AGUIAR (GB) I NST. ASSIST. DO
SERVIDOR DO ESTADO DA GUANABARA
E HOSPITAL DA LAGOA (GB)
CONSULTAS
8 às 11 Hospital Samaria
13.30 às 16 INPS
16.00 às 19 Rua do Hospital Cruzeiro - 84
Rio do Sul - SIC

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANOPOLIS
"SECRETARIA DE OBRAS"

PRqCESSO CONVITE No. 63/12

limo (s). Sr (s).
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de FlorianóJ

polis de acordo com a Legislação em vigor, comunica aos interessa

dos, devida e previamente registrados nesta Secretaria, que em data
de 19 de dezembro de 1.972, até as 16,00 horas, serão recebidas e

examinadas propostas para as Obras de Construção da Praça Frontei
ra ao Largo São Sebastião (entre a Rua Bocaiúva e Av. Rubens de .

Arruda Ramos) - em Florianópolis, conforme Projetos e Espec-:fica
ções Técnicas Fornecidos por esta Secretaria.

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registra
das nesta Prefeitura, e que;' possuam documentação atualizada, e

satisfaçam as seguintes condições básicas para julgamentp da presen-
te Licitação.

'

1 - As propostas deverão ser apresentadas em três vias.
2 - Nas propostas deverão ser cotados Pf8çOS: Unitário e

Global.
.

3 - O prazo máximo para execução da referida Obra será
de 75 (setenta e cinco) dias.
4 - O pagamento será efetuado após a conclusão da�ra,
inclusive acabamento e limpeza. I· -

5 - Em caso de dúvidas na cotação do preço global, preva-
lecerá a dos u nitários. �
6 - Na execução da Obra, deverão ser obedecidos todos os

detalhes dos Projetos e Especificações Técnicas, fornecidos
por esta Secretaria.
7 - Os Projetos fornecidos, deverão ser devolvidos, quan
doda apresentação da Proposta.

'

Obs.: Não será executado o Plantio de grama e o passeio na'
Beira - Mar Norte neste convite.

A Prefeitura fornecerá meio-fio, tubos, sendo que o restan

te do material será fornecido pela Firma Empreiteira, o qual deverá
ser de 1 a. qual idade.

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão
todos os dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.

No' julgamento das propostas, serão levados em consi

deração: preço, prazo, qualidade de serviços anteriormente executa

dos, ou qualquer outro fator que torne as propostas mais vantajosas
a esta Prefeitu ra.

A decisão da Secretaria de Obras sobre o julgamento da

presente Licitação, será proferida pela Comissão especialmente de

signada"
A Secretaria de Obras, 'reserva-se o direito de rejeitar as

propostas que ju Igar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou

anular a presente Licitação, sem que disso caiba aos Licitantes direi

to a qualquer reclamação ou indenização.
Ao propor os preços, a Licitante aceita os termos do pre

sente Edital.

Florianópolis, 12 de Dezembro de 1.972

ENGo. MANOEL PHILlPPI

SECRETÁRIO DE OBRAS DA PMF.

PREFEITURA_MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
"SECRETARIA DE OBRAS"

PROCESSO CONVITE No. 64(72

IImo(s) ..Sr(s).
A Secretaria de (bras da Prefeitura Municipal de Florianó

polis de acordo com a Legislação em vigor, comunica aOS interessa

dos, devida e previamente registrados nesta Prefeitura, que, em data
de 15 de dezembro de 1.972, até às 15 horas, serão recebidas e

examinadas propostas para as Obras de Construção de Praça na La

goa da Conceição - em Florianópolis conforme Projetos fornecidos
por esta Secretaria.

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registra
das, nesta Secretaria, e que, possuam documentação atualizada e

satisfaçam as seguintes condições básicas para julgamento da presen
te Licitacão.

"I, - As propostas deverão ser apresentadas em três 'vias.
2 - Nas propostas deverão' ser cotados preços global e uni
tário.
3 - O prazo máximo para conclusão da Obra será de 45

(quarenta e cinco) dias.
4 - Em caso de dúvidas na cotação dos .preços: global,
prevalecerá a dos unitários..
5 - Os projetos fornecidos serão devolvidos quando da

apresentação das propostas.
DISCRIMINAÇÃO DA OBRA
- Pavimentação éom Petit-Pavet

Assentamento de meio-fio de concreto

Construção de Muro de arrimo

Construção de bancos e!;(l alvenaria de tijolos
Aterro I __

A Prefeitura fornecerá o meio-fio de concreto" sendo que o

restante do material necessário à execução da Obra, será fornecido

pela firma Empreiteira, o qual deverá ser de 1 a. qualidade.
Obs.: Na execução da Obra, deverá ser obedecido todos os

detallJes dos Projetos fornecidos por esta Secretaria.

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão
todos os dias úteis. no horário comercial exceto aos sábados.

A decisão da Secretaria de Obras. sobre o julgamento da

presente Licitação, será proferida por Comissão especialmente desig-
nada.

.

No julgamento das propostas, serão levados em considera

ção: preço, prazo. qualidade de serviços anteriormente executados
ou qualquer outro fator que torne a proposta mais vantajosa a .esta I

Prefeitura. ,

A Secretaria de Obras, reserva-se o direito de. rejeitar as

propostas que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou

anular, a presente Licitação, sem que disso caiba aos Licitantes direi

f
to a qualquer'rectamação ou indenização.

Ao propor os preços, a Llcítante aceita os termos do pre-
sente Edital.

.

Florianópolis, 11 de dezembro de 1972

ENGo. MANOEL PHILlPPI

SECRETÁRIO DE OBRAS DA PMF.

SlSTEMAQ Com. e Repr. ·de Maq.ltda.
OFERECE

, QUALIDADE
I

TRIUMPH
ADlER

a mais alta eficiência em equipamentos para escritório.
RUA: FElIPE SCHMIDT-23 - S/14 FONE 47:05 FLORIANÚPOllS - SC

Grupo Financeiro de projeção nacional neces
sita de

ASSISTENTES, AGENTES E

REPRESENTANTES,
,

para operarem nos setores de Mercado de Ça
pitais, turismo, seguros, etc., no, Estado de

Santa Catarina.

OFERECE: Registro em Carteira

Mínimo Garantido até Cr$ 1.600,00
Comissões Compesadoras
Bonus Exoelentes

130., etc. '

Tratar diariamente; no horário comerciai', à

rua Felipe Schmidt, no. 62 s/305 (Edifício
Comasa) Florianópolis.

-, ._�C�'lb�J: .. •

... ...-;:;;-; .{,.�- �- i. ,L �··"c-::<]

CURSO PREPARATÓRIO DE INGRESSO
� sr)",:;o:,

,À MAGISTRATURA E MINISTl:RIO PÚBLICO
COM VISTAS AO CONCURSO PARA JUIZ DE DIREITO A

REALIZAR-SE BREVEMENTE, VAMOS PROMOVER
O NONO (90.) CURSO PREPARATÓRIO DE INGRESSO À

MAGISTRATURA, A PARTIR DE OITO (8) DE JANEIRO PRÓ-
XIMO.

'

AS INSCRiÇÕES DEVERÃO SER FEITAS AT� O
DIA TRINTA (30) DE DEZEMBRO, NO EDIF(CIO
COMASA, 10. ANDAR, SALA 106 (INFORMAÇÕES
COM ALDAIR).

PROF;_ESSORES
Dr. NAPOLEÃO XAVIER DO AMARANTE (PROMOTOR PÚBLI-'
CO) PROCESSO PENAL.
Dr. VOLNEI IVO CARLlN, (JUIZ DE DIREITO) - PROCESSO
CIVIL.
0(. JOÃO JOSI: CALDEIRA BASTOS (PROFESSOR UNIVER

SITÁRIO) - DIREITO PEN,AL.
Dr. AROLDO ,JOAQUIM ,CAMILO (ADVOGADO) - [iIREITO
CIVIL
Dr. ADMUNDO BASTOS (JUIZ DE DIREITO) - DIREITO
PENAL.

ADVOGADOS

CONVITE MISSA DE 30º DIA
A Família de Hercüio Pedro da Luz convida parentes
e pessoas amigas para a missa de 300. dia, que manda
celebrar em intenção à alma de

XAVIER KLOEBLE,
no dia 18 do corrente, às 19 horas, na Capela do

Colégio Catarinense. Antecipa Agradecimentos.
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s. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS

Aluga-se apto. mobiliado em Copacabana cl sala, quarto casal,
VENDE...,..SE CASA banheiro, cozinha dep. empr. e vaga automóvel. Tratar fone 3596

, Ve�de-se umr, fiasa ,�e :':9a�eir�.>�I�'liSJze.nando -Teixe�ra, ,197 _"" AP,qs as 18 horas.

;Capoelras.-Preço 15 mil a vista. Tr��'O 10Cál"'-oU-' cein' Mauro .''''
"

" "d, - -so:",� . '� Ai, • ,,' .•
' "'<V""

'�avier. na,Cele'5�"- Setor florianópofis:'
'.f

r; '
' '- - 1" ., :

Aluga-se Sobrelojas
Situadas no Ed. Berenhauser à r. Trajano, 18.
Schmidt, 34 - sala 2 - sobrado.

\

-, excelente praia - ainda sem residências
, preços especiais de lançamento

RUA f;'ELlPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bai rros
r

desta Capital.

..

APARTAMENTO
CENTRO
2 quartos, sala, living, cozinha, banheiro, quarto do casal
MAX NYLON. outras peças, multipiso carpet. todo
mobiliado, acortlnado, lustres. Preço: Cr$,85000,OO _

Condições Cr$ 60.000,00 a combinar e Cr$ 25000,00 a

Cr$ 234,00 mensais.
I

IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schrnidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,60 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE
THINDADE

1. fase de acabamento - 90 m2
2. fase de acabamento - 80 m2
BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA'(Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇAO
IAPARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDlFfclO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
'. 1 apartamento por pavimento
." 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem. -

. atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - .cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA
çÃO DE IMÓVEIS JÁ ESTÁ TRABALHANDO. SE
VOCE POSSUI ALGUM IMÓVEL 'flESIDENCIAL
OU, COMERtIAL, dUE DESEJA ALUGAR, ESTA
MOS A SUA INTEIRA DISPOSiÇÃO. OFERECE
MOS T0'IAL G�RANTIA; INCLUINDO ASSISTÊN-
CIA JURIDICA. '

PROCURE-NOS, tEREMOS ,PRAZER EM
SÉ RVI:':" LO.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

'

· 'Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico -'CaPoeiras
:- Beira Mar Norte - Balneário de Camboriu)

· salas para comércio
· granja
.' fazenda

/

LOTEAMENTO

· PRAIA DE PALMAS

EXC�LENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO'
· Construtmos casas a seu gósto '- Tri�dade
· Totatrnente financiadas, inclusive.terreno

"
Comece a pagar, 'somente apósrscéber as chaves. '

.

SE você' PRETENDE �q�STRUIR, Pf,OCURE:"'NOS,
UMA EQUIPE ALTAM��1IE ESPECI'ALlZADA CUIDARÁ.
Os, T.UQO'Ji'ARA VQÇEi':CONHEÇA,NOSSOS PREÇOS.

.

r '

CASA - FINO ACABAMENTO
Vende-se casa de alvenaria contendo: quatro dormitórios,

dois banheiros. sociais decorados em alto' relevo, cozinha
decorada em alto relevo até o teto, duas salas, armários
embutidôs, garagem, depósito e dependência de empregada,
lavanderia com chuveiro de praia, água quente com

aquecedor central importado, churrasqueira, sonorização,
estereofôníca, instalação de luz, telefone e gás subterrâneas.

Tratar à rua Lauro Linhares, 54 - próximo à
Penitenciária. ,

CASAS
CENTRO
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, 3 quartos, sal;
copa, cozinha, 2 instalações sanitárias. Preço: Cr$ 80000 OÓ
a combinar. Ref. 001

'

Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 4 quartos,
área de serviço e chuvetro.v z salas, copa-cozinha, banheiro.
Preço: Cr$ 85 000,00 a combinar. Ref.020.

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria com 2 quartos, sala, copa, cozinha e

instalações sanitária. Terreno 12 x 70m sendo fundos para o

.mar. Preço: Cr$ 45 000,00 a combinar.
Residência de alvenária, com � quartos, copa, living, cozinha,
sala de jantar, banheiro, garagem. Preço: Cr$ 60000,00. Ref.
022.

TRINDADE
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 5 quartos,
copa, cozinha, churrasqueira, lavanderia. Escadas em

-

mármore, acabamento de primeira qualidade, Preço:
Cr$ 160000,00 a combinar. Ref. 024.

ESTREITO
Residência de .alvenaria, duas, sem Habite-se com 3 quartos,
sala, copa, COZinha, varanda, banheiro, área de serviço, todas
as peças amplas com acabamento de primeira qualidade, com
garagem, a 800m da praia. Preço: Cr$ 75 000,00 financiada.
Ref. 016 e 017.

Res.idênci� .de ,alvenari?, com 4 quartos, banheiro, copa,
COZinha, llvlng, dependencia de empregada com banheiro, 2
quartos para estudo e escritório, pequeno depósito,
churrasqueira ,coberta, garagem para 5 carros, quintal, toda

�u ra�a e ajardinada. Preço: c-s 120000,00 pode ser
flnanclada, Ref. 025.

VENDE-SE
Um lote em Canasvieiras com 350m2, na rua do Country Club.
Tratar com Adalberto, fone 2689 no per íodo da manhã.

'
.

TitULO PATRIMONIAL DO
SANTA CATARINA COUNTRY CLUBE

Pretende-se adquirir um, podendo fazer parte da transação um Títu
lo do Clube 12 de Agosto. Telefonar pará 4385.

'

PIANO VENDE-SE
Vende-se um piano. Tratar pelo fone 4268

VISITE BLUMENAU _' CIDADE JARDIM
RESTAURANTE TIPICO

, AO BARRIL DE OURO-ZUM GOU)ENEN FASS

Rua Nereu Rámos, 1'11 - Blum,enau

PRATOS TfplCOS - AMBIENTE AGRADÁVEL
AR CONDICIONADO - MÚSICA

FAclL .; FAclL
CONSERTO, TV

SERVI,LAR SERVI LAR SERVI,LAR
PREÇO RAPIDEZ GARANTIA

I MÃO DE dBRA
SOM c-s 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
.

P..RAZO 24 HORAS
GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL.2059

ALUGA-SE
RUA FELIPE SCHMIDT 125

ALUGA-SE A CASA EM .REFORMA No. 125 À RUA FELIPE

SC':'MIDT" COM DEPÓSITO DE 60m2, NOS FUNDOS -

PROPRIO P-ARA PEQUENA INDÚSTRIA DE CONFECCÕES OU
MALHARIA A RESIDÊNCIA TEM 7 PEÇAS, INCLUINDO TRÊS
QUARTOS NO ANDAR SUPERIOR LOCAL PRÓPRIO PARA
PEQUENA LOJA., TRATAR NO LOCAL NO PER(ODO DA
,MANHÃ, DAS 9 ÀS 11 HORAS.

'

.... -- ,

TEMPORADA OU VERANEIO NO RIO

T�atar à r. Felipe

APTO. ALUGA-SE
ALUGA-SE no Edifício Julieta à Rua Jerônimo Coelho,
325 - Conj. 207. Preço Cr$ 800,00 por mês mais as taxas

de condom ínio. Tratar el o Sr. Eduardo, à rua Padre Roma

'47.
'

PROFESSOR (A) TAQUIGRAFIA
Preciso com urgência. Os interessados deverão se comunicar com a

Srta. Martha pelo fone 3300, de 2a. à 6a. feira, das 12:00 às 18:00

heras,

MATRfcULAS ABERTAS PARA 1973:
Crianças de 5 a 12 anos, pelos modernos métodos

, ,

·'lio-visuais.

,-\dultos: áudio visual CREDIF

aulas de conversação
preparação ao vestibular {Maugerl

ALIANÇA FRANCESA - R. João Pinto (defronte ao

Cine Coral)

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o documento de propriedade do veículo marca Sim
ca-Esplanada, motor no. RP72177, chassi no. R52864, placas AA-
0681, pertencente ao Sr. Ayrton Salgado.

PERDEU-SE
A CAUTELA No. 11003 DO GRUPO JÓiA, EMITIDA pela Divisão

de Penhores no Dia 5 do m.ês de Agosto de 1969.
'

ALEGRE
S'UA VIDA
OUVINDO
RADIO

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOLlS

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO
--'_----_ .._---

i
I'

I,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AUTOMOVEIS

SlGAESTASETA.
VOCEVAI \

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEIJIOR GARANTIA.

Departamento deVeiCulos Usados
do seu ConcessiOnário de Qualidade liJilamn'"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31�.17
Opala - Bege Claro ..................•.......•... 69
Opala - Branco Polar ...........•.......• '

.•.......70
Opala - Cinza Prata Metálico .............•...•..... 71 [
Opala - Branco Evereste ........•...............•. 71
Opala - Vermelho Monza ...•..•......•.•...•..... 71
Opala Luxo - Azul Metr.Met ..••....•...•.......... 70
Opala Luxo - Branco 69
Volkswagen - Branco Polar .•...........•....

'

...•..64
Volkswagen - Vermelho Grená ..•...............••. 67
Votkswaqen - Bege Gobi .....••...•..•.....•.•..••69
Volks - TL - Vermelho Mont ................•.. 71/72
Volks - Verde Folha 69
Volks - Branco Lótus l 69
Volks - 4 portas -:- Verde Musgo 69
Karmanghia - Vermelho Grená .........•.......•.•.68
Corcel - Azul Mosaico ..........................•. 71
Corcel GT - Turquesa Royal 71
Dodqe Caminhão - Azul Universal

.' 69
Ford Caminhão - Marfim Azul ....•.......•........62
Chraysler - Grená e Preto 68
DKW - Azul 69

';1;
..

.

-

','
� � e��

:.. " . u.� -

.
.

l!"·"i-!Wili@lJ_ .
COMERCIO DEr

AUTOMOVEIS
Must�ng Hartop 1968 : .. _ ..•........ Grená c/ teto pr�toFuscão (Lanç.) (OK) 1973 ........•... ; . ; .. Azul Arara
Fusca 130q (Lanç.) COK) 973 .•.•....... Amarelo Texas
Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 1973 .......•• Amarelo Manga
Corcel Cupê Luxo (OK) 1973' •...•...••.. Azul Colonia�Corcel Cupê STD (OK) 1973 ..••..•.... Amarelo Taruma
Corcel Cupê STD (OK) 1973 " Mar.rom Terra��taOpala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 Violeta Metálico
Opala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 ..•....• Super Ver�:Fuscão (OK) 1972 ........••....••.•.. Verde Guaru!�Fuscão (OK) 1972 '

, Verde Guarujá
Volks 1970 ......•.. o . . . .• . • . . . . . . • • .. Branco Lotus
Vai ks 1969 � . . . . . . . . . • . • • • . • .• Verde Folha
Volks 1968 o .......•....... _ o . .. Bege Nilo

.

Ford Galaxie LTO 1969 Vermelho Meteor�
.

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

I

SEDAN 1200 - Bege Claro .................•.... 1964
SEDAN 1.300 - Azul Real 1967
SEDAN 1.300 - Branco Lotus ...•.•....••••...•.. 1969
SE DAN 1.300 - Verde Folha •......••.•......... 1969
SE DAN 1.300 - Verde Folha ...........•...•.•.. 1970
SEDAN 1.300 - Bege Claro .............•........ 1970
SEDAN 1.300 - Verde Folha 1970
SE DAN 1.300 - Azul Diamante 1971
SE DAN 1.500 - Amarelo 1971
SEDAN 1.500 - Azul Diamante .........•........ 1971
SEDAN 1.500-Azul Diamante 197.1
SEDAN 1.500 - Bege Claro

� .....••....... 1971

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 36 MESES
I

(ti
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

c. RAMOS S.A.

RUA ALMIHAi'JTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
.

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1500 Azul Diamante 70/71
Sedan 1500 Verde folha ........•.•............... 71
Sedan 1300 Branco Lotus ....•.....•.........•.... 70
Sedan 1300 Branco Lotus .,......•................. 69
Sedan 1300 Branco Lotus 68
Sedan 1300 Bege N i lo 68
Sedem 1200 Cinza Prata ..................•........ 64
Sedan 4 Portas Vermel ho 1600 69
TL 2 Portas Branco l.otus 72
TL 2 Portas Azul Diamante .. , 71
TL 2 Portas Bege Claro ...................•........

' .70
Variant Branco Lotus 70/71
Varian t Azul Diamante ·

·

70

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VErCUlOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DF AUTOMÓVEIS EM. GERAL.
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

CO RC E L GT - Branco e preto
Volks 1.300 - Gelo
Volks - azul
Vo lks - azul'
Vo lks - verde
Voíks - azul-diamante
Aero-Wittvs - cinza
Je"p (Candango) Rosa

1969
1970
1969
1968
1967
1964
1964
\1960

/{,
A. COELHO

. AUTOMÓVEIS COMPRA VENDE TROCA
RUA·FELlPE SCHMIDT, 85

.

RUA JOÃO PINTO, 40
CHEVROLET OPALA - 1972 MARROM TROP. METÁLICO
FORD CORCEL - 1971 ...•.......•...•.• AMARELOVÓLKSWAGEN "TL" - 1971 AZUL DIAMANTE
FUSCÃO OK - 1972/73 •...••. VERMELHO MONTANA
FUSCÃO OK - 1972/73 ..•..•...••. AZUL DIAMANTE
FUSCÃO OK - 1972 ....••••..• AMARELO COLONIALFUSCÃO - 1972 AZUL PAVÃO

. FUSCÃO - 1972 .•........... VERMELHO MONTANA
VOLKSWAGEN - 1970 .•...•..•.••. AZUL COBALTO
VOLKSWAGEN - 1968 .•••...... VERMELHO GRENÁ
VARIANT, 1970 .......••.•.....••.•.. BEGE GOKI
KARMANN GHIA - 1969 ......•. VERMELHO CEREJA

CR�DITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
FONES 2765 - 2777

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

CLIENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu
veículo, venha nos. visitar.

Rua Fúlvio Aducci, 104� - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS - ESTREITO

VALDIR AUTOMOVEIS. LTDA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis -:- SC

Corcel GT-Verde OK •...••...........•.......• 1973
Corcel 4 portas marrom OK ••.••.••....•.•....... 1973
Volks 1500 Marron OK ..... , ...•••.....•.•••... 1972
Volks TL 4 portas verde ...•........ '.' . 1972
Corcel 4 portas Luxo Azul ....•.••.....•••.••.•.. 1971
Corcel 2 portas Luxo amarelo •..•.•••..• ; •. � ••..• 1972
Opala 4 portas luxo azul •.••..•.••••••.••....••.• 1970

� JENÓIROBA
�AUTOMÓVEIS LTOA.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 467� - 2952

DODGE DART
CHEVROLET OPALA

. FORD CORCEL
DODGE CHARGE R R/T
CHEVRO,LET OPALA
VOLKS TL

.

CHEVROLET OP-ALA várias cores
VOLKS VARIANT
VOLKSWAGEN 4P.
FORD GALAXIE várias cores

VOLKSWAGEN SEDAN

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

1973
1973
1972
1971.
1971
1971
1970
1970
1969

, 1967
1966

."';.

NOVACAP--·VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Kombi OK modelo 1973
Volks OK modelo 1973
Fuscão OK modelo 1972
Aero Willys .' ' 1967

REVENDEDOR FORD
Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351
RELAÇÃO''oE VEfcULOS NOVOS E

USADOS

FLORIANOPOLlS VErCU�OS SIA

,FLORISA

Landau várias cores OK ...........•............. 1973Galaxie 500 várias cores.Ok 1973
Corcel GT várias cores OK � 1973
Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores OK . " 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK 1973
Corcel Belina Luxo várias cores OK 1973
Jeep verde claro e/capota preta OK 1973
F-75 Pick-Up várias cores OK 1973
Rural Willys 4x4 várias cores OK ' 1973
Rural Willys 4x2 várias cores OK 1973
F-100 Pick-Up várias cores OK 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK.: 1973
F-600 Gasolina Luxo e Stand várias cores OK 1973
F-600 Diesel Luxo e Stand várias cores OK 1973
Galaxie Landau autorn.Ar Cóndlc.Azuí Metal 1972
Galaxie LTD autorn, Ar Condic. Bordo Metal 1969
Galaxie 500 Mec.Ar Condic.Stand Vermelho 1970
Galax ie 500 Mec. Verde Metal 1969
Galax ie 500 Mec.Cinza Metal 1969
Galaxie 500 Mec.Azul Turquesa 1969
Galaxie 500 Cinza c/Teto vinil preto , 1967
Galaxie 500 Bege 1968
Galaxie 500 Mec.Cinza : 1968
Corcel Sedan Luxo Caramelo c/Teto vinil preto 1970
Corcel Sedan Luxo Vermelho c/Teto vinil preto 1969
Corcel Sedan Luxo Bege 1969
Chevrolet Opala Branco Everest Câmbio em Baixo 1971
Chev'rolet Opala Vermelho c/Teto vinil preto 1'970
Chevrolet C-14 Pick-Up Vermelha 1964
Chevrolet Belair Meco Vermelha 1950F�scão 1500 Branco Lótus .' 1972
Fuscão 1500 Branco Lótus 1971
Volks Sedan 1300 Bege 1970
Volks Sedan 13')0 Branco , 1970
Volks Sed�n 1 JOO Verde ,1969
VolksSedan 1300Branco , 1968
VolksSedan 1300 Begp.

, 1971
"JK",Alfa R'omeo Branco ': 1971
DKIN Belcar Vermelho 1967
Vemaget Bege .•............................... 1966
DKW Belcar Branco 1962
Simca Branco 1965
Sirnca Verde c/Branco { ....•.. : 1962
F·100 Vermelha e Bege .: 1969
F-350 Azul : 1970
F·350 Azul e Bege 1968
F·350 Verrneth'a 1967
F·350 Ver�elha ' 1965
F·350 Verde

, 1960
F·600 qas, BC'Je c/carroceria Fechada : ..

: 1959
F-600 Diesel Verde Claro c/caçarnba 1968
F-600 Diesel Verde Claro clTruck

, .1969
F·600 Diesel Verde Selva 1967I
F.600 Diesel Cinza •............................ 1966
Chevroler Caçamba .- 1960
Ford r·6 c/cacarnba 1951
Carnionete Dorlqe 3000 K�Js. Azul 1950
r·600 Gas, Verrnef ha 1962
Corccl Surlan Stand Verde ! .. 1971
Chevrolet ClÇamba . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1961

VEtCUlOS USADOS
Alto Qualidod�

MEYER VEfCULOS LTDA.
Veículos usados

DODGE DART SEDAN
..•.•......••.....•....• 1970VARIANT BR:ANCO POLAR .•.•.••••....•••.•.• 1971

VARIANT BRANCO POLAR •..•...•...•. , ..... 1972
VOLKSWAGEN VERMELHO .•..•.•..•..••..•.• 1966
DKW VEMAGET AZUL .•.•.•••...•••..•....•• 1966OPALA CUPÊ (EQUIPADISSIMO) 1972OPALA6 CILINDROS LUXO 1969GALAXIE AZUL/PRETO ......•...•.•...•..•.. 1967

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATt: 36 MESES

VE(CULOS USADOS

VERAS VEíCULOS E
PEÇAS LTDA.

,

Rua Santos'Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA,

Peças Ford-Wi lIys-Chevrolet-Volkswag«m
, Temos peças de carros americanos até 53

Opala Luxo Azul Inter. Teto Vinil 4 marchas •••••••• 1971
Opala Azul Claro Luxo (j6ia) .• • • • • . • • . . • . • • • • • .. 1969
Opala Branco Pérolà STD .• , ..••••.••......•.•.. 1971
Volkswagen Grená (jóia) ••••......•...•••••.•.• 1969
Corcel Vermelho STD ...••••••••••••••..•••••. 1971
Gordini Branco Lotus (jóia) ••• : •• : •••••••••••• :. 1964
Gordini Cinza 1966'
(CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

IPIRANGA AUTOMOVEIS
RUA SETE DE, SETEMBRO, [13

FONE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

Volks •.•. ! 70
Variant

.....•..••.•.••....••....•••...•.•.....• 71
Volks .........•....•. : .....•.•...••..•........68'
Volks ........•...• I ..•..••...........•........69
Volks ..•...•..•.••.•.•.. , ..•.•.•..••.•. : .•.... 64
Corcel Cupê :

•..••.••.•...••..•...•...••........ 70
Kombi ..•....•.•...•.•......••...•••....•...... 68

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

KARMANN GH IA .

Vendo por Cr$ 8.500,00, equipado, em perfeito estado. Tratar à rua Padre Roma, 90

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da U FSC.

Membro do Colégio Brasileiro de CirurgiõesCLINICA E CIRURGiA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

Dr. PAULO ARLINDO 'PHILIPPI
OUVIDOS - NARIZ - GARGANTA
Residência Médica (2· anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontiffcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia da Súrdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 4129
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

. DR. ROBERTO, MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose -'AlergiaTratamento da Acne Pele Pelo Novo CarbônlcorPoettnq"

I DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universídade deSão Paulo.
CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edifício

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.
.

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontifrcia Universidade 'Cató
.lica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2. anos) no I nstituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVI_MENTO(Baixa Estatu ra)

Consultório: Rua J�rônj'mo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Cat arjnense de Medicina - Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12.30 horas.

DR� RAU� CHEREM FILHO
[

Clínica Médica reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas.

DR.' ANTÔNIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Probremérica Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 as - Rua Jerônimo Coelho, 3.58

- Florianópolis -

- .

. '.�/ "�

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação deMedicina, 'rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,das 15 às 18 horas.

,

DR� EDMO BARBOSA SANTOS·
Cirurgião Dentista

I

\ Horário: de la. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia,.l3.

DIVERSOS

RESTAURANTE PRAVON

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165.- CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. S�MPAIO J '

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA' LUZ'
ADVÓGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

nOTE:L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES, 3951 . lo' R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR'IS'o.
APÁRTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO· SALAo DE RI:CEPÇOES
TELEFON.& • RAoIO . TELEVISÃO . GELADEIRA. AR CONDICIONADO
"CUECIMENTO CENTRAL . �AVANDERI" • ES,RITOIIO P..... HOSPEDES

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUI'oO NA DIÁRIA
AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEICULOS

CX. postâm-=-81--·D·8i= FONES 6665 e 6230
Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fone� 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL GOLAÇO, 35

Fone 1611

LUX HOTEL
Seu Iar.forado lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

MAJESTIC HOTEL
, Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATl1'IAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

SNOB'S CLUB'
(BAR)

Tome seu aperitivo e ouça música selecionada.
R. Sete de Setembro, 5 - sobrado - Floria
nópolis.

COMIDAS

TfplCAS CHINESAS
.k

P. INTERNACIONAL

'l L. PANORAMAR
,

__.l-

! SERViÇO A LA CARTE)�

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aconteceu•••sim
.. ' Estranhas coincidências

I I

se deram nas mortes dos
,

dois presidentes, dos Esta

doS Unidos Abraham Lin

coln e John F. Kennedy. O

primeiro foi assassinado

em 1865 e o segundo em
\

1965. Grande repercussão
teve um documento publi
cado, intitulado: "Estra

nho", que apresenta 13 si-
'militudes', paralelismos e

c�incidências entre os ca

sos da morte dos dois esta-
•

distas. Vejamos: 10.: Os

dois presidentes' haviam
feito o seu cavalo de bata

lha na igualdade de direi
tos cívicos .entre homens ,

brancos e pretos. 20.

Lincoln foi eleito em

1860, Kennedy em 1960.,
30.: Ambos morreram nu

ma sexta-feira e diante das

esposas. 40.: Ambos rece

beram uma bala na nuca,

que os matou. 50.: Todos
os dois tiveram como su

cessores pessoas de sobre-

"nome Johnson, originários _

do Sul da América os quais
haviam sido membros do
Senado. 60.: O sucessor de

Lincoln, Andrew Johnson,
.

nascera em 1808 e o suces

sor de Kennedy, Lyndon
Johnson, no ano de 1908.
7o.: OS dois assassinos"

, .

ATENÇAO LOJISTAS, INDUSTRIAIS,
E ATACADISTAS DO ESTREITO.

VENDE..SE
Ã rua Gaspar Dutra, em excelente ponto co

merciai, os prédios 463 e.475, com terreno
, medindo 17,70 de frente e' 38,00 de fundos

, quase em frente 140. BC. Cr$ 120.000,00.
Tratar com Gastão fone 4604 e 3164

CONSTRUTORA IRMAOS MULLER LTDA .

•
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 763

Estreito - Fpolis - SC

FONE: 3736'

CASAS RESIDENCIAIS
APARTAMENTOS

�

'C O N J U N TO S- C O M E R C I A I S E

INDUSTRIAIS
Projeto e Construções ....

OBRIGADO
.'

A você amigo cliente que nos deu a preferência,
porque confiou em nossa organização e realmente rea

lizou em nossa loja o melhor negócio; pela emoção de

I havermos alcançado com a sua ajuda um fim de ano,
cheio de esperança e progresso, o nosso muito obriga
do.

, �PHllIPPI & CIA.
ç.= a casadGconstnrtor

ALUGA-SE OU COMPRA-SE
'TELEFONE�

Proposta por carta fechada à Sociedadé Meri-'

dional de Construção Itda. à rua Nunes Ma

chado, 14 - conj. 61 - nesta.

APOSENTE�SE EM 10 ANOS
Aposentadoria mensal vital ícia reajustável.

Pensão Mensal vital-ícia reajustável. '

Assistência Médica '_ diárias hospitalares.

Consulte-nos pelo telefone 3328.

Rua F,ernando Machado" 22 _ con], 1

TEMOS VAGA PARA 5 AGENTES

"

PROCURA--SE
Firma em expansão desejando instalar-se em

Florianópolis procura depósito com área apro

ximada de 200 m2 e/pátio de estacionamento

anexo-e dependências p/escritório. Tratar com

o sr. Claudicnor pelo fone 3946 ou à r. Nunes

Machado, 14 - conj. 61.

ALUGA-SE" TEL'EFONE
SOLlMAR LTOA. deseja alugar um tele-'

,

fone no Estreito.

Informações: Rua Leoberto Leal, 158

Barreiros - São José, ao lado da Farmácia

Propular.
'-----_........._------�----_., .._--

Booth e Oswald, eram su

listas e defendiam causas

impopulares; 80.: Booth e

Oswald foram mortos an

tes de serem julgados. 90.:
O Secretário de

I
Lincoln

chamava-se Kennedy' e

aconselhara Lincoln a não

ir ao teatro, onde ele seria

assassinado. O secretário

de Kennedy chamava-se

Lincoln e havia aconselha
do o presidente a não ir a

'

Dalas, onde ele seria assas

sinado! 100.: BOQth matou
Lincoln num teatro na pre

sença de sua esposa e se re

fugiou num magazine. Os

wald matou Kennedy,
também na presença de

sua esposa, da janela de /

um magazine e se refugiou

I
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em um teatro. 110.: Os no
mes de família dos dois

presidentes assassinados

contam, cada um deles, se
}e letras. 120.: Os nomes

dos dois sucessores, An
drew Johnson e Lyndon..
Johnson, contam, cada um
deles. treze letras. 130.: Os
nomes completos dos dois

assassinos, John Wilkes
Booth e Lee Harvey Os

wald coritam, cada'um de
les quinze letras. (Treze
coincidências!) .

simplesmente: L.A.R.

Apius e o povo passou en

tão a chamá-lo de Lara

pius. Também assim eram

chamados todos os funcio
nários desonestos da admi

nistração romana e assim
nasceu o termo "Larápio"
que vem sendo aplicado,
com sucesso, através dos
séculos. Em que deu a "cola":

Um pai foi queixar-se ao

professor pela nota baixa

que seu filho recebera. O
mestre expli-ca: "Dei uma
nota tão baixa ao

I
seu me

nino porque as' respostas
dele eram cópia fiel das do
seu colega de banco. O pai:
"Ora bolas! Isto não quer

cioes pelos seus méritos

profissionais.
mas moedas romanas, par-

, te de Uma célebre coleção.
A ação da polícia tornou

se um tanto difícil, porque
na solenidade tomaram

parte algumas centenas de

pessoas da mais alta e no

bre sociedade inglesa.
*****

*****

Diferente: "Minha mu
lher quer ver tudo qu� eu

compro". "A minha é dife

rente: quer comprar tudo

que vê!"

*****

Juliana Gomes de Tor

res faleceu em Caracas

com a idade de 116 anos!

Deixou três filhos, trinta e

sete netos, sessenta bisne
tos e dois tetranetos. Elá
trabalhou durante noventa

anos como parteira, profis
são na qual se iniciou co

mo aprendiz quando tinha'

apenas 13 anos. Ela tinha

sido condecorada pelo Pa

tronato Nacional de An-

*****

*****

O Colégio de Thense na

Inglaterra, mundialmente
conhecido, notável Inter

nato de nobre distinção,
quando festejou o seu

515o. aniversário de fun

dação, I foi teatro de um

grande escândalo. Durante
os festejos desapareceram
do seu museu antiquíssi-

\

Qual a origem da pala-
vra "Larápio"? Na Roma
antiga existiu um preto de

sonesto e sem escrúpulos,
que se chamava Lucios An
toninus Apius. Assinava-se

dizer nada, pois' o ou tro

pode ter colado domeu fi

Il:ló". O professor: rEu sei,
mas a prova constava de

10 perguntas, nove das

quais estavam iguais. Na
décima o outro escreveu:

,

"Não sei" e o seu filho:
"Nem eu ...

"

*****

Nicolles, poeta cômico

grego do tempo de Aristó

phanes, dizia: "Como são

felizes os médicos: O sol
ilumina suas vitórias e a

terra encobre os seus er

ros!"

*****

por:
'

Wa'te Lange

NOHOEPCKE
VOCECOMPRA
EM 5··MlNUTOS
E PAGA EM3ANOS

Ninguém tão rápido e ao mesmo tempo 'tão 'descansado quan
to o homem do crediário do l-bePcke. Rápido para facilitar o
seu créditó, e descansado para receber as prestações. Com
muita criatividade, o crediário do Hoepcke lhe oferece inúme
ras opções de. compra e prazós de pàgamento, em até 36'
meses. No Grande Magazine Hoepcke você encontra de tudo
com a mesma facilidade: rádios, geladeiras, televisores, um-a

linha completa de aparelhos eletro-domésticos, brinquedos,
malas, toca-fitas é eletrolas. Tudo em utilidades domésticas
e os presentes 'mais incríveis que você pode dar neste Natal.

'\
I

"

GRANDE MAGAZINE HOEPCKE
, I

• (_� t
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Miran,da R_II1'os diz que Justiça
precisa lI1ai$ 4 desell1bargadores

o Presidente do TJ destaca o elevado número de processos em tramitação.

CORRETORES
Necessitamos corretores de ambos os sexos (maiores de idade) para

colocação de títulos de fácil, aceitação.

Pagamos bem. Tratar diariamente no .horário comercial com Sr.
Gastão à rua Anita Garibaldi, 13 -60. andar.

MÓVEIS DE ESTILO COLONIAIS E CLÁSSICOS
,das Indústrias de São Bento do Sul
encontram-se à venda na GRANDE LOJA EXPOSiÇÃO

Com. Ind. E. WALTER Zl)LAUF Ltda.

Av. Argolo, 242' - Fones 2133 e 2351

CX. Postal, 60 - SÃO BENTO DO SUL

Exposição permanente Entrega'a Domicílio

Atendemos em expediente normal de 2a. à Sábado e Domingo até às 12 horas.

Visite São Bento do Sul, a Petrópolis Catarinense.

EDIFíCIO SOLIMAR
ACREDITE: AINDA EXISTEM APARTAMENTOS Ã VENDA·NO IM-'

PONENTE EDIFfclO SOLlMAR, ENTREGUE DIA 15. 135m2 a área

total. Ótimas condições de financiamento. Com as sequintes dependên

cias: sala estar-janta.r, três dormitórios, dois banheiros sociais, sendo um
, I

privativo para o quarto do' casal, cozinha, área de serviço, dependências

completas para empregada e qaraqem,

Maiores' informações: Av. Beira Mar Norte, ao' lado do no. 390, no

plantão de venda do EDIFfclO I LHABELA

1,,----------------------------------lo
i

CASA - BOM ABRIGO
MAGUEFA oferece bela residência com 180 m2 de estilo moderno na

Rua Hermínio Millis a 50 metros da praia por Cr$ 150.000,00 a com

binar com possibilidades de financiamento a longo prazo, com living,
sala de jantar; 2 dormitórios, banheiro, cozinha e mais 1 apartamento

independente com living, 2 dormitórios, cozinha.e banheiro, lavanderia,
churrasqueira, garagem e um amplo terraço com vista para o mar. Tratar

hoje e toda a semana em nosso plantão de venda do Edifício IIhabela,
Av. Beira Mar Norte, ao lado do no. 390.

O Tribunal de Justiça do Estado está aguar

dando pela decisão da Assembléia sobre a propos-
,

ta que formulou para o aumento do número de

desembargadores, de 11 para .15, acreditando que

a medida possa ser aprovada no início da próxima
legislatura ou num possível período de convoca

ção extraordinária, já que o Legislativo está em

recesso. A proposta, depois de encaminhada à

Assembléia, foi submetida ao exame da Comissão

de Justiça, onde o Deputado Zany Gonzaga, na
qualidade de relator, concluiu pela apresentação
de uma Emenda Constitucional, a fim de modifi

car a redação do artigo 131, da Carta estadual,
que fixa o número de juízes da Corte de Justiça
do Estado.

Para chegar a conclusão sobre o aumento do

quadro de desembargadores o Tribunal de Justiça
reuniu-se em sessão extraordinária, em 21 de no

vembro. Segundo o Desembargador Norberto de

Miranda Ramos, Presidente do TJ, a resolução
para propor o aumento teve origem pelo excessi
vo índice de processos em tramitação nos últimos

meses. Desde 1966 que o volume de trabalhos

aumenta, tornando insuficiente, assim, o número
de desembargadores então fixado, 11.

"A respeito" - ressalta o Presidente do TJ -

"Vale destacar que em 1966, quando eram II os

desembargadores, foram distribuídos entre as di

versas Câmaras do Tribunal 919 processos, sendo

julgados, no mesmo ano 891. Em 1971, com o

mesmo número de desembargadores, foram distri

buídos 2 167 processos, tendo o Tribunal julgado
2283, incluídos nestes alguns processos penden
tes de 1970".

"É certo que o desenvolvimento do nosso Es
tado - frisou - "determinando a criação de no.

vas comarcas e varas, contribui decisivamente pa
ra o aumento dos processos que tramitam no Tri

bunal. Pessoalmente, entendo .que em futuro
bem próximo, e isto em consequência da necessi-
dade do serviço, o número de desembargadores
deverá ser elevado para 18. Com isso o Tribunal
ficará. constituído de três Câmaras Cíveis e duas
Criminais".

\

- De outra parte, convém assinalar que até

, junho último foram distribuídos mais 115 feitos

do que em igual período do ano anterior, sendo

de se prever que, até o final do ano judiciário, o
aumento na distrlbuícâo será de mais de 20�.
Cumpre registrar que os eminentes Juízes de Co

légio Judiciário do Estado têm correspo�dido às

suas elevadas funções, não procrastinando os jul
gamentos feitos, muito embora, dado o volume
de trabalhos, isso signifique sacrifício e, inevitável

. desgaste orgânico.

-

O Presidente do TJ prevê ainda para os pró'
ximos anos a criação do Tribunal de Alçada
",

conquanto, examinando-se os resultados-alcan
.

çados por. outros Estados em que foram instala
dos esses tribunais. conclui-te que, sobre ser válida
ou não a experiência, os seus resultados são alta
mente significativos".

I

Comparativamente, observa o Desembargador
Norberto de Miranda Ramos que os Tribunais de,
Justiça de outras unidades da Federação têm uma

composição mais ampla do que o de Santa Catari

na. O de São Paulo - explica - é composto por
36 Juízes, o do Rio Grande do Sul, por 23, e o

do Paraná por 20. E todos possuem Tribunal de

Alçada.

Outro problema que preocupa, mas não entra

va, o Tribunal, é o espaço físico do funcíonamen.

to. O Governo do Estado garante para 1974"'0

funcionamento do Tribunal em seu novo prédio,
em construção na Praça da Bandeira, que resol

verá definitivamente a questão de espaço e fun

cionalidade.

,

Natal KoerichAlta Classe.

As.fe�tas que ,!S pes�oas
eXigentes pediramaDeus

Dormitório que pessoas

exigentes pediram a Deus.Jogo de estofados que pessoas

exiqentespedirsm a Deus,
----------------�------------�----------------------------------���----�--��

Sala de jantai que uma

faml/ia exigente pediu a Deus.
I

..

Natal Koerich Alta Classe é para pessoas de

gosto especial, como você, vestirem a casa a rigor
nestas festas.
Toda a qualidade, bom gosto e beleza dos

móveis de Koerich Alta Classe irão ambientar as

festas mais especiais de sua vida.
Natal KoerichAlta Classe é a boa oportunidade

para mudar tudo e começar um ano novo melhor.
Inicie pela casa.

Presenteie sua família, e a você mesmo, com

ambientes mais bonitos e confortáveis.
Decore sua casa com móveis finos, exclusivos,

sofisticados.
A forma de _ Koerich, Alta Classe tornar esta

aspiração realizável é oferecer tudo, para você ter

um, natal assim
- conforme pediu a Deus.

alta classe
Victor Konder, 29
Na Capital

. �
I
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Não se sabe se o nome' de Hispalis
Jantigo nome de Sevilha) é de origem
ibérica ou fen ícla. \

Os romanos a dominaram até o
I '

ano de 205, antes de Cristo e ela se
. I

Iromanizou comp etamente, ao ponto
de produzir imperadores para Roma;
como Trajano e Adriano. Do esplen
dor da Sevilha árabe, ctá idéia a cons-

'trução da Giralda e de todas as coisas

criadas para o prazer. Um historiador

mouro, AI-Saqundi disse iJ�a vez

que "se em Sevilha se quiser tornar
leite de pássaros, provavelmente se

encontrará"; enquanto uma outra

crônica muçulmana fala de Sevilha

)

o Alcázar - Pátio das, Donzelas

Sevilha guarda, em sua

catedral, os restos mortais
de Cristóvão Colombo, e

em suas imediações (Castil
leja de la Cuesta) morreu
Hernárt Cortés, o conquis
tador do México.

No campo da cultura,
Antõnio de Nebrija, autor
da primeira gramática da
língua espanhola" em

1492, anterioràs de todas
as outras linguas latinas.
Mas, sobre todas essas coi

sas, ali nasce, para delícia
do mundo, o engenhoso fi
dalgo Dom Quixote de La
Mancha e, em lugares e

ambientes de Sevilha trans

correm os anos melhores
, da juventude de seu autor,
Miguel de Cervantes.

Enfim, entre múltiplas
glórias literárias e artís

ticas, há que se recordar

que, ali nasceu o pintor de

verdade, Diego Velázquez
�' e que. além disso, foi pá-

tria de Murillo e Valdez
Leal e que nela criaram sua

arte Alonso Cano, Marti
nez Montanés, Juan de Me

sa Y Roldãn, além de ou

tros grandes escritores,
poetase pint�res.
MONUMENTOS - A

ATRAÇÃO
Poucas vezes uma cida

de pode mostrar monu-
I

mentos tão singulares co-

mo, por, exemplo, a Giral- ,

da, torre almohade com

coroa cristã; o'Alcázar, pi:
lácio povoado de lendas
medievais e a catedral, ter.
ceira em magnitude, entre
todas as do mundo católi

co. Nem gozar da particu
laridade de seus bairros, de
ruas estreitas e tortuosas e

pequenas praças., Ou da be
leza ex traordinária de sua

plaza de touros - La Maes
tranza - mundialmente fa
mosa.

tiéU azul e flores, lili/li constante

No que se refere a ou

tro tipo de monumentos -

Ias grandes obras inspiradas
e tendo por local Sevilha -

contam-se, ainda, um dos
mais populares dramas da
literatura espanhola:
"Dom JUan Tenorio", a

novela de Merimée "Car

men", imortalizada na.

ópera de Bizet e, igual
mente, "O Barbeiro de

Sevilha", de Beaumarchais,
musicada por Rossini.

Mas o monumento mais

Murillo, Zurbarán, Valdés
Leal e Goya. Na catedral

também, o sepulcro de

Cristóbal Colón, ou, para
nós, Cristóvão Colombo.

ARQUITETURA":' GRA

ÇA E ARTE

O Alcázar - Sobre as

ruinas do palácio real do
" Rei Almotamid, foi cons

truido o Alcázar velho, on
de moraram os taifas e os

almohades, assim como o

Rei São Fernando, depois

de 1519 e homenageia o

romano governante.
Las Duenãs, na rua, do

mesmo nome, é a casa dos

duques de Alba, que data
de meados do Século XV.

FONTES E BAIRROS
Sevilha' é uma, cidade

cheia de jardins, caracte

rísticos espanhóis e

outras de estilo europeu,
destacando-se racterísticos

espanhóis e, ou tras de esti
lo europeu, destacando-se
renascentistas e modernos.

Mantilhas e pentes na Plaza

importante nessa cidade,
chamada com razão"A Pe

quena Roma" é, sem dúvi

da, a Giralda. magnfficâ
torre que veio a ser farole

,
I

guia dos horizontes sevi-

lhanos, e sonoro cornpaná-'
'no de suas horas. Sua

construção; assentada so

bre pedras romanas, data
de 1184.

No local da Mesquita
I

Maior, que foi derrubada
no Século XV, foi erigida a

grande catedral que, por
suas dimen�ões 116 metros

de comprimento e 76 de

largura, - e o terceiro tem- ,

pio do mundo cristão, de
pois da São Pedro, em Ro

ma e São: Paulo, em Lon

dres, Na entrada, as tum

bas reais de, Don Afonso
IX. o Sábio e de sua mãe, a
rainha Beatriz de Suabia.
No centro da nave. ao ,;'é
do altar-mor, em riquís
sima urna de prata. se

Vellera o corpo. em

perfeito estado. do rei São
Fernando. Na Sacristia dos

Cálices. obras valiosas de

da conquista, bem como
seus sucessores. Mas desse

palácio, só existe o deno

minado Patio Del Yeso. O
Alcázar atual foi cons

truido por Don Pedro, o

Cruel e reformado em par
te pelos Reis Católicos e

por Carlos V. A grande por·
ta é obra capital da arte

mudejar na Espanha, com
relevos em metal. Dentro,
entre centenas de obras fa

mosas, o dormitório dos
reis mouros e o oratório
dos Reis Católicos, com o

magnífico altar de azulejos
polícromos, pintados em

1504, além da maravilha'
de seus jard ins.
Na chamada Casa Lon

ja, se encon tra o Arquico
\ '

Geral das lndias, gu ar-

dando documentos relacio
nados com a conquiste co

Ionização da América espa
nhola, em número de

35.793, assim como ma

pas, cartas, autógrafos e

centenas .dc curiosidades,
De notório interesse é a

Casa de Pilatos. que data

Sobre ssaindo-se dentre
esses o Grande e o de Na

ranjal;' que remontam à
época de Don Pedro, o

'Cruel e que foi espe
cialmente adaptado para as

bodas do Imperador Carlos
V.

Famosos' são os Jardins
de Murillo, com bancos de
cerâmica e abundante flo

ra. Mas os que mais fama '

dão à cidade são, sem dúvi

da, os do parque Maria
Luísa e o das Delícias.

Fontes luminosas de di
ferentes estilos, se e�con
tram em todos os cantos

da cidade, inclusive nos

bairros, dentre os quais o

de La Macarena é um dos'
mais, populares, junto ao

de Triana, com suas casas

de fachadas brancas e com

um leve sabor marinho.
O bairro de San Bernar

do resume o prestígio dá
velha torada. Ali viveu El
Cúchar e s , de memória
imortal. Santa Clara e São
Vicente são bairros senho
riais e românticos. Mas o

como "a maior -e mais importante
cidade da Espanha".

Reconquistad� em 1,248, pelo R�i
Fernando III, o Santo, que ali estabe

leceu' sua corte, viveu e morreu, a

cidade ainda foi sede do governo de

Don Pedro I, o Cruel e local de tér

mino da Reconquista. Nela nasceu

Don Juan, filho dos Reis Católicos,
Fernando e Isabel e lá contraiu ma

trimônio o Imperador Carlos V.
No Sééulo XVI se transforma em

cabeça e metrópole do Novo Mundo

e a Casa da Contratação regula, en

tão, o tráfego com as terras da Amé

rica.

/,

I
\
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uixote.
.mais típico e singular de
todos os bairros é p de
Santa Cruz, onde se locali
zou, no passado, o "ghet
to" judeu espanhol, com
ruelas estreitas, verdadeiro
capricho urbano.

A�, GRANDES �STAS
DESEVILHA

No calendário das gran
des festas, há que se come

çar pela Semana Santa, cu
ja forma, em Sevilha, é

universal, celebrada de ma-

,
. neíra grandiosa desde o Sé� - ,

culo XVI, culminando
com ,o sábado de Aleluia,
onde são incluidas todas as

solenidades liturgicas.

Com um breve intervalo

depois da Semana Santa

chega a época da Grande

Feira, que começa a 18 de
abril e dura seis dias, sendo
a mais típica e famosa das

festas sevilhanas e que co-
,

meçou 'no Século XIX, co
mo pura exibição de gado,
transformando-se mais tar

de, numa grande Festa

completa, um carnaval

multicolorido, onde en

tram, além do comércio, as

danças típicas e as comi

das, sem falar {los festivais
da' Plaza do Toros. É a

época em que ressurgem,
nas ruas, os trajes tradi- \

cionais, com as mulheres I

usando os rodados vestidos
de babados, os leques e as

mantilhas de rendão.

i As ruas se cobrem de

decoração luminosa e, em

cada canto, em tablados
armados nas praças. o baile

,

espanhol, noite \1' dentro,
,

ao som das guitarras fla
mencas e castanholas, além
da comida típica, encon

trada em todos os lugares
da cidade.

,

Em maio, celebrando a

chegada da primavera, Se
vilha se cobre de flores,
coincidindo a estação com
a festa do Rocío.

,

Os célebres Festivais de

Espanha, realizados prin
cipalmente no Parque Ma
ria Luiza, reunern concer

tos de música .clássica e,

exibições de ballet, reu

nindo as mais famosas fi

guras internacionais.
No mais, um grande e

moderno estádio espor
tivo, hipódromo campos
de golfe e clubes náuticos
fazem a vida desportiva da
cidade.

\

PRATOS E COPOS

E muito difícil precisar
o encanto da cozinha sevi

lhana. O andaluz é, contra
o que todos crêemm suma

mente frugal e, portanto,

I

• •

.1

A célebre Gira/da com 25 sinos

sua gatronomia também.
Ao recomendar os pratos,
entretanto, pode se indicar

aqueles como o cozido an

daluz, ovos ,à flamenca, o
gazpacho e o pescao frito,
'sem esquecer o "menudo a

guiso, de callos", "cola de
toro con picante guindilla"
e "caldereta de cordero a

estilo pastor". 'O pesca-.

frito, por exemplo é, nada
mais, nada menos, qlle a

arte de colocar .os pescados
em aceite fervendo. Esse

prato é, com toda a justi
ça, uma criação insuperá
vel.

tas em massa de farinha,
Fritas emmuito azeite. Tu
do regado a vinho da terra

ou das comarcas vizinhas,
especialmente o de Jerez,
EI Puerto de Santa Maria e

o Montilla, quando não o

de Palma dei Conrado ou

de Sanlúcar, que se conso

me em grandes quanti
dades.

Sevilha, porém, é muito
mais que monumentos, jar

I dins, fontes e história.

Sevilha é povo alegre e

colorido, que canta, toca e

dança. Que se acende fe

brilmente numa tarde de

touros, que acorre à "fe

ria"; que é profundamente
cristão e que é, como todo
o andaluz, profundamente
romantico,

Quem duvida que a visi
te e que sinta, noite a den

tro, principalmente, o soar

das guitarras e castanholas,
num eterno festival de cor

e movimento.

Porém o mais tipica
mente sevilhano são as "ta

pas", servidas em todos os

bares da cidade E uma es

pécie de aperitivo, onde se

saboreia os mais diversos

tipos de comida, como

azeitonas amargas, ovas de

sábalo e o caviar de Gua
.dalquivir, os camarões e os

célebres "pavías", ou ta
lhadas de bacalhau envol-

Ma Maestranza - tarde de tourosAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- Mas está na cara, compadre: nasceu, tem que mor
rer! E, aí eu entro.

Quem esperava a hora de entrar era o compadre,
aquela visita bissexta não iria se esgotar num simples
bate-papo; vinha coisa.

- Já arranjei até o dinheiro, no banco.
- Ótimo!
- Até indiquei o nome do compadre.
- Meu nome? Prá que?
- Avalista. Bem, o gerente me disse que se não fos-

sem as instruções do Banco Central, até dispensaria essa.

exigência. O compadre assina assim como... vamos dizer,
testemunha:

- E de quanto é esse título?
- Quatorze.
- Quatorze o que?
TMil.
- Explique-se, meu compadre. Quatorze milhões de

cruzeiros?
- Apenas. Em três meses, dou cabo disso.

Negócio de Lápides
Esse aposentou-se e botou um negocio: lápides de

mármore. O capital era pouco, mas muitos os amigos.
Foi ao banco, meteu uma conversa no gerente e tocou-se

para a casa do compadre.
- Isso é que é vida mansa, aposentado e tal...
- Vida mansa? Então eu sou homem de vida mansa?

Botei foi um negócio, não sou de ficar parado, não!
- Negócio? Que negócio?
- Túmulo de mármore.
O compadre assustou-se, que diabo de negócio mais

esquisito!
- Negócio é negócio, meu compadre.
- Sim, eu sei, mas... túmulo!
.: E só de mármore, nada de marmorite.
- E é negócio bom, o compadre já se informou? .

- Bom? Melhor, só' banca de bicho. Então o compa-
dre não vê o dinheirãb que ganham esses médicos gineco
logistas, só de partos - não dão nem consulta!

O outro não estabelecia a relação entre uma coisa e

outra.

_
Quase deu cabo do compadre, isso sim. Faltou-lhe o

ar, a vista ficou turva. Quatorze milhões, não ganhava
essa importância num ano! Tentou escapar.

- Mas esse gerente me conhece? 'Não tenho nem

cadastro nesse banco, olha aí.
- Está tudo acertado, não tenha preocupação.
- Claro que tenho preocupação! Como é que vou

pagar esse dinheirão?
- Compadre, calma. Quem vai pagar sou eu.

- Como é que o gerente vai cobrar isso de mim?
Esse gerente é biruta. Eu não tenho nada!
- Que é isso compadre? E a sua casa, não é nada?

Descobriu, tardiamente, que, a observação não' fora
nada sutil. O outro esgazeou os olhos, colocou a mão
sobre o peito arfante e investiu..

- A minha casa, a minha casa? Faça o favor de se

retirar, compadre, ponha-se na rua! Não coloque mais os

pés na minha casa, na minha casa, nunca mais! Ponha-se
na rua!
,Ante ti magnífica reação, não havia como argumentar:

escafedeu-se, ainda embasbacado. Revelou-se posterior
mente desencantado, isso era coisa que o compadre
fizesse, uma amizade de trinta anos!

'

- E já avalizei muita coisa para ele também, o esque
cidinho!

O outro ficou firme até onde pode; a pressão da fami-
.

lia, dos amigos, acabou por minar sua resistência. A va

lizou como quem assinava sua sentença de morte. Não
sem razão, país seis meses depois vendeu a casa para
pagar o iitulo.

E confessa que o único prazer que teve,após oacon
tecimento foi o de amarrotar a cara do compadre no dia

em que ta pagar a dívida.

,

- Pagou?
- Em ações da Companhidde Lápides de Mármore S..

Teixeira, S.A.
I

I
/ I

I
Paulo da Costa Ramos

Cinema

o FAROL DO FIM DO MUNDO (The Light at the
end of the World] Kirk Douglas produziu e participa do

elenco, neste filme baseado em Júli� Verne. No elenco

internacional estão: os atores do cinema americano Yi.JI

Bryner e Samantha Eggar, os italianos Renato Salvatore
e Mássimo Ranieri, o francês Jean Claude Drouot e o

espanhol Fernando Rey. A direção é de Kevin Billington.
Censura 18 anos. Cine São José 3,45-7,45-9,45 hs.

PISTOLEIRO SEM DESTINO (The Hired Hand)
westerrr americano que marca a estréia oficial de Peter

Fonda na direção. Q filho de HenryFenda, que em Sem
Destino (Easy Rider) já adquirira alguma experiência
com Dennis Hopper, chega ao western, gênero em que
seu pai visitou de quando em quando, sempre com a

melhor categoria, como ator e diretor. São .seus compa
nheiros de elenco: Warren Oates e Verna Bloom. A foto

grafia em cores é de alto
_

nível e o trailer causa boa
impressão, Levando-se ainda em conta a repercussão fa
vorável que o filme teve com a imprensa, torna-se perfei
tamente justificável uma expectativa em torno deste
western. A direção de Peter Fonda é considerada como

atilada e de preocupação plástico-visual. Technicolor.
Censura 18 anos. Cine Ritz 4-7,45-9,45 horas.

/

TWINKY (Twinky) é uma 'garota de 16 anos que se

apaixona por um homem de 38. É um romance tempes
tuoso e cheio de complicações, com o papel título a

cargo de Susan George, vista há pouco em Sob o Domí

nio do M�do, de Frankenheirner, No elenco: Charles
Bronson, Honor Blakman, Michael Craig, Jack Hawkins,
Trevir Howard, Robert Morley. O diretor é Richard
Donner que, depois de fazer carreira na TV com várias
séries (Cidade Nua, Rota 66) passou-se para cinema..
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Coral 3-8-10
horas.

A MARCHA - filme nacional de Oswaldo Sampaio, _

com Pelé, Paulo Coulart, Nicete Bruno. Eastmancolor.

Censura 14 anos. Cine Glória - 4-7-9 horas.

A CORRIDA DO SÉCULO (The Great Race) de
Blake Edwars com Jack Lemmon, Tony Curtis, Natalíe
Wood. Technicolor. 5 anos. Cine Rajá - 5 e 8 horas'

CHUCK MOLL O HOMEM DA VINGANÇA c] Leo
nard Mann

OS 7 BOINAS VERMELHAS cf Ivan Rassimov. East-
.

. \
mancolor. Censura 18 anos. Programa Duplo Roxy 2 er8
hs.

CABARET (Cabaret) Numa miscelânea surpreendente
o diretor-coreógrafo, Bob Fosse, realiza um dos mais vir
tuosos musicais dos últimos anos. Fugindo aos padrões
do gênero, ele usa o cabaret, ou o KIT Kat 'Club, o

úl timo redu to da alegria, na Berlim de 1931, para de
senhar, paralelamente, uma painel político e dramático,
com o nascimento do nazismo, ante a indiferença dos

personagens ..Destaque-se o comportamento sensacional
de Liza Minelli ea participação de Joel Grey, como um
diabólico mestre de cerimônias. O inglês Michael York
também tem destacada atuação. Technicolor. Censura 18
anos. Cine Jalisco 4-7,30-9,45 horas..

CHUCK MOLL - O HOMEM DA VINGANÇA, com
Leonard Mann. Eastmancolor - Censura 18 anos. Cine
São Luiz - 4,30 eS horas.FILMES EM MATINÉE

FILMES EM MATINÉE
São José 1,30 - MORTE BRANCA EM ÁGUA AZUL-
5 anos

Ritz 10 horas - BAMBI - 5 anos

Ritz 2 horas - LE MANS"ATALHO PARA O INFER
NO - 10 anos.

Coral 2 horas - MORTE BRANCA EM.ÁGUA AZUL .

Roxy 2 horas - CHUCK MOLL - O HOMEM DA VIN

GANÇA - OS 7 BOINAS VERMELHAS
Jalisco 2 horas - BAMBI - 5 anos

GLÓRIA 2 horas - FESTIVAL TOM & JERRY - 5

anos

Rajá - 2 'horas - A CORRIDA DO SÉCULO - 5 anos
São Luiz 2,30 - BAMBI - 5 anos

O' ESTADO
Tv

Jloj(L nas BancasTV_ Coligadas - Canal 3
9:00 -=- Maxí Show; 12:00 - Amaral Neto; 12:40 - Mu-

I nicípios em Revista; 14:00 - Johnny Ringo; 14:30 �

Silvio Santos; 21:45 - Jornal de Santa Catarina na TV;
22 :00 - Missão Impossível; 23:00 - Grande Cinema;
00:30 - Encerramento.

'

TV Cultura - Canal 6
11:00 - TV E; 12:50 - Durango Kid; 13:40 - Abbot e
CosteIo; 15:00 - Clube dos Heróis (a cores); 16:00 -

Qual é .0 sucesso (a cores); 17:00 - Bonanza; 18:00 -'
Camomila e Bem me Quer; 19:20 - Bola em Jogo; 19:30
- Rede Nacio-nal de Notícias (a cores); 19:50 - Jerõní
mo - Laços de Sangue; 20:35 - Edifício Balança mas

não Cai (a cores); 22:00 - Cine Espetacular (a cores);
24:00 - Deuses de Barro.

MANCHETE - Enc. Abril
Gênios da Pintura - Mônica

Viga de CRISTO cf capa -

Horóscopo Capricho - MENU
Clássicos Literatura Juvenil -

Casa e Jardim - Livro dá Vida

Contigo - REALIDADE! -

além do recente lançamento:
POLICIAIS da ABRIL.'

.1I
ii
::J
a

j ".' \ f,
, j

APENAS DESCANSOAOS FREQUENTADORES DO JARDIM
.'

I'

Nosso organismo igualmente foi criado,
'(

para o fomento do desenvolvimento

da indústria, agropecuária e pesca

dos três Estados sulinos.

Nosso objetivo é propiciar lucros,

muitos lucros,

à classe empresarial de Santa Catarina.

f�i""'�
,"'�

',_.�N02

BANCO REGIONAL DE D'ESENVOLVIMENTO. DO. EXTREMO -:SUL

�
-

RUA FELIPE SCHMfOT, 37 -; FLORIANÓP-OLlS
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[Zury Machado I
A linda

Patrícia, filha
do casal Anita e

Francisco Grillo, já é

notícia
em

sociedade.

CASAME�TO
Edith e Alberto Bernardes e Lucinda e Francisco

Dias, estão nos convidando para o casamento de seus

f!lhos Iara e Gílberto. A cerimônia será na Igreja Matriz

de rtajaí às .19 horas. A recepção aos convidados

acontecerá no Salão de festa da Sociedade Guarany.
YOLANDA E ODSON

Yolanda e Odson Cardoso que já a alguns dias se

encontram na capital gaúcha, estarão de regresso

amanhã, pelo vôo da Transbrasil. ,

DIA DO MARINHEIRO
O Gov'ernador Colombo Salles participou das

comemorações alusivas ao Dia do Marinheiro, na Escola

de Aprendizes. Estiveram presentes às solenidades, além
do Govemador,' o representante do Governador do Rio

Grande do Sul, Gororiel Odilon Camargo, o

representante �o G?vernador d� Paraná,. Secretá�io de

Estado, Osmano Zille e demais autondades CIvis e

militares. Falou em nome da Marinha o Dr. Antônio

Muniz de Aragão e relembrou as personalidades
I históricas de Colombo, Vasco da Gama, Barroso e

MarcI1io pias; os feitos de nossa marinha nas guerras.

'r",,:
. ACARESC

Terminou no Centro de Treinamento da ACARESC
o encontro de técnicos err, contabilidade d�
Coordenação da Organização da Pr o du ç ão e

Abastecime.nto - COPA - da ACARESC e de

Cooperativas do Estado. ·Os técnicos estão estudando as

viabilidades. de implantação do Plano de Padronização
Contábil para as Cooperativas Brasileira, no Estado de

Santa Catarina. \

JANTAR
Sexta-feira às 20 horas, no restaurante Manolo's, o Sr.

Jacques Schweidson, recebeu para um jantar, gente da

imprensa falada e escrita da capital. Durante o jantar o

Sr. Schweidson expôs aos jornalistas, o plano de

desenvolvimento dos estabelecimentos "A Modelar",
para 1973.

.

Márcia Alves,
uma beleza de broto

que se

vê constantemente

no.

maravilhoso

Lagoa Iate Clube.

Adélia Cardoso Trilha e o médico Constantino K.

Apóst..olo, após a cerimônia de seu casamento.

ALMOÇO
Diretores do Banco do Estado de Santa Catarina, na

última semana.. estiveram reunidos no Santacatarina

Country Club, para um almoço de confraternização.
SUELYE PÂULO

Suely '_.e Paulo Malburg, um casal elegante da

Sociedade de Blumenau quinta-feira foram vistos'

almoçando'no Manolo's em companhia da Senhora Cesar

Pereira.

JANTAR
Com elegante jantar na residência do casal Zulma.e

Fernando Faria,' quinta-feira, deu-se a cerimônia do

casamento' civil dei Iolé Faria e Engenheiro Telmo
Fernando Mattar de Souza. A classe, bom gosto e a)
animação dós convidados aliados ao requinte dos
anfitriões -f'iz e ram daquela. noite um grande
acontecimento social.

.

Entre os convidados, o Governador do Estado e

Senhora Colombo Machado Salles, Ex-governador
Aderbal Ramos da Silva e Senhora, Senador Celso
Ramos, Ex-governador. Irineu Bornhausen e Senhora,

.

Conselheiro Nilton Cheren e Senhora, Conselheiro Ivo
Silveira e Senhora, Sr. Paulo Konder Bornhausen e

Senhora, Vice-Reitor e Senhora Hamilton Schaefer, Sr.
José Lemos e Senhora, Sr. Jorge Konder Bornhausen �

Senhora, Dr. Hélio Guerreiro e Senhora, Dr. Dario

Garcia e Senhora, Deputado Zany Gonzaga e Senhora,
Sr. Fernando Viegas e Senhora, Iara Pedrosa, Sr. Volney
Collaço de Oliveira, Sr. Carlos Loureiro da Luz e

Senhora, Jornalista e Senhora Marcílio Medeiros F-ilho,
Industrial e Senhora José Matusalém Comelli, a elegante
Nice Faria, Sr. Luiz Alberto Cerqueira Cintra e Senhora,
Sr. Eduardo Santos Lins e Senhora, Dr. Antônio Carlos
da Nova e Senhora, Fernanda Viegas e seu noivo Ivo'
Silveira Filho, Senhor e Senhora Virgilino de Souza,
Professor Telmo Ribeiro e Senhora, Desembargador e

Senhora José Alves Pedrosa, as belezas de Patrícia
Dalcanalli Bornhausen e Denise Guerreiro. Também foi

not��<a;;� pr��e\wa.,g€�Ricardo Dalcanalli Bornhausen.
�,rlt.::.� ..,.. '1'� -,

membro integrante do Conselho Estadual de Cultura. O

professor J amundá, além de membro da Aademia
Catarinense de Letras, ocupa atualmente o cargo de
diretor da Divisão do Iepartamento Estadual de Cultura,
órgão subordinado à Secretaria de Governo.· ·1

.

MADRINHA

Estamos sendo informados que será madrinha das

debutantes do Clube 14 de Junho em Lages, rtoite de

gala que se realizará dia 31 próximo, a senhora Mary
Margareth Furtado.

BAILE

Aspirantes a Oficial de 1972, realizaram o Baile da

Espada sexta-feira no clube Doze de Agosto, encerra

mento das festividades promovidas pela Polícia Militar

do Estado. Os novos Aspirantes a Oficial são:
.

Alcides Heerdt, Cláudio José Barros, Daltenor Nasci

mento, Flávio Luiz' Pansera, Gilda da Silva, José Silva,
Luiz Antíiío Cardoso, Luiz Manoel Cardoso, Luiz Paulo

Linhares, Milton Antônio Lazzaris, Paulo da Silva Floria

no, Pedro Roberto Abel, Raul Stahnke, Rogério Paraná

Almeida, Sérgio de Bona Portão, Sid Freitas na Silva,

Vieland Kriech, Adeodato da Silva Marques., A .

rio da

Silva Damásio, Bernardo Benomino da Silva, Francisco
Bueno Filho, Franklin Gonçalves Dias, Gedeon Werner

Mehlan, Hugo Cortes Alves, Ivo Meyer, Ivo Alves, João
José da Silva, Natália Fernandes, Nereu Giordani, Octá

vio João Rodrigues, Pedro de Oliveira, Pedro Secundino

Perego, Percival Souza, Rubens Silveira, Vilton Rosa dos

Santos, Walcir Octávio Lima Oliveira.
I

RECITAL
A Professora Helena Moritz Pereira, sexta-feira no

Teatro Álvaro de Carvalho, num recital de piano,
apresentou alunas de sua escola. Nossos cumprimentos à

Senhora Helena M. Pereira pelo sucesso da promoção.
TEATRO

ESTRADA

O engenheiro Ernani Santa Rita, cliretor geral do

Departamento de Estradas de Rodagem de Santa

.' Catarina, informou que foi assinado contrato com a

firma Esteio-Engenharia e Serviços Técnicos para
Indústrias e Obras Ltda. do Paraná, para o projeto final
de engenharia dos últimos 52 quilômetros da rodovia
Videira-Fraíburgo-Lebom Regis.

ARMANDO GONZAGA

Marcado para o' dia 20 às 21 horas no Teatro Álvaro
de Carvalho, a estréia da badalada peça Jesus Cristo

Superstar. A promoção é da Secretaria do Governo e

Diretório Central dos Estudantes da U.F.S.C.
BESC

Os dirigentes do BESC estiveram reunidos co '.1 o

Diretor do FlPEME, Victor Russomano e os técnicos do

Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico, Luiz
Carlos de Oliveira Figueiredo e Armando Marianti

Junior. A reunião foi para ultimar os estudos de
>

credenciamento desta entidade como agente Financeiro

de Financiamento a Pequena e Média Empresa.
NOMEAÇÃO

O Governador Colombo Sallese.essínou decreto .

nomeando o professor Theobald
.

dá da CO$��� _ !�
...�.,. -c

De viagem marcada para Porto Alegre onde

participará de um curso de Administração, o

comandante Armando Gonzaga, chefe do Departamento
de Vendas da Imobiliária "A Gonzaga".

GENERAL

Procedente de Brasília chegou anteontem !l lfossa
cidade, para participar das solenidades de entrega de

espadas, aos novos AsplFantes a Oficial, da Polícia Militar
do Estado-;.,P GinID-ii�;E'.4ºlo de M;õ!UiW SiLva e L�s, (l. •• '

••

!F�' :..- "". �
"

-\'l�� � � r ,'-í#\:"':'.... ,-; -.!, �,' -

��:

MARIA JOSÉ E CESAR

Em preparativos a sociedade catarinense para a ceri

mônia do casamento de Maria José Werner Salles e d
\
médico' Nilton Cesar Silva, dia 5 às 20 horas na catedral

Metrop,olitq.Q,fl�,,,,,onde, os noivos e seus pais receberão

: �Biim(ept2s;,,,,,_��,,,,,
: ��.,��� ��r�i1_·A�:·�_:�rt;:'·,

a sec.ão,gift d�hoepcke
Virou galeria de arte

!1
:ii
J
a.

'(Você nunca vai enc;ontrar presentes tão lindos,·
em pratas e cristoi�, nacionais e estrangeiros)

Possuindo o maior estoque de Santa Catarina,
em pratas e cristais; o Hoepcke está vendendo

verdadeiras obras de arte na sua Seção Gift, aos
melhores preços da cidade. Cristais, pratas e

uma grande variedade de presentes.
A beleza da prata e a

-delicadeza do cristal sempre se deram bem como presentes.
,

!

GRANDE MAGAZINE HOEPCKE
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felDinina MarisCI llamos

Roupas inforlnais
�

para o seu oeroa»

Para suas festas de

final de ano,
um vestido com muita

bossa. Tem a saiá em

"pois ", saindo logo
abaixo do busto e uma fita

em tecido liso
e bem vivo, une a frente

única, que é em

tecido estampado, à
saia.

A simplicidade marca este

.modelinho que
é umagraça. Ele é feito

-

\
'

em algodão
xadrez.muito curto, e,
tem a parte da blusa,

que é tomara-que-caia,
toda

trabalhada em lastex,
e tem florzinhas

pintadas em cor. Em

volta do decote,
fru-fru.

Das mais informais esta batinha em pois, frente-única, e

decote em "U". Ideal para calças compridas e você pode
usar e abusar dela a vontade.

DORMITORIO

56,77
DE CASAL

MENSAIS
SEM NENHUMA ENTRADA

/

Um longo muito informal,
. perfeito para as noites

quentes de verão. Em
tecido de listras largas, a
saia é ampla,
bem franzida a partir
do lastex da cintura.
() bustier tomara-que-
caia, é /

inteiramente em lastex
e deixa a barriga à
mostra.

Em algodão fino, branco,
manguinhas'

bufantes e curtas,
decote quadrado,

debruado com babado que se

repete nas mangas"
uma graça

a blusinha para usar
com calças Saint

Tropez.

LIBRA - As crianças e tudo

que diga respeito a elas, pro
porcionarão à você de Libra
momentos de júbilo e grande
alegria neste domingo, Propí
cia também é a influência para
a sua vida social e român tica.

ESCORPIÃO - Notícias im

portantes poderão mudar sua

vida para melhor em muitas
coisas, hoje. Pessoa influente
talvez lhe faça uma visita ou

solicite sua presença para en

tendimento proveitoso e lucra

tivo.

SAGITÁRlO - Como a reli

gião é indispensável à felicida
de de Sagitário, faça por não
faltar a sua igreja hoje, seja ela
qual for. O domingo, dia do

Senhor, sempre traz motivos
de íntima felicidade a você.

CAPRICÓRNIO - Este é o úl
timo domingo difícil deste ano

que se finda, para você. No

próximo já estará livre do seu

Infemo Zodiacal e muitas ale

grias estarão, portanto, à sua

espera. Não descuide da saúde.

AQUÁRIO - Há real possibili
dade de que hoje uma idéia lu
minosa venha' mudar comple
tamente o panorama de sua vi

da para melhor. Fluxo favorá
vel, outrossim, às viagens, rela
ções de amizades e proteções
inesperadas. '

.
, PEIXES - Tire hoje e sempre

-: -�'.:�',' ',:: /�� todo proveito dos benefícios
'�'�J '

'��� que o signo atual e as pessoas�� 'ff.· ....�. nele nascidas dão a você, pelo

;W�'�'\: .','.' Simples fato de terem vindo ao

��� _

.

".'
..
(!.'I mundo graças ao influxo de

>;:::-';.:::::;'-�'_ ..,:.. ,'�.,"-, seu astro: Ne�o.------------�--------

p"uJ,r card�8�J
ÁRlES - Seria melhor que ou

visse a voz da sua intuição ou

dos seus sonhos, pois podem
conter mensagens importantes
para a sua realização plena e

felicidade total neste domingo
muito promissor.
TOURO - Evite ser tão sensí
vel às críticas que lhe possam
fazer hoje; poderia, inclusive
tirar muito proveito sabendo

ouvir, mais do que retrucar,
como é de seu feitio. Notícia
de luto ou herança.

GÊMEOS - .Deixe que sua

consciência seja o seu guia nes

te domingo, em que está bas

tante predisposto a entusias

mar-se com muita facilidade

com a gentileza ou demonstra

ção de interesse por você mes

mo.

CÁNCER - Dia excelJnte pa
ra olhar todas as coisas pelo
seu lado otimista. Anás, essa

qualidade você a deve à posi
ção favorável em seu horósco
po do signo atual, Sagitário.
Domingo de acontecimentos
felizes.

LEÃO - Conserve suas idéias
de ascenção ,e progresso na vi

da, cada vez mais. Poderá ter

êxito sensacional nos esportes,
jogos, divertimentos, funções
artísticas, turismo e questões
sentimentais.

VIRGEM \
- Se mantiver o

pensamento 'voltado para ao

'sonho que à realidade cotidía

na, talvez não esteja suficiente
mente desperto para alcançar
o sucesso que este domingo fa
cilmente lhe trará em muitas
coisas.

.

MÓVEIS CIMO

J
j

,
j

: rua jerônimo coelho, 5 Florianópolis

o ,NATAL ESTÁ, Aí !
Compre já os seus

presentes!
CAMA .: MESA _ BANHO
MAIOS - SAíDAS - ROUPOES

MALHAS. FINAS
QUALIDADE E PREÇO,
CRÉDITO INSTANTANEO

SEM ACRÉSCIMO

R. CONS. MAFR.A, 47· FONE 43Q2
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Se a, roleta ajudasse
Você está em Nova Iorque e vai ficar no Hilton Hotel.

"K diária é 20 dólares", diz o recepcionista. Depois você

volta ao Brasil e se hospeda no São Paulo Hilton. "A

diária é 40 dólares", informa o gerente, você se espanta.

O preço dobrado é porque. o hotel daqui é duas vezes

melhor ou será o custo de vida que é duas vezes mais

caro?
Segundo as empresas aé�eas e agências de turismo,

esta é uma das causas dos baixos rendimentos do turismo

brasileiro em comparação com o europeu ou americano:

a péssima infra-estrutura hoteleira do Brasil. Estão sendo

tomadas providências para solucionar o problemà, inclu
sive com a construção de redes demotéis em todo o país
_ mas os empresários ligados ao setor acham que isto

. \

não basta.

- É preciso legalizar o jogo. :Que voltem os cassinos l

_ diz Mílton Carvalho, Presidente do Sindicato da Indús

tria de Hotéis e Similares do Estado da Guanabara.

Sobre isto, a posição da Embratur � negativa: Paulo
Protásici, seu Presidente, diz que jogo não atrai turista;
"os frquentadores de casas de carteado são clientes

fIxos". Mas há em tramitação, na Câmara Federal, um

projeto do Deputado Márcio Pais, da Arena fluminense,
permitindo o jogo nas estâncias hidrominerais e balneá

rios.
Uma coisa já é certa: o jogo já existe.

O JOGO FRANCO

No começo do século, o jogo era franco e natural no

Brasil. A História da Polícia do Rio, de Hermeto Lima,
fala em roletas, carteados, panos verdes, jogos para todos

os pontos. O próprio jogo de bicho surgiu por essa épo-
.

ca, em Vila Isabel.
.

A partir' de 1910, sociedades feministas e 'de morali

zação dos costumes começaram a fazer carga contra o

jogo, dizendo que atentava "contia os bons costumes da

sociedade cristã brasileira" e coisas parecidas que até

hoje se ouvem. Nesse tempo, a luta política se servia do

jogo inclusive para eleger senadores.
,

O jogo era bancado nos hotéis, inclusive no Avenida,
na antiga Galeria Cruzeiro, onde hoje fica o Ediffçio
Avenida Central, no Rio. Era bancado, também, no, clu
bes particulares. Mas quando a carga das socidades de •

bons costumes e feministas aumentou, a Polícia passou a

p ersegui-lo, principalmente depois que +a imprensa
também começou a condená-lo.

Até que em 1916 o Presidente Wenceslau Brás proibiu
o jogo, que por isto passou a ser praticado às escondidas,
exceto o do bicho, olhado com condescendência por ser
considerado inofensivo, já que as quantias arriscadas não

eram muito altas.

Em 1917, a Polícia começou a entrar em choque com

banqueiros e jogadores, apoiada pela imprensa. Mas

'quando os policiais começaram a dizer que o jogo havia

acabado, o jornal A Noite apareceu para provar o contrá

rio. Colocou roletas, panôs verdes, baralhos e outras coi

sas na porta da sua redação, no Largo da Carioca.

_ Repórteres e redatores transf�rmados em croupiers
começaram a bancar, "façam o jogo, senhores, façam o

jogo, vermelho 27, preto IS".
,

Isto foi o que provocou o samba Pelo Telefone, de

Donga e Mau'ro de Almeida: "Pelo telefone, o chefe de

Polícia mandou me avisar que na Carioca tem uma roleta
para seJogar."

,

Em 1920, o Presidente Epitácio Pessoa assinou decre

to instituindo oficialmente o jogo no país, com 15% da
renda bruta destinados a serviços de saúde publica. E o

jogo entrou na Idade do Ouro, com o aparecimento dos

grandes cassinos, Urca, Atlântico, Copacabana, Pampu
lha, cassinos em todas as estações climáticas e balneários.

\
Em 1921, o mesmo Epitácio restringia o jogo aos cassi-
nos e' clubes legalizados pelo Ministério da Fazenda.

O JOGO ESCONDIDO

Quando chegou 1941, Getúlio Vargas assinou 'decreto
sujeitando quem estabelecesse ou explorasse o jogo de'
azar em lugar público ou acessível ao público à prisão
simples de três meses a um ano e multa de 2 mil a 15 mil
cruzeiros.

Mas rtesse tempo a força política de Getúlio já enfra

quecera, e o decreto foi simplesmente ignorado, talvez
por influência de Gregório Fortunato, um dos mais assí
duos frequentadores dos cassinos. Segundo consta, Gre

gório pediu a Getúlio que deixasse o jogo como estava

para ver como ficava.
'

I

Até que a primeiro de maio de 1946, no Governo

Legalizar o jogo é melhor para o turismo?

Dutra, o Ministro 'da 'Justiça, Carlos Luz, convocou a

imprensa para uma entrevista, à tarde. E leu, com toda

ênfase, o decreto de Getúlio proibindo o jogo.
Oficialmente, era o fim. Os cassinos fechados.

Mas extra-oficialmente o jogo continua, e os casos são

muitos. Uma ilustração é uma notícia publicada no Jor

nal do Brasil de 29 dê abril de 71, anunciando o fecha

mento de um cassino clandestino a poucos metros da 5a.
'

Delegacia Policial, na Rua do Senado.
•

"Com a descoberta desse cassino - diz o jornal - o

delegado da jurisdição, �naldo Amado, foi chamado ao

gabinete do Secretário de Segurança para explicar a exis-
tência da jogatina nos limites da sua ação."

,

Nesse e em outros cassinos clandestinos, havia inclusi
ve policiais entre os frequentadores.

Na opinião dos partidários da legalização do jogo, ela
.serviría, entre outras coisas, para acabar com a corrup

ção, mas, seu efeito principal seria em benefício do turis

mo.

A9 apresentar seu projeto na Câmara Federal, reifísti
tuindo o jogo no Brasil, o Deputado Márcio Pais argu-

mentou que hoje em dia se pratica "de Norte a Sul do
país toda sorte de jogos proibidos, num desafio perma
nente às forças de repressão, que são impotentes para
contê-los. Blp 1946, quando se proibiu o jogo, fabrica
vam-se no Brasil cerca de 800 mil baralhos por mês, e

hoje se fabricam mais de 12 milhões".

N� princípio de novembro, surgiram vários boatos de

que o jogo estava para ser reaberto. Falava-se em-grandes
hotéis e estâncias hidrominerais já preparados para for
mar rapidamente seus cassinos. Para isto, já haviam até

importado oequipamento.
-,

Por enquanto, simples boatos. A Embratur mantém
seu veto, e há também o veto moral, expresso em termos
financeiros pela Comissão de Turismo da Associação
Comercial de Minas Gerais:

:A reabertura dos cassinos _: diz um parecer da

Comissão - é inconveniente, pois o funcionamento do

comércio seria prejudicado. Os frequen_tadores dos cassi

nos são em maioria da classe média, e isso faria diminuir
as compras e ? poder aquisitivo do povo. Além de tudo,
o jogo não é sustentado pelo turismo e nem o beneficia."

Com as facilidades do crédito, os aeroportos estão
mais cheios.

às regiões nordesti�as do Vale
do São Francisco.

Durante a guerra, a Con
dor, sob controle nazista, foi
nacionalizada, surgindo daí a

Cruzeiro do Sul, equipada com

quatro novos Douglas DC-3.

te

partamento de Aeronáutica Ci
vil, a situação geral da aviação
comercial brasileira nestes últi
mos anos pode ser avaliada pe
lo desempenho da Varig. Em'
65 ela tinha deficit operacio
nal de Cr$ 8.285.183,OQ, co

berto com Cr$ 6.630,683,00
de subvenção de custeio mais
de Cr$ 4.618.400,00 de sub

venção de investimento, che
gando a um resultado final po
sitivo de Cr$ 2.963.899,00.

Há mais gente no ar
� r I

i

- �
, '

.,

56, quando havia dificuldades
.

cambiais para a compra de

equipamentos, a mão-de-obra
já não era excessiva e os salá
rios já não estavam inflaciona
dos. O resultado é que, no ano

seguinte, só o que restava eram

o Consórcio Real, a Cruzeiro
do Sul, a Panair, a Varig e a

Vasp.
Com o Govetno Kubis

tchek, a aviação comercial to
mou feições industriais 'mais
completas, devido à criação do
Fundo Aeronáutico. A Cruzei-
,ro introduziu o avião a jato,
com o Caravelle, reformulando
e encarecendo a tecnologia in

dustrial. As fusões se acelera

ram, e as linhas deficitárias fo-:
ram desaparecendo gradativa
mente.' A Varig, absorveu a

Real e em 65, no Governo Cas
telo Branco, as linhas' da Pa
nair passaram também a per
tencer-lhe. E a Vasp incorpora
va o Lóide Aéreo.

do Sul de Cr$ 8.192.908.,00.
As outras duas empresas brasi

leiras, no entanto, não acom-
.

panharam o ritmo, c a Para
ense Transportes Aéreos aca

bou falindo enquanto a Sadia
passava por dias difíceis, co

meçando a reagir a partir do

segundo semestre do ano pas-
sado.

.

No fim da guerra, a existência
de um grande número de Dou

glas adaptados para vôos co

merciais nos Estados Unidos e

também de uma faixa consi
derável de mão-de-obra desem

pregada facilitou a multiplica
ção das empresas aéreas no

Brasil.

Surgiram mais de 60 pedi
dos de registro de companhias
aéreas, chegando a funcionar a
Aerovías Brasil, Aero Geral,
Aeronorte, Real, Nàtal, Arco
Íris, Transcontinental Meridio
nal, Santos Dumont, Wright,
Itaú, Nacional, Central Aérea,
Viabrás, Salvador, Savag, Tac,
Lag, Lap, Taba e Lóide Aéreo.

Como não havia estrutura

industrial, a maioria desapare
ceu, principalmente a' partir de

Em 66, c 67, a situação re

petiu-se com os deficits. de
Cr$ 9.687.904,00
Cr$_2.367.134,00 transforma--

dos em superavits com sub

venções. Até que houve a recu

peração de 1968, culminando
com o resultado pmsitivo de

Cr$ 22.907.201,00 em 1970 e

maior ainda no anal passado.

Em dezembro de 71, se

gundo ainda os dados do DAC,
o tráfego doméstico estava dis
tribuído com 11,3% para a

Sadia, 24,85% para a Cruzeiro
do Sul, 31,9% para a Vasp e

32% para a Varig, fora o servi

ço de fretamento, que no pri
meiro semestre deste ano teve

autorizados 424 vôos, com
23.958 passageiros. Outros
541 vôos extras de reforço de
linha transportaram 37.267
passageiros, : em viagem para.
fins culturais e sociais, em

complemento a vôos interna
cionais de turismo e para o tu
rismo interno propriamente di
to.

Segundo o anúncio da Cru
zeiro do Sul, "nunca foi tão
fácil voar". Segundo o Diretor
de Planejamento da DAC, Bri
gadeiro-da-Ar Antônio Geral
do Peixoto, nunca a aviação
comercial brasileira esteve tão
bem: o crescimento foi de 20-%
no ano passado. E nunca foi

possível pedir o que se pede
agora: a 'redução dos preços
das passagens aéreas.

Justificando seu pedido, o

Brigadeiro afirma que a redu

ção não tornara menores os lu
cros das empresas e nem reterá
seu crescimento: pode ser con

seguida com a redução dos ser

viços de chão, da 'alimentação,
da propaganda e de outros que
contribuem para a elevação
das tarifas, que sofrem uma in
fluência de apenas 17% com os

preços dos combustíveis.
\

Refletindo a situação geral, a

Varig experimentou "notável
recuperação" a partir de 68,
chegando a um resultado final
de Cr$ 15.724.922,00. Em 69,
Cr$ 28.015.522,00, e em 70,
o s 22.907.201,00.

Os primeiros passos da

aviação comercial no Brasil fo
ram dados em 1926, 'quando
se formaram duas empresas
apoiadas por grupos alemães
interessados em penetrar na

América Latina: a Condor, pa
ra o país inteiro e a Varig, só
para Porto Alegre e interior

gaúcho. Logo se, formava a

Nyrba (Nova Iorque-Rio
- Buenos Aires), convertida

depois em subsidiária da Pan
-American e da qual surgiria a

Panair.

Alguns capitalistas de São

Paulo, que em 1933 queriam
estabelecer um tráfego aéreo
normal com o Rio, fundaram a

Vasp, e em 1939 entrava em

operação a NAB, Navegação
Aérea Brasileira, ligando o Rio

As demais empresas acom

panharam a tendência, c em

70 a Vasp registrava um resul
tado o p e r a c i o n a l de

Cr$ 4.750.960,00 a Cruzeiro

. O certo é que a aviação co

mercial no Brasil, deficitária
até 1967, de repente passou a

superavitária, apesar da redu

ção das subvenções oficiais..

O NOVO TEMPO

Segundo os dados do De-

CANASVIEIRAS

Vende-se casa com 3 quartos, sala, cozinha,

banheiró, churrasqueira, despensa, dep. serviço,
Localizada na", penúltima rua antes do rio do

Braz.

Preço 45.000. Tratar cf GASTÃO fones 4604 e

3164.

-E1- ESTALEIROS BRUNO LTDA.

�

LANCHAS DE QUALIDADE
RUA AUBE
772

89100 JOINVlllE· se

(onele eome�a O som)
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dê a ela .

UI�1a ,. '"'

. G>®G

deapartan14enlo

______
--

DETALHES

.
.

UM PEQUENO APARTAMENTO COM GRANDES VA1VTAGENS:

I

- JANELAS PANORÂMICAS PARA A BAÍA SUL

-' AZULEJOS DECORADOS ATÉ O TETO NOS BANHEIROS

.

- PISO DO ,BANHEIRO ACARPETADO

--' LOUÇA COLORIDA NOS BANHEIRO�

EM DE

000

S.JOSÉ 3 45 - 7 45·, , 9,45 Hs.

.,r,

CINEMA

PARA

HOJE

o FAROL DO FIM'
DO MUNDO

. JÚLIO VERNE
COM .

JEAN-CLAUDE DROUOr - FERNANDO REV -

UlRE;;Au EJl pjlll!JIJCl� Df.

KEVIN BILliNGTON KIRK DOUGLAS
f.ásrMÍI.�::;OLGR PAAII>tI�m�lEXIBIDORA

CE�TROSUL LTDA.

CINE 'RO.XV PROGRAMA DUPLO 2�, � 8 'Hs.
,

.�
t

lO FILME 2D FILME

o HOMEM .

[lA VINGANCA·
COM: LEONARD MANN

WOOOY STROOE
PETEa MARTELl
EWEl!N ,STEWART

.EASTMANCOLOR

o
o
-i

DORMITÓRIO

apartamento tipo 02 a OS
área: S8,391'112-
ENTRADA
FACILITADA:3.000-
PRESTAÇÕES
A PARTIR DE 400-

PREÇO 'FIXO

obs. Condições somente para o lançamento.

PLANTÃO PERMANENTE AT'É AS 22 HORAS"
I

I

,

"

LOCALIZAÇÃO
BEM NA ENTRADA DA CIDADE

. NA CONFLUfNCIA DA RUA

CONSElHEIRO MAFRA COM A
,

. NOVA RUA FRANCISCO· TOLENTlNO,

,

O PROJETO

('EDRO I É JO/NHÀ EM TUDO
.

NÁ CONCEPÇÃO ESTÉTICA

NA LEVEZA DOS TRAÇOS

NA HARMONIA DO CONJUNTO,

,
-.. I;fK.

/ i!=-, A.GONZAGA S.A.;:,.

=--= ENGENHARIA E INC,DRPORAç::ões INlOBILIÁI:II�''!I.
SEDE: Rua Arci,.,...,..Paiva, " 34.50 .

CRCI 74 - CREA 2493
FONES *3526

4690

RITZ -r 4- - 7,45 9,45 Hs.

.

_
JALISCO - 4 - 7,30 - 9,45 Hs.

�r:S����C:-�,,(t.HD"".?:N��OS
COM tlZAMINNElll EM "CAIIA"
AH", NASCE UM" UTREI..A.
__k"'_lfIO,,.

lIZAMINNELLltANOVAHM1�
SHOl'laUSSINU··.TI.... M9>lno.

AINTERPRElAÇ"ODElIZAMIN.

:�l��Ã�E!tNt:MO�T��
COISA A NAO SE':I APLAUDI·LA.
_y",k1itnft..

,
llZ'" MINNELLI INTERPRETA
COM TAHTOCAlOR,INTHIGlN.
tIAE!i.ENSIBllIDADEOUEIIIR
TUALMENTE lAANSPASSoI ATE·
LA VINoo AT� o ESPECTADOR••
CQMQSEfOSSEAOYIVO.Ch'
Trill<mo.

HA'
VIDA
BAl •••

HtI"..,G, _ ..._ ,�CABA.nET__ , ...._ .IooIG,,� '"(_"
_ .. _ _-c.u'�Er ,� .'" ......_ ."�F ..

_ ...... "' v ... .,..... , .... "" ..�,_ ..

;::::=::::.:.._ _ �......._

DANÇASNÚMEROSMUSICAIS"""' .... ,.� .. "'J...... ", ... , ... _c.,_

OISTA.

nCHNICOtOR

(CORAL AMANHA /

,...,

ASSI�v4 SAO

CORAL 5� FEIRA

\ '

.

-� ,,}. "

CORAL 4 - 8

GLORIA 4 7 - 9 Hs.

.\

AS MU�HERES
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Nacional terá seis jogosNa Grande
qualquer pretensão à classificação.
ARBITRAGENS

De acordo com a escala da CBD, o paulista Emídio Mar

ques Mesquita dirigirá Internacional e Vasco" devendo ser

auxiliado por Rubens Maranho, do Paraná e Rubens Paolis,
de São Paulo; Sebastião Rufino, da FIFA, apitará Botafogo
e Santos, funcionando nas laterais o mineiro Manoel Amaro

e o cearense Alelson Julião; .José _Gilberto Ferreira Lima"
do Ceará, estará ao apito no jogo Santa Cruz e Grêmio,
contando com os bandeirinhas Sflvío David, de Minas
Gerais e Clinamute Franca, da Bahia; Agomar Martins, da
F I FA, dirigirá Corínthians e Fluminense, com o pernambu
cano Clayton Beltrão e o paranaense Eraldo Palmeriní nas

laterais; em Fortaleza, o árbitro de Ceará e Atlético será o

baiano Saul Mendes, que' terá Como bandeirinhas Carlos

Costa, da Guanabara e Armindo Tavares, de Pernambuco;
em Belo Horizonte, o gaúcho José Luiz Barreto dirigirá o

encontro Cruzeiro e. Flamengo, com o gaúcho Jeferson de

Freitas e o baiano Bartolomeu Lordelo como fiscais de

linha.

Cruz, no Recife. O clube gaúcho divide com o Botafogo a

liderança da chave e vem de ,ótimo resultado na segundas
rodada, ao abatero Santos em São Paulo. Os pernambu
canos, embora desclassificados, terão um bom motivo para
se empenharem, a fundo. Em caso de vitória, ou simples
empate, serão gratificados com a quantia de Cr$ 2.500,00,
a ser paga pelo Santos ou pelo Botafogo, desde que um se

classifique.

Nove clubes estarão brigando, hoje à tarde, por três vagas
às finais do campeonato nacional, uma vez que os outros

três times que intervirão nos jogos já estão desclassificados..

Das seis partidas programadas para hoje, três se destacam

das demais, tendo em vista as suas circunstâncias .

No Beira-Rio, em Porto Alegre, o Internacional, líder do

Grupo A, sem ponto perdido, receberá o Vasco da Gama,

segundo colocado dá chave, com um ponto negativo. Será

jogo de vida ou morte para ambas as equipes, com certo

favoritismo para os gaúchos, visto que o Inter jogará em

casa, credenciado por duas boas vitórias, sobre o.Cruzeiro e

o Flamengo, esta última no Rio, além de precisar apenas do

empate para classificar-se.

A segunda partida em importância será jogada no Mara

canã reunindo as representações do Botafogo e do Santos,

primeiro e segundo colocados, respectivamente, no Grupo
D, Entretanto, os dois times, além de dependerem do seu

próprio futebol, ficarão na expectativa, ainda, de um

resultado negativo do Grêmio, que enfrentará o Santa

,

Area

. Agora que o Fluminense já foi despedido do campeo

nato nacional; a diretoria de futebol não pode retardar

um dia siquer a conversa séria que não teve até aqui com

o seu mais caro e maisfamoso jogador: o campeão mun-
dial Gerson.

-

O regime profissionalista não pode tolerar uma rela-

II ção como a que Gerson vEIm tendo com o seu clube, esta
temporada: ele treina quando quer ele joga quando quer.
No jogo com o Atlético, anteontem, a participação de

Gerson foi simplesmente constrangedora pela lentidão,

p�la timidez, peja omissão - pecados que nascem, se'fl
dúvida, da espantosa falta de estado físico que não lhe

permite mais exercer, como antes, o comando tático de
.'

. \
sua eqUipe.

Pela careca, o observador menos avisado vai concluir

que Gersçm - não é mais o grande regente porque está

ficando velho. Negativo: o mal dele não é velhice, não. A
meu ver, O' problema é menos grave e mais curável: o mal

de Gerson parece ser desencanto.

Daí, o descanso pela ginástica, pelo treino coletivo,
rotina da qual ele procura fugir, sempre, haja ou não

mosquitos na sua vida.

A impressão que. a gente tem, vendo-o em campo, é

que Gerson está profundamente descontente pela subor
dinação tática e política em que se encontra no time do

Fluminense.
Talvez, Gerson esteja é fazendo resistência passiva

diante de uma situação realmente delicada que complica
a entrada dele na equipe do Fluminense: todo mundo
sabe que, depois dos 30 anos, Gerson começou se fixar
em campo numa posição que vem a ser exatamente a que

ocupa, há muitos anos, no time do Fluminense, o médio
Denilson, cujo papel os estrategistas do futebol definem
como "jogador plantado à frente dos beques".
No seu último ano de Botafogo e, mais tarde, no time

do $ão Paulo, Gerson impôs-se ao respeito de todo mun

do, jogando ali, no funil, avançando pouco, mas acionan
do, com grande clarividência, todas as peças defensivas e

ofensivas de sua equipe. Mesmo na seleção nacional.
Quando Gerson apareceu no Fluminense, a chamada

consciência tricolor ainda -não estava como ainda não

está querendo dizer adeus a Denilson. Ecomo Denilson é

um jogadór tecnicamente limitado, aalternativa para ele
era e é essa: ou ficar plantado à frente 'dos beques, ou
então, cair fora do time.

Vista pelo lado de Gerson, a situação era e é oposta: a
consciência tricolor fIO túnel, no gabinete dos dirigentes,
e nas arquibancadas, e até mesmo na imprensa engajada,
via-o em campo, indo e vindo, onipresente, desequili
brando defesas, ora, com o passe longo, ora, com passe
curto, gerando com seu impecável toque de bola, tabeli
nhas vertiginosas na defesa dos rivais.
=Claro -que-nãopassou pela cabeçadeningúem e talvéz ,

'" não passe ainda, que o ideal de Gerson era' e é ficar ali,
diante dos beques, regendo a orquestra montado em

cima do "Praticável" de Denilson.
* * *

Nos demais jogos, dois aparecem mais, em importância,
pois definirão o título do Grupo C. Em São Paulo, o Corin
thÍans, que divide a liderança' com o Atlético Mineiro, joga
rá contra o Fluminense, que procurará reabilitar-se, eis que
vem de péssimo resultado, pois perdeu para o Atlético, na

quarta-feira, dentro do Maracanã. Os mineiros, por seu tur

no, com muitas esperanças de conquistarem o bi-campeo
nato, se deslocarão até Fortaleza, onde darão combate ao

.Ceará, autêntico "fantasma" das semi-finais. Aúltima parti
da da rodada final será travada em Belo Horizonte, colocan-
do em ação Cruzeiro e.. Flamengo, que jogarão apenas para

cumprir o que determina a tabela, pois nenhum deles têm

São Paulo B.HorizonteR. JaneiroP. Alegre" Recife

Corintians x flu
I

Local: Estádio do Paeaem
bu, às 16 horas

Corínthians: Ado, Zé Ma

r ia, Miranda, Baldochi,
Luís Carlos e Pedrinho;
Tião e Rivelino; Paulo Bor

ges (Vaguinho), Sicupira,
Nelson Lopes (Mirandi
nha) e Marco Antônio.

Técnico Duque
Fluminense Félix, Toni

nho, Silveira, Assis e Mar
co Antônio; Denilson e

Gerson; Jair, Didi, Rubens,
Galaxiê e Lula (Adilton):
Técnico Pinheiro'

--

80talogo X Santos Ceará x AtléticoSta.Cruz x GrêmioIn,er x Vasco Cruzeiro x fIa

Local Estádio do Arruda,
às 17 horas

Local Estádio' Castelo
Branco, às 17 horas
Ceará Hélio, Paulo Tava
res, Reizinho, Mauro e Di

mas; Edmar e Joãozinho;
Nado, Samuel, Jorge Costa
e Dacosta.

Local Maracanã, às 17 ho
ras.

L,ôcal Estádio Magalhães
Pinto; às 16 horas.
Cruzeiro Raul (Hélio), Pe

dro Paulo, Darci Menezes,
Fontana (Misael) e Van

derlei; Wilson Piazza e Zé

Carlos; Eduardo (Rinaldo),
Roberto Batata, Dirceu

Lopes e Lima.
Técnico:Hilton Chaves

Flamengo Renato, Morei
ra, Chiquinho, Fred e Ro

drigues Neto; Liminha e

Paulo César; Vicentinho
(Doval) , Caio, Fio e Aril
son (Zanata),
Técnico Zagalo.

Local: Estádio Beira-Rio,
às 16 horas.

Botafogo Wendell, Val

tencir, Brito, Osmar e Ma

rinho; Nei e Carlos Rober

to; Zéquinha, 'Fischer, Jair
_zinho e Dorínho (Ademir)
Técnico Leônidas

Santa Cruz Gilberto, Lou
ro, . Sapatão, Divaldo e Cá
bral; Erb e Luciano; Giva
nildo, Mailton, Ramon e

Betinho.

Internacional: Schneider,
Cláudio, Figueroa, Pontes

e Jorge Andrade; Carbone
e Bráulio (Tovar); Valdo
miro, Claudiomiro, Paulo
César e Volmir. Técnico Ivonísio Mosca de

_ Carvalho

.Atlético 'Mineiro -Mussula,
Zé Maria, Grapete, NOT
mandes e Cláudio; Vander
lei e Bibi (Oldair); Guará
(China), Dario, Cabinho e

Romeu.

Técnico Telê Santana.
I

.

Técnico Evaristo

Grêmio Portoalegrense Pi

casso, Espinosa, Ancheta,
Beto é Jorge Tabajara; Car
los Alberto e Ivo; Cataiina
(Buião), Mazinho, Oberti e
Loivo.

Técnico Dino Sani
Vasco da Gama Andrada,
Paulo César, Miguel, Moi
sés e Alfinete; Alcir e Suín

gue; Jorge Carvoeiro, Silva,
Tostão e Gilson Nunes.

Santos Cláudio, Orlando,
Carlos Alberto, Oberdan e

Zé Carlos; Clodoaldo e

Afonsinho; Jair -da Costa,
Nenê (Alcindo), Pelé e

Edu.

Técnico Mário Trovaglini Técnico Milton KuellerTécnico Pepe

\

qu�mdqas
. tlntase

\

renner••-;
nomeyer
é claro!Quero esclarecer que jamais ouvi de quem quer que

seja - técnico, dirigente ou jogador do Fluminense -

uma palavra siquer sobre esse problema-Bstou, portanto,
fazendo o que se pode chamar: uma especulação. Natu
ralmente, partindo de premissas e técnicas irrecusáveis.
Eu não estou inventando nada: a verdade é que Gerson

não quer, em qualquer time, outra posição que não essa

de médio plantado. E a outra verdade é que, Denilson

não pode, em qualquer time, ocupar outra posição que
não essa de médio plantado. Se o leitor aceita essas duas

premissas, vai chegar aonde eu também cheguei: existe
um profundo impasse de ordem técnico-tática, incomo
dando as duas principais figuras do time do Fluminense
- Gerson e Denilson.

.

A questão {stá aí, levantada com a seriedade que
todos os problemas do futebol merecem de mim. Pode
ser que eu esteja enganado: se estiver, pior para o Flumi
nense porque o mal de Gerson talvez não tenha cura.

Ê o tédio aos tédios: a bola do crackmurchou.

E CUSTA TAO POUCO, POIS EM CADA COMPRA
DE TINTA RENNER QUE VOCÊ ADQUIRlR NO MEYER.
VOCÊ GANHA UMA LATA'DE G.RAÇA, EM QUALQUER

DAS 3 LOJAS DO MEYER. APROVEITE JÀ
POIS A PROMOÇÃO É POR TEMPO DETE·RMINADO.

.
.

IUEVEAI
VAMOS COLORIR�SUA VIDA

FELIPE SCHMIDT, 33

CONSELHEIRO MAFRA, 4

FULVIO ADUCCI, 541

Duas lojas no Centro, uma no Estreito

com amplo estacionamento próprio para a sua maior comodidade.
-,A.rmal.do Nogueira

r----.----------------.----'
'

TELEVISOR'A CORES PHILCO

CASAS SANTA MARIATV À CORES A PARTIR DE'Cr$ 4.900,00 A VISTA.
EM TV A CORES SOMOS PIONEIROS; E MODÉSTIA A PARTE SERVIMOS MELHOR.
TREZENTOS SATI�FEITOS CLIENTES FALA/IV! POR NÓS, ACEITAMOS SEU TV USADO COMO PARTE DE PAGAMENTO,
FINANCIAMOS ATE 36 MESES, ENFIM Só VENDE O IYIELHOR, QUE MELHOR VENDE.

/
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Avaí X Argentino' Júnior:Festiva' na inauguração do
Roberto Silveira, na Palhoça

14h5 minutos, o Guarani enfrentar o
Saldanha da Gama. O ingresso para o

encontro custará cinco cruzeiros e os

sócios do Guarani não pagarão.
ESTÁDIO /

Tendo um eficiente sistema de
drenagem, o estádio, segundo infor
mou o presidente do clube, Francisco
'de Assis Tancredo é um dos melhores
do Estado. "Pode chover toda a Sô

mana e se num espaço de meio dia
parar, o campo estará em ótimas con
dições para realizar-se qualquer en

contro", Os gastos para o gramado
superam a sete mil cruzeiros. Sobre a

área da praça de esportes, o presi
dente adianta: "as dimensões estão
na ordem de 35 mil metros quadra
dos, e o gramado tem 110 x 75 me

tros de área. As traves são de plastico
e interiormente com cimento arma

do". "Posteriormente veremos como

construir arquibancadas para acomo

dação do público". O "Silveirão" es

tá localizado no centro da cidade e

possui ,apenas uma entrada, havendo.
contudo planos para a construção de
outros meios de acesso que venham
facilitar a entrada do público àquela
praça de esportes. A atual diretoria
tem 10 meses de mandato e deverá
ser renovada em fevereiro do próxi
mo ano. O Guarani completará' em
i973, 45 anos de fundação: Seu está-
.dío foi idealizado em' 1968, mas so

mente agora, após quatro anos as

obras foram concluídas.

Terão início a partir das oito ho
ras de hoje as festividades de inaugu
ração do Estádio Renato Silveira,
pertencente ao .Guarani de Palhoça.
Com a desistência do Figueirense,
que jogaria com o Avaí, foi convi- .

dado o campeão de amador da Gran-
.

de Florianópolis, o Saldanha Gama,
que tom' o time local, fará o jogo
principal, Na oportunidade, o Guara
ni fará a entrega de faixas ao seu

adversário, relativas ao ano de 1972.
PROGRAMA

O programa será iniciado às
8h30min, com o jogo de infantis,
reunindo as equipes do Vasquínho e

Flamengo. À� 9h3Omin, jogarão os

quadros de veteranos do Guarani e

do Palmeiras de São José. Às
11h3Omin, será hasteada a Bandeira
Nacional, havendo um churrasco du
rante o almoço, para em seguida, às

eer-
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Nossa crgan ização de transportes, orgu
lhosa de manter uma clientela progressi
va, em todo o estado, vem atraves deste
Jornal, agradecer a confiança depositada
durante o transcorrer do ano que se' finda,
bem como desejar a todos os seus amigos
e. usuarios boas festas e prosperidade no
ano vindouro. '

1

Expresso Cresciumense
Com. de Transportes

Limitada.

novo

internacional
•

amistoso em se
Depois do Racing, a quem concederá revanche na Agen

tina, o Avaí está acertando outro. compromisso internacio
nal, a ser realizado no início de "fevereíro. Contatos estão
sendo mantidos pelos seus dirigentes, com empresários para
trazer a Santa Catarina' a equipe do Argentino Júnior, a

maior revelação deste ano no futebol argentino.
Com elenco jovem e dinâmico, o Argentino Júnior foi a

grande sensação do campeonato da Argentina,' disputando
de igual para igual com as maiores equipes daquele país,
como o Boca Junior, River Plate e Independiente. De. acor
do com as informações dos dirigentes da azurra, o amistoso
está praticamente acertado, devendo ser realizado, possivel
mente, no ndvo estádio do Marcílio Dias, em Itajaí;na sua

inauguração.

nos últimos dois meses,' a fim de decidir sobre cortes Ou
novas contratações; aó mesmo tempo que receberá o pare.
cer final sobre a construção da sua nova praça de esportes,

Após a averiguação das atividades avaianas nos últimos
60 dias, a presidência e a diretoria técnica do clube verão a

possibilidade de novas contratações ou cortes no plantel
atual. Sobre isso, os dirigentes adiantaram que o Avaí prec,
sará de um excelente plantel, em caráter permanete, bem
assessorado por farto, (qualitativa e quantitativamente)\ ,

banco de reservas,' para que as substituições eventuais não
venham a desequilibrar a formação técnica e tática da equi.
pe.

Para 1973, o plantel será estruturado com todo carinho
visando cada vez. melhor desempenho da equipe frente seu�
adversários. Q; jogadores que atualmente defendem o, clube
permanecerão, até posteriores decisões. Após o regresso das
férias, os atletas iniciarão o regime de treinamento inter,
sivo, com vi�tas ao amistoso cÍe fevereiro, contra o Argen.
tino Junior.

FÉRIAS
Desde ontem, os atletas avaianos entraram em gozo de

férias, que se estenderão até o dia cinco de janeiro. Enquan
to isso, a diretoria fará um balanço das ativ�dades do clube

Avaí construirá seu novo estádio
A exemplo do que está acontecendo com o Figueira, que

despertou para o futebol além-fronteiras,com a construção
de um estádio mais digno, também Avaí está pensando em

ampliar as suas instalações, dando sequência à afirmação do
Clube da ilha no desporto nacional.

.'

Dent�o de �ma semana, será dado o parecer final pelo
engenheiro RUI Tedesco, sobre a construção de uma nova

praça esportiva do Avaí, dentro dos requisitos exigidos pela
CBD, para a participação do clube em torneios de maior
envergadura.

conforto, receber -público de 40 mil pessoas pelo menos
duran te trinta anos".

Salientou o presidente avaiano que ô parecer final do
engenheiro Rui Tedesco está sendo aguardado como a
"bomba do anó't.de forma a encerrar 1972 com "chave de
ouro", pois já é hora do florianopolitano ter uma grande
praça de esportes, pois o futebol daqui está se destacando e
se afirmando como dos melhores do Brasil, haja vístoos. il,e_IJ.s

.

últimms resultados. ,

A meta dos dirigentes do Avaí é construir um estádio
dentro dos padrões da CBD, em local de fácil acesso e que
proporcione todo o conforto ao público. 1;ão logo seja
conhecido o parecer, a diretoria avaiana adquirirá uma área
de terra na ilha, para dar início com a maior brevidade, às
obras do novo campo. Paralelamente, estudarão o destino
do Adolfo Konder, que talvez entre nas negociapões da
nova área, ou seja transformado -ern parque social do clube.

AVAl NÃO PARA
Segundo o presidente Fernando Bastos, da agremiação

azurra, "o novo estádio não será um Maracanã, mas terá
todas as condições de atender a participação de Santa
Catarina no campeonato nacional, podendo, com todo o

Figueira �ora do certarn.e juvenil
Caíram'lP0r terra, em termos de campeonato brasileiro

de futebol juvenil, as esperanças do Figueirense. Na manhã
de ontem, em São Paulo, o Guarani de Campinas abateu o

Ceará, por três tentos a um, ficando, com este resultado,
classífícado o time paulista para as semi-finais do certame, a

serem desenvolvidas na primeira quinzena de janei.ro.
Ontem, os juvenis. do Figueira foram recepcionados no

continente pelos seus diretores, que lhes ofereceram uma

churrascada para comemorar aboa'campanha e o comporta
mento exemplar demonstrado pelos catarinenses nos dois

jogos realizados em SãO' Paulo, quando enfrentaram os juve
nis do Ceará e do Guarani, ganhando Cf) primeiro jogo e

empatando o segundo. A grande esperança dos rapazes do
Figueira era de que os cearenses conseguissem cumprir
aquilo que haviam prometido: segurar o Guarani, garantin
do pelo menos um empate, que daria a Santa Catarina chan
ces de continuar disputando ocampeonato. Entretanto, isto
não ocorreu, pois os paulistas, que precisavam vencer coni
uma diferença de dois tentos, conseguiram cumprir a mis
são. Mas, em virtude da boa campanha do Figueira, sua

intervenção no próximo certame está assegurada.
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CARTAS
o Estadinho, a partir de

, hoje vai manter uma seção
de cartas dos leitores; En
tão, se você quer saber de
alguma coisa, contar uma

novidade, dar um recado,
ou apenas conversar, escre
va para O ESTADINHO

Rua Felipe Schmidt,
116

88.000 - Florianópolis,
SC, e nós vamos publicar
sua cartinha com a res

posta, se você estiver per
guntando alguma coisa. Se
você for destes guris, ou

'meninas, que têm uma

porção de idéias, podem
dar sugestões a respeito de
tudo. Até de como melho
rar o Estadinho. A idéia de

fazer uma coluna de cartas

surgiu quando a gente co

meçou a receber cartinhas
como esta:

- Senhor diretor: como
eu não posso i r até onde se

faz o jornal, eu mando es

tas perguntas por carta:
Por que as historinhas em

quadrinhos do Estadinho
não são coloridas? Por
que o Araújo não apareceu
mais? A Mônica tem al

gum namorado? É algum
desses, Cebolinha, Fran
jinha, Cascão? Onde fica a

cidade em que mora c

Araújo? Não há nenhum
pente que penteie o cabei a
do Cebolinha? Era só.
Meu, nome é João Batista e,
o do rneu.irrnão é João Ri
cardo.
* Em primeiro lugar, as

historinhas do Estadinho

não são coloridas porque ...

porque... porque, 'mesmo

que o Estadinho não é co

lorido? Ah, é porque a cor

fica bonita em revista, em
jornal, cor só de vez em

quando, em ocasiões espe
ciais e com muito cuidado

prá não ficar feio. Além

disso o Estadinho é muito
novinho, não tem nem um

ano de idade. Quando ele

começar a crescer, já sou

ber andar sozinho, a gente
vai dar prá ele pincéis e

tinta. Então- ele se pinta
sozinho. O Araújo é dese
nhado por um menino de
12 anos, que antes de dese
nhar para o Estadinho tem

que 'fazer provas e estudar.

Agora, nas férias, o Araújo
vai voltar. O Clóvis prome
teu que traria ele de volta.

O Editor do Estadinho es

tá de cama no hospital.
, Com o olho roxo e incha-
do e o braço quebrado. Só
porque foi perguntar prá
Mônica se ela tinha namo-

-

rado. Vocês sabem, ela é
meio braba. Mas depois,
mais calma, ela disse que
gosta de todos eles. Só que
acha cedo prá namorar. O

Araújo ,mora na cidade
de... me esqueci. Vou per
guntar pro Clóvis Medeiros

depois eu te digo, tá? Ah,
o cabelo do Cebolinha.
Claro que tem pente que
penteie o cabelo do Cebo
linha, não tem é o que faça
ele ficar penteado. Ainda
mais com vento Sul e ba
nho de mar.

,
Professor Trindade
dedicou 66 anos ao

ensino.

oo
, ?

O rrnpOJLtante e a crrariça

Revista "A Saude do Mundo"

Hoje nós temos, aqui na pagina central, fotografias. Não é verdade que

criança, em fotografia sempre diz alguma coisa? Diz, por exemplo; que ela está viva,

esperando sua vez de' dar vida a outras crianças. Diz também que ela não sabe bem porque

que a sua roupa é diferente da das outras 'crianças. Ou por que sua casa é menor. E são

tantas as perguntas que as crianças fazem corri os olhos e com a maneira de ser, que a

gente grande acha.melhor não responder. Prefere fotografar e colocar assim, prá todo

mundo ver as perguntas que cada criança tem nos olhos, nas mãos, no mundo que a cerca.

E quem tiversensibilidade para sentir que as perguntas precisam de resposta, que comece

a respondê-Ias. Puxa, como tá ficando difícil entender o que essa gente anda escrevendo
no Estadinho!

�-

'Foto de Gaston Guglielmi

Foto de Gastorr Guglielmi
'

-.._ -

A CAIXA ECONÔMICA ESTADUAL DE SANTA CATARINA CONTA, A HISTÓRIA DOS GRANDES HOMENS DE SANTA CATARINA,

Luiz Sanches Bezerra da Trindade, nasceu em Florianó
polis no dia 6 de abril de 1 892. Ao concluir o curso no

Ginásio Santa Catarina, com 20 anos, Trindade iniciou sua

carreira no magistério. No ano seguinte começou lecionar na

_
cidade de Laguna, Em 1917 foi nomeado diretor do Grupo
Escolar Gerônimo Coelho. De Laguna foi transferido para
Lages como diretor do Grupo Escolar Vidal Ramos. Sendo
que nesta cidade foi promovido inspetor escolar. Em 1933 foi
nomeado Diretor do Departamento de Educação pelo Gover
nador Aristiliallo Ramos. Permaneceu na função até 1938.
Em seguida exerceu o cargo de Inspetor Geral do Ensino em

Santa Catarina;Retomando a Direção do Departamento de

Educação em 1950, onde se aposentou. poJém'"não deixou
de, trabalhar, em Florianópolis dirigiu o Ginásio Antonieta de
Barros nos anos de 19$3 e 1954. Ainda em 1953 organizou o
Jardim da iníancia Murilo Braga, estabelecimento que dirigiu
até 1958. Ao magistério, o professor Trindade, aliou outras
atividades: foi vereador à Câmara Municipal de Florianópolis
em 19�6. Entre 1944 e- I954 foi secretário da Irmandade
Nosso Senhor Jesus dos Passos e Hospital !le Caridade. Secre
tariou o Instituto Histórico Geográfico de Santa Catarina. Em
23 de setembro de 1971, Luiz Trindade faleceu em Florianó
polis.

José da Silva Paes
primeiro governador

o brigadeiro português JOsé cb Silva Paes destacado por
e constrütor de fortes.

Lisboa para ir combater os espanhóis em Montevidéu, ao pas- nanle. SilVa Paes dirigiu pessoalmente a construção dos fortes
sar pela costa catarinense, compreendeu que a Ilha de Santa Anhato-Mirim, Ponta Grossa, Ratones e -da Barra do SuL
Catarina podia ser um importante ponto estratégico para a Ordenou a abertura do caminho entre Desterro e Laguna;
defesa do sul. Um ano após a ida a Montevidéu, Silva Paes já construiu a casa do Governo e deu início a construção de
fazia parte da vida catarinense quando ordenou à Câmara de uma igreja matriz. Silva Paes recrutou o primeiro contingente
Laguna que regulasse o preço da passagem de animais de militar destinado a guarnecer o sul, o que fez afluir a Desterro
carga no Rio ArarangUá, bem como, que fosse preso todo o muitas famílias portuguesas, Em 1742 pediu. à Corte que
indivíduo suspeito de desertor ou criminoso. A carta, Régia de mandasse casais açorianos, alegando a necessidade de povoar
11 de agosto de 1 738 criou o Governo Militar de Santa

'

a Capitania. Seis anos depois chegaram as primeiras famílias.
Catarina. A lIlesma carta ordenava que Silva Paes seguisse E· em 1749 Silva Paes deixava o governo pap regressar a

imediatamente para a Capitania, onde tomou posse como Portugal, onde tomou-se colaborador do brasileiro Alexandre
primeiro govetnador, na vila de Desterro em 7 de março de Gusmão na organização dos mapas da Corte. Não se sabe ao

1739.- O pequeno povoado em pouco tempo foi transformado Certo'a data do falecimento do primeiro Governádor de Santa
em uma verdadeira capi�a, graças a ação do primeiro gover-. Catarina.

PEÇA COFRINHOS DA

CAIXA ECONÔMICA EST,AOUAL AO PAPAI
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